
Talavera, "Las Mondas" en fotos

Sedada y atada a la 
cama pereció en el 
incendio del hospital

Entrevista Sandalio de 
Castro: Soy el legítimo 
sucesor de Juan 
Molero

Finat eufórico: "Las 
viviendas bajarán"

Destapamos en Talavera 
el largo brazo de un 
soborno articulado

Ciudad Real:
Muerte por dejadez 
hospitalaria

vence
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Más que un coche, 
un Volkswagen.

Por 5.900 pts al mes 
durante el primer año.
(Y una entrada de 319.500 pts)

Ahora puedes tener la fiabilidad del 
Volkswagen Polo. El coche que por su 
robustez, su bajo consumo y su practi- 
cidad se ajusta perfectamente a lo que 
esperabas.

Luego, en el segundo año, por 
18.500 pts/mes, seguirás disfrutando 
de la misma fiabilidad.

Durante el tercer año, por 26.500 pts/ 
mes, te darás cuenta de que sigues te
niendo un coche nuevo. Que te consu
me realmente poco.

Finalmente, en el cuarto año y por 
30.900 pts/mes, ya habrás compro
bado que tienes coche para muchos 
más años. Y descubrirás cuánto tiem 
po y dinero has ahorrado en aparca- 

mientos.
W jj Ven a verlo a tu Concesionario 

voikiwig.n Volkswagen.

Ejemplo de financiación del Polo Fox 
4 V. PVP recomendado (IVA y transpor
te incluidos) 1.065.000 pts. Entrada
319.500 pts. Cantidad a financiar
745.500 pts -  14 cuotas anuales. 
TAE 19,9%

Volkswagen
Polo

jxwí:

VEALO EN:

AUTOS UBEDA, S. A.
C/. Calvo Sotelo, 88 
QUINTANAR DE LA ORDEN

TALMOVIL, S. A.
Ctra. Madrid-Badajoz, Km. I I 8 
TALAVERA DE LA REINA

CARFESA
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 64 
OLIAS DEL REY

R.
B.

E.
 1
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/9
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CONGREGADO DESTAPA OTRO PRESUNTO INTENTO DE SOBORNO 
EN TALAVERA
Pasados dos años del «caso Congregado», el presunto soborno del que fue objeto, sigue 
sin dilucidarse, y ahora, el edil destapa otro caso similar, en el que presuntamente se le 
ofrecían prebendas a López Villalba por contribuir a una adjudicación de 
44 millones de pesetas. El caso fue conocido por todos los concejales del pacto ■■ 
PP-CDS-IU, que lo han mantenido en secreto. I  fQ P

LA COCAINA VENCE A LA HEROINA
La cocaína, droga asociada a las élites y al triunfo, 
comienza a ganar terreno a pasos agigantados en 
nuestra provincia. Los locales de moda, según informan 
fuentes autorizadas, parecen ser los lugares predilectos 
para entregarse a este hedonismo espúreo. Las 
consecuencias se empiezan a palpar. Cinco 
cocainómanos agudos han sido auxiliados 
ya en el Hospital Provincial. La cocaína 
empieza a imponerse a la heroína.

ENTREVISTA CON SANDALIO DE CASTRO, 
NUEVO DIRECTOR DE CAJA TOLEDO
Sandalio de Castro nació hace 57 años en La Puebla de
Montalbán y tras 31 años al servicio de Caja Toledo, 
esta semana alcanzaba su culminación profesional en 
esta entidad al ser elegido por el Consejo de 
Administración como director general en 
funciones. Sólo hacía una semana fallecía 
brutalmente su hasta entonces jefe, Juan Molero.

MUJERES MANCHEGAS EN LISTAS ELECTORALES
El campo político de la mujer aún no ha sido suficientemente explotado, pero 
lentamente el colectivo femenino se incorpora a la actividad pública, negada hasta 
hace muy poco por razón de sexos. En La M ancha toledana —al igual 
que en el resto de la provincia—, la práctica totalidad de los partidos 
políticos han incluido en sus listas a alguna mujer.

MONDAS: LAS MEJORES FOTOS PARA EL RECUERDO
Aunque los comentarios son para todos los gustos, proliferan los que manifiestan su 
disgusto y decepción ante el desarrollo de las festivas Mondas talaveranas.
BISAGRA les ofrece las mejores fotos de un evento que con críticas y sin 
ellas, se mantiene con más brío cada año.

BISAGRA CON LA ACTRIZ MARIA KOSTY
María Kosty, excelente actriz no reconocida 
suficientemente, lució los modelos del diseñador Félix 
Ramiro en el Teatro Rojas con motivo de la 
presentación de la colección primavera-verano del de 
Menasalbas. María dialogó con BISAGRA 
de forma distendida y reflejó su personalidad 
pragmática y a la vez torbellínica.

y además.
EL TINGLADO

LAS LECHUZAS
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Cartas al Director
G radas por su trabajo

Querida amiga Teresa González:
Quiero felicitarle por el artícu

lo Un lujo al alcance de todos, 
aparecido en el n.° 170 de la re
vista BISAGRA y que se refiere al 
Palacio del Viso. Está redactado 
con precisión en los datos y con 
cariño en el tono. Seguro que gra
cias a aportaciones como la suya 
este palacio, muy desconocido en 
general, será visitado por un ma
yor número de personas, que es 
una de las principales razones que 
justifican su conservación en las 
actuales condiciones.

El singular acuerdo alcanzado en
tre mi madre y la Marina, pienso que 
es un ejemplo que permite el man
tenimiento de este monumento y 
que, de poder repetirse de una for
ma u otra, ayudará a conservar el 
rico patrimonio de nuestro país.

Con mi agradecimiento, le en
vío un cordial saludo.

El marqués del Viso 
Madrid

Interior del Palacio del Viso en pleno cora
zón de La Mancha.

¿No somos 
todos ¡g uales?

Señor director de BISAGRA.
Muy señor mío:
Bajo el estupor producido por 

la noticia de que el cardenal pri
mado ha concedido indulgencias 
por cada oración «in memoriam» 
de una personalidad financiera, 
trágicamente desaparecida, quie
ro hacer notar mi interés en que 
se incluya en este reparto de pre
bendas eternas, a todos los desgra
ciados del mundo sin excepciones 
de edades, sexos, razas, religiones, 
status económicos, etc., etc.

Y si pudiera ser con efectos re
troactivos muchísimo mejor; el 
cielo ganaría más.

Cordialmente.
R. Morales 

Toledo

Carta a José Bono

Señor presidente:
Mi nombre es Ninoska Moran 

Merino, supongo que me recordará 
de aquella visita que usted hizo con 
la Reina al Hospital de Parapléjicos.

Le escribo para quejarme porque 
yo no puedo salir a pasear a mi gus
to por las calles de Toledo, especial
mente por los barrios de Santa Te
resa, Palomarejos, Buenavista, 
etc... y no sólo yo, tenga en cuenta 
que hay muchos más parapléjicos 
y minusválidos físicos que van en si
lla de ruedas y siempre tienen que 
llevar un acompañante para que les 
ayude, y naturalmente no es fácil 
conseguir uno. Además, al afecta
do le gustaría sentirse independien

te, pero con esos bordillos que hay, 
no lo puede ser.

Le pido humildemente y por fa
vor, que ponga rampas, pero: ¡ram
pas sin bordillo!, que sean rasas al 
suelo. Y no me ponga la excusa que 
los bordillos que ponen al final de 
la rampa, es por la lluvia; pues yo 
por motivos médicos, he estado en 
Münster (Alemania) y allí había 
unas rampas totalmente rasas, y en 
esa parte de Alemania tiene tenden
cia a llover mucho.

También le pido que ponga un 
«vado permanente» en todas las 
rampas, porque aunque le parez
ca mentira, en las pocas rampas 
que hay en Toledo aparcan coches 
encima de ellas.

Perdóneme pero a lo mejor le 
voy a pedir demasiado: si no res
petan ese «vado permanente» le 
sugiero que le ponga una multa a 
todo coche que aparque encima de 
dichas rampas.

Le suplico que atienda mi petición, 
porque creo que me encuentro en 
el derecho de hacerla. Tengo 15 
años y como es natural me gusta
ría salir a pasear cuando hace buen 
tiempo y me gustaría hacerlo sola.

Me despido atentamente y espe
ro que atienda mi carta lo más rá
pido posible. Gracias.

Ninoska Moran Merino 
Toledo

En Toledo tam bién  
hay scouts

Señor director:
Al ver el n.° 170 de su revista, 

me he sentido un poco decepcio
nada al leer el artículo dedicado a

la reunión de scouts de la región, 
donde se enumeran los distintos 
grupos que existen, mencionando 
que en la provincia de Toledo no 
hay nada más que uno, el de Ta- 
lavera de la Reina; y ver el desco
nocimiento del que existe en To
ledo capital que está funcionando 
desde hace más de una década.

Este es el Grupo Scout Seeonee 
de Toledo, con sede en la Plaza de 
Amador de los Ríos, 2, donde to
dos los fines de semana, entre 
mandos, niños y jóvenes se reúnen 
casi 100 personas llenas de ilusión 
trabajando, dirigidos por los jefes 
de grupo que dedican su tiempo li
bre a enseñar a nuestros hijos que 
tengan una convivencia feliz, amor 
a la naturaleza y respeto a todo lo 
que les rodea.

Trabajan para alcanzar hacer su 
promesa de scout, hacen marchas, 
paseos o excursiones por Toledo, 
para conocerlo mejor, y realizan 
días de convivencia con otros gru
pos, en los que también participa
mos los padres todo lo activamen
te que podemos.

Quiero que a través de estas lí
neas y para paliar este olvido, dar 
la enhorabuena a este grupo de jó
venes que con su esfuerzo hacen 
que el Grupo Scout Seeonee de 
Toledo siga adelante cada vez con 
más auge y un futuro prometedor.

Dándole las gracias anticipadas 
por esta publicación, le saluda 
atentamente.

Pilar Joven Sánchez 
Nambroca

P. D. Soy una asidua lectora de 
BISAGRA desde su inicio.

D. JUAN MOLERO PINTADO
Falleció en Toledo el d ía  2  de A b r il  de 19 9 1 .

D l E . P .
CAJA TOLEDO, su Consejo de Administración y  la totalidad del personal que forman su plantilla  

R U E G A N  U N A  O R A C IO N  P O R  E L  E T E R N O  D E S C A N S O  D E  S U  A L M A
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D a r  e n  e l  c la v o

Todo un co m p ro m iso  é tico  de los 
p ro fes iona les  de la in fo rm ac ión  
de BISAGRA — dar en el c lavo 
de la n o tic ia —  para asegura rle  
la ve rac idad  de lo que se d ice  en 
su revista.
Independ ientem ente. L im p iam en
te. C erteram ente .
BISAGRA. Para da r en el clavo. 
Para dar con la clave.

Para d a r  en  el c la v o -------------------------------------- -----P ara d a r  con  la  clave
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EL TINGAD O
FCO. GOMEZ HERRUZ

Molina no recibió a Leonor Aylwin, esposa del presidente de Chile.

El disparate
L a elaboración de listas electorales es 

siempre motivo de tensiones inter
nas. Es como el sarampión antigua

mente que todos teníamos que pasarlo 
y, como el sarampión, es preferible pa
sarlo a tierna edad que no tarde, pues 
se convierte en más peligroso. El PSOE 
lo sabía y lo pasó pronto y resultó más 
bien benigno. El PP todavía lo está pa
sando y por ello resulta más agudo.

El martes 9 de abril, tenían que ha
ber estado las listas en Madrid; pero el 
plazo no se cumplió y cuando el presi
dente regional, José Manuel Molina, lo 
ha tenido claro, las listas presentadas 
habían sufrido importantes cambios 
cualitativos con las que se tenían pen
sadas e incluso comprometidas escasos 
días antes. Lo más llamativo ha sido la 
inclusión en el número cuatro de la lis
ta por Toledo del alcalde de Carranque, 
Jesús Terrón, la de Pilar Ayuso en Ciu
dad Real y Luis de Grandes en Guada- 
lajara.

Jesús Terrón argumentan en la direc
ción del PP regional que ha sido una im
posición de Madrid. Efectivamente, fue 
6

Alvarez Cascos quien ofreció a Molina 
ese nombre. Lo que se callan es que el 
mérito político de Jesús Terrón es estar 
unido sentimentalmente a la hermana 
del financiero Juan Abelló.

Jesús Terrón es una especie de aven
turero de la política, llegó a Carranque, 
pueblo con el que no tenía ningún tipo 
de unión, diciendo y era verdad que tra
bajaba en televisión española y consi
guió hacerse con la alcaldía como inde
pendiente. Pasó después al CDS con el 
que fue candidato a senador y se olvi
dó de este partido hasta aparecer ahora 
en el PP, intentando en un primer mo
mento encabezar la lista del partido a 
las municipales por Carranque a lo que 
se opuso la propia militancia local.

Ahora llega a las listas regionales co
mo «paracaidista», así se llama a quie
nes son impuestos por las direcciones 
nacionales de los partidos y para ello se 
desplaza al actual parlamentario regio
nal y candidato a la alcaldía por Tala- 
vera, Miguel Angel Cabezas de Herre
ra, a quien José Manuel Molina le ha
bía ofrecido el cuarto puesto. Y le des

plaza sin que nadie se lo comunique. 
Las Cortes de Castilla-La Mancha pier
den pues uno de sus mejores parlamen
tarios y Abelló gana otro. La Cortes 
pierden un segundo buen parlamenta
rio del PP, y ciertamente no estaban 
muy sobrados de ellos, Jesús García Co- 
bacho que también queda fuera de las 
listas. Si la pasada legislatura fue un pa
seo para el PSOE, en la que viene, le es
tán poniendo la banda de música para 
que vayan más entretenidos.

Molina podía haber evitado fácilmen
te la imposición de Jesús Terrón pero 
le ha venido bien para dejar fuera a Mi
guel Angel Cabezas de Herrera, joven 
como él, más experimentado política
mente y hábil orador. Un buen recam
bio en definitiva. Después de las elec
ciones es difícil que el PP de la zona de 
Talavera acepte los hechos como con
sumados.

El número cinco de la lista por Tole
do, ha sido ofrecido por doquier, no 
eran muchos los dispuestos a cogerlo en 
la creencia de que no saldrá elegido. El 
último ha sido el secretario general del
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CDS, José María San Román, quien se 
ha mostrado más proclive a aceptarlo 
en una negociación en la que se han ba
rajado otras contrapartidas. San Ro
mán, como ocurriera con el concejal del 
CDS, Gómez Benayas que ahora va en 
las listas del PP por Toledo se encuen
tra unido al grupo dirigente del PP por 
la Caja de Ahorros y es ahí donde se de
ben mirar las razones para algunos com
portamientos políticos.

En Guadalajara presentan a Luis de 
Grandes que ya fue parlamentario re
gional en representación de los demó
cratas cristianos. Fue el hombre que te
nía registradas las siglas Partido Popu
lar y que se las cedió a Alianza Popular 
en la última «refundación». Va a ser un 
candidato que se va a presentar a las 
elecciones con el compromiso de que si 
ganan accederá a un cargo concreto, pu
diera ser que el de vicepresidente del Go
bierno, interesa poner un contrapeso a 
Francisco Tomey, presidente de la Dipu
tación de Guadalajara.

En Ciudad Real, tampoco lo han te
nido fácil. Allí el problema estaba en 
que nadie quería el cuarto puesto, no se 
tiene claro que ése salga, una vez que 
Madrid impuso a Pilar Ayuso en pues
to para salir —ocupará el número tres— 
y asegurado el número uno para Este
ban López Vega, para el número dos 
pugnaban por el opusdeista Pedro Pe
ral, que parece haberse llevado el gato 
al agua, y el agricultor, Domingo Tri
guero, que ha sido desplazado al núme
ro cuatro. Pilar Ayuso volverá a hacer 
promesa, como cuando fue candidata al 
Senado, de estar más en Ciudad Real, 
a lo mejor esta vez lo cumple.

Con todas estas cuestiones existe un 
evidente desánimo en las filas del PP, 
comenzando por su líder Molina, quien 
esta semana pasada daba la sensación 
de tirar la toalla de las elecciones regio
nales para dedicar todos sus esfuerzos 
a las municipales. Cuando se dice que 
en Illescas se tiene proyectado instalar, 
en colaboración con la Nasa, una espe
cie de gran parque de atracciones didác
tico, Molina contesta que va a pedir que

E l  pierde dos de sus 
mejores parlamentarios, 

Cabezas de Herrera 
y García Cobacho.

El candidato a la presidencia de la Junta por el PP pretirió 
hacer campaña en Toledo y dejó a Francisco Tomey que re

presentara a los candidatos de la región en Madrid.

Pilar Ayuso. vuelve a aparecer como candidata del PP en Ciu
dad Real.

L a  inclusión de Jesús 
Terrón puede provocar serios 

problemas a Molina 
con el PP de Talavera.

se instale en Toledo para lo que dará to
das las facilidades. No sé si eso le apor
tará votos para su candidatura a la Al
caldía, pero seguro estoy que alguno 
pierde en Illescas y alrededores como 
candidato a la presidencia de la Junta. 
Para corregir el error no se le ocurre 
otra cosa que decir que va a solicitar que 
en Illescas se instale Disneyworld. Por 
inventar que no quede.

El domingo hubo una convención de 
candidatos del PP en Madrid, faltó Mo
lina que era quien tenía que haber ha
blado en representación de los de 
Castilla-La Mancha, en su lugar lo hi
zo Francisco Tomey. Molina estuvo 
inaugurando obras en el Polígono In
dustrial de Toledo.

El tercer error político de la semana 
fue no está presente para recibir a la mu
jer del presidente chileno, Patricio Ayl- 
win, en su visita a Toledo. Argumentó 
que no había sido invitado oficialmen
te. La visita de Leonor de Aylwin a To
ledo había sido organizada por la Casa

Jesús Terrón, alcalde de Carranque. ha sido impuesto en las 
listas del PP por Toledo a las Cortes via Juan Abelló.

Real, José Manuel Molina tenía cono
cimiento de la misma, de la hora y del 
lugar en el que iba a estar presente y 
además es el alcalde de Toledo. Molina 
cometió la misma torpeza que Alfonso 
Guerra, sólo que unos días antes, de ha
cer un desaire a unos ilustres visitantes 
por cuestiones protocolarias de las que 
no eran responsables.

Así las cosas el presidente de la Jun
ta, José Bono, no ha necesitado hacer
se ver mucho durante la semana. Es pre
ferible que quien se deje ver sea su ri
val. Estuvo en Barcelona viendo las ins
talaciones de los Juego Olímpicos, re
cibió a asociaciones de vecinos como la 
toledana de Santo Tomé y dejó la cam
paña electoral, como coordinador, a su 
amigo y diputado por Albacete, Juan de 
Dios Izquierdo, quien fue a Cuenca a 
proponer un pacto por Cuenca, como 
ya existe en Albacete. Se trata de unir 
las fuerzas económicas, sindicales y po
líticas para posibilitar la atracción de 
empresas. Juan de Dios Izquierdo, so
ciólogo de profesión, ya fue coordina
dor de la pasada campaña electoral: es 
nuestro Alfonso Guerra particular.
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Ven al Festival n

i ?

video.
En este video se incluyen todas las 
novedades Ford para esta 
primavera, y algunos consejos 
prácticos de conducción de 
nuestros pilotos oficiales.
Te lo regalamos. Sólo tienes que 
venir a por él.

Además en este video está la clave 
para participar en el sorteo de tres 
Ford Escort.
Presentado por CARLOS PALAU. MIA BARDOLET 
Y  J A  SANSIANBARRENA

Y además 
m ichas ofertas.
Para celebrar la Primavera, Ford te 
ofrece sensacionales ofertas según modelos 
y  versiones. Desde ABS o dirección asistida 
gratis, hasta aire acondicionado a un 
precio muy especial. Y atención al XR2í. 
Ahora puedes conseguirlo por sólo 
1.597.000 Ptas. (serie limitada).
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Ahora tienes la oportunidad de participar 
en el Sorteo ante 
Notario de tres 
Ford Escort 
a elegir entre 
los modelos 
GHIA 1.6 ó 
1.8 Diesel,
NOMADE 1.6 
ó 1.8 Diesel y SPORT 1.6í.

X h : :^  4-

T e esperamos en cualquiera de los 
Concesionarios Ford. Ven a vemos. 
La primavera Ford trae suerte.

Red de Concesionarios Ford
CIUDAD REAL ALCAZAR DE SAN JUAN MANZANARES
HIJOS DE DIONISIO GRANDE MODESTO TORRES, S.L. SERRAMOTOR, S.A.
Otra, de Córdoba, 10-14 Otra, de Herencia, Km. 286,400 Autovía Andalucía, Km. 171

TALAVERA DE 
LA REINA
RECAUTO, S.A.
Avda. de Portugal, 44

PUERTOLLANO TOLEDO
ELIAS SANTOS E HIJOS, S.L. TALLERES SANCHEZ 
Ctra. de Argamasilla, GARCIA, S.A.
Km. 165,200 Duque de Ahumada, 12
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Los empleados de pompas fúnebres portando el ataúd en donde seria introducido el cuerpo calcinado de María Dolores Molina Cañizares.

Sedada y atada a la cama 
no pudo evitar las llamas

Un extraño incendio acabó con la vida 
de María Dolores en el hospital de Ciudad Real
Un extraño incendio originado poco después de las siete de 
la mañana del pasado lunes en la habitación de aislamiento 
513 del Hospital Provincial de Ciudad Real acabó con la vida 
de María Dolores Molina Cañizares, una joven almagreña que 
estaba hospitalizada a causa de una depresión postparto, tras 
dar a luz días antes en el mismo centro hospitalario a su pri
mer hijo. La joven fue internada en la habitación aislante fuer
temente sedada y atada a la cama en la que murió carboni

zada, tres horas antes de que se produjera el incendio.

Pasillo de la planta quinta en el que se encuentra ubicada la habitación 513, en donde se 
produjo el incendio que acabó con la vida de María Dolores.

Se llamaba María Dolores 
Molina Cañizares, tenía 
apenas 24 años de edad 

y era una auténtica belleza. 
Casada recientemente con su 
novio de siempre, vivía en su 
pueblo natal, Almagro, en la 
calle Geme, a espaldas mis
mo del remozado teatro mu
nicipal. Su padre, Jesús Mo
lina, muy popular a causa de 
haber sido torero en su ju 

ventud, y su madre, Lola Ca
ñizares, natural de Valenzue- 
la de Calatrava, donde toda
vía tiene bastante familia, tu
vieron seis hijos y, por unas 
u otras razones, con bastan-' 
tes problemas psíquicos, por 
lo que en alguna ocasión tu
vieron que ser internados en 
el mismo centro sanitario en 
donde tan trágicamente en
contró la muerte María Do

lores, quien, a su vez, tam 
bién fue tratada con anterio
ridad de los nervios, así co
mo alguna de sus hermanas.

María Dolores quedó em

barazada y cuando llegó el 
tiempo ingresó en el Hospi
tal Provincial dando a luz un 
hermoso niño el pasado 31 de 
marzo. La felicidad fue com-
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Los enfermos agudos internados en la planta quinta fueron desalojados de la misma y tras
ladados a la cafetería del centro hospitalario.

que expresivo gesto durante la rueda de prensaEl gerente del complejo hospitalario en un más ,
convocada para ¿explicar? lo acontecido.

pleta para ella y su marido, 
así como para el resto de la 
familia. Todo se había desa
rrollado sin incidentes y las 
risas festivas fueron conti
nuas desde entonces; unas ri
sas festivas que, lamentable
mente, duraron bien poco, 
apenas una semana, la justa 
para que la maldita depresión 
postparto, que se apoderó de 
la joven madre, la llevara de 
nuevo al centro hospitalario 
y del que ya no volvería a sa
lir con vida. Lo haría dentro 
de un féretro y totalmente 
carbonizada, sin que nadie 
hasta el momento pueda dar 
una explicación coherente del 
cómo y el porqué se produjo 
un incendio en esa habitación 
de aislamiento en donde ha
bía sido internada unas horas 
antes y en donde la habían 
dejado fuertemente amarra
da a la cama bajo los efectos 
de un potente sedante.

Pánico
en la quinta planta

La quinta planta del Hos
pital Provincial de Ciudad 
Real, es una planta muy sui 
generis, habida cuenta de que 
en ella están internadas per
sonas que padecen diversos 
trastornos psíquicos, droga- 
dictos,... y que desde hace 
tiempo viene siendo fuerte
mente criticada por médicos, 
sanitarios, sindicatos y pue
blo en general, por entender 
que no es el lugar más ade
cuado para que estén interna
dos este tipo de enfermos, 
máxime cuando a tan sólo 
unos metros se encuentra ubi

cado el Psiquiátrico Provin
cial de Ciudad Real.

María Dolores, tras ser in
ternada en el centro hospita
lario, entró en una profunda 
crisis que con el paso de las 
horas se fue agravando has
ta el punto de que el médico 
que la trataba en aquellos 
momentos, determinara que 
debía ser recluida en una ha
bitación de aislamiento de la 
planta quinta, concretamen
te en la marcada con el nú
mero 513. Tras recetarle un 
fuerte tranquilizante, la jo 
ven fue llevada a la mencio
nada habitación y allí quedó 
depositada en la cama a don
de fue sujeta con las correas 
utilizadas en estos casos. Na
turalmente, y conforme está 
tipificado, la enferma sola
mente llevaba puesto un ca
misón del centro, por lo que 
no portaba ningún tipo de 
objeto, al menos así se da a 
entender por parte de los res
ponsables del complejo hos
pitalario. «Todos los enfer
mos que ingresan en habita
ciones de aislamiento son to
talmente registrados y  sola
mente visten el pijama o ca
misón que nosotros les faci
litamos. »

Cuando esto aconteció, el 
reloj marcaba las cuatro de la 
madrugada del lunes 8 de abril. 
La tranquilidad más absolu
ta reinaba en el hospital. Los 
médicos, enfermeras y sanita
rios realizaban metódicamente 
sus respectivas labores, con
trolando los horarios de admi
nistración de medicinas a los 
enfermos, mirando cada, apro
ximadamente, 15 minutos

marcados por un reglamento 
no escrito pero sí aceptado 
por todos, los monitores que 
controlan el comportamien
to de quienes se encuentran 
recluidos en las habitaciones 
de aislamiento, etc.

La habitación 513 estaba 
en calma, nada podía dar a 
entender que la tragedia se 
estuviera cerniendo sobre ella 
y que en tan sólo unos segun
dos el fuego dejara totalmen
te calcinada a su inquilina y 
el mobiliario y acolchado con 
el que estaban revestidas sus 
paredes. El monitor, que con
tinuamente mandaba las imá
genes al panel de observación, 
no detectaba la menor ano
malía y, sin embargo, a eso 
de las 7,15 de la mañana de 
ese fatídico lunes, una densa 
humareda se empezó a apo
derar de toda la planta quin
ta; una humareda que detec
tó una de las enfermeras de 
la planta que empezó a pedir 
auxilio mientras que, sin pen
sárselo dos veces, abrió la 
puerta de la habitación 513 
para ver qué sucedía. Casi no 
lo cuenta ella tampoco ya 
que una terrorífica lengua de 
fuego se filtró por la apertu
ra que no le prendió gracias 
a los reflejos de que hizo ga
la, al apartarse velozmente 
hacia un lado. Esa impresión 
no le impidió que entrara en 
la habitación y que intentara 
sacar la cama de la misma. 
Gesto heroico pero inútil, el 
fuego ya había prendido to
talmente en todo cuanto allí 
había y muy especialmente 
en la cama y en quien en ella 
estaba.

Desalojo y extinción  
ejem plares

Gritos, carreras, nervios, 
órdenes, prisas por desalojar 
a los enfermos agudos de la 
mencionada quinta planta, 
así como los de las plantas de 
maternidad y pediatría que se 
vieron afectados por el cons
tante humo que se seguía ex
pandiendo. Los agudos fue
ron encerrados, unos 20, en 
la cafetería y el resto trasla
dados a la cercana residencia 
de Alarcos. El desalojo fue 
correcto en todo momento 
así como el reingreso, una 
vez sofocado el incendio, gra
cias al disciplinario comporta
miento del personal del com
plejo y a la calma que en to
do momento desmostraron 
los enfermos.

Los bomberos del Servicio 
de Emergencia de Ciudad 
Real, llegaron rápidamente y 
tras una fuerte lucha contra 
el humo y el voraz fuego, 
que, afortunadamente, no se 
propagó a otras habitacio
nes, consiguieron sofocar el 
incendio sobre las 8,15 horas 
de la misma mañana y la nor
malidad volvió totalmente a 
partir de las 10 horas, en que 
fueron reingresados los en
fermos evacuados a sus luga
res de procedencia.

El gobernador civil de Ciu
dad Real, Tomás Morcillo, 
fue uno de los primeros que 
se personó en el lugar del su
ceso y siguió preocupado y 
atento a todas las labores de 
extinción que el cuerpo de 
bomberos realizó durante esos 
cerca de 40 minutos en que
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El entierro

Todo el pueblo estuvo presente para darle el último adiós a María Dolores. Jesús Molina, padre de la fallecida, a la salida de la iglesia
recibiendo el pésame de amigos y  vecinos.

intervinieron. También llega
ron rápidamente el presiden
te de la Diputación, Francis
co Ureña, acompañado de su 
vicepresidente, Nicolás Cla
vero, al igual que el portavoz 
del grupo popular en dicha ins
titución, Domingo Trigueros 
y otras autoridades y el juez 
de instrucción, junto a su se
cretaria y el forense, que or
denó el levantamiento del ca
dáver e inició los exámenes 
pertinentes para descubrir las 
causas que dieron origen al 
incendio, por lo que el suce
so quedó bajo potestad judi
cial, hasta que, una vez con
cluida la investigación, se de
terminaran las responsabili
dades pertinentes.

La " p a ta ta  ca lien te"

Si bien el gobernador civil 
improvisó una rueda de pren
sa en su visita al lugar del su
ceso, la rueda de prensa en sí 
fue convocada por los res
ponsables del complejo hos
pitalario para las dos de la 
tarde, pero, por razones no 
explicadas por ninguno de los 
que finalmente estuvieron a 
disposición de los represen
tantes de los medios de co
municación ciudarrealeños, 
ésta no comenzó hasta cerca 
de una hora más tarde y con 
el añadido de que como in
troducción se facilitó una 
aséptica nota informativa 
que nada aportaba para es
clarecer los hechos ni tan si

quiera insinuar el grado de 
responsabilidad que alguien 
pudiera tener, amparándose 
en que el caso estaba bajo se
creto sumarial en el juzgado.

Tras pasarse la «patata ca
liente» de unos a otros y de
morar el inicio de la rueda de 
prensa, finalmente se presen
taron el director gerente del 
complejo hospitalario, Fran
cisco López; el director terri
torial del Insalud, Rafael Pe- 
ñalver; el director de gestión, 
Francisco Rodríguez; el coor
dinador jefe de enfermería, 
Manuel Puebla; el director en 
funciones provincial del Insa- 
lud, José Luis Nuevo, sor
prendentemente, Félix Arce, 
a la sazón subdirector de la 
plínica madrileña de La Paz 
pero destinado a ser el suce
sor del inefable Carlos Barra 
al frente del Insalud provin
cial y que amablemente se ne
gó a realizar ningún tipo de 
declaraciones sobre ese par
ticular, limitándose a pun
tualizar que estaba de vaca
ciones y que sólo la casuali
dad le había llevado a estar 
en aquellos momentos allí, y 
el secretario personal del go
bernador civil y jefe de Pro
tección Civil, Ramón Ruiz, 
quien fue, junto a Francisco 
López, quien llevó el mayor 
peso de las contestaciones a 
las preguntas que fueron for
muladas y que se pueden re
sumir tal cual sigue:

« Todas las medidas habi
tuales exigidas por la Ley se 
han cumplido y  todas han

funcionado a la perfección: 
sistemas técnicos de previsión 
de cortocircuitos, extintores, 
mangueras... Por otra parte 
es muy improbable, por no 
decir imposible, que fuese la 
misma víctima quien provo
cara el fuego debido a la si
tuación sedada en la que se 
encontraba, el registro de sus 
pertenencias que se le había 
realizado y  por estar fuerte
mente sujeta a la cama...» 
En resumidas cuentas, nadie 
quiso responsabilizarse, ni 
responsabilizar, y amparán
dose en que el tema está «sub 
judice» y que hasta que no 
concluya la investigación na
die puede menearse en la fo
to, pues eso, silencio y a es
perar que el tiempo se encar
gue de apagar los rumores, al 
igual que los bomberos se en
cargaron de apagar el fuego 
que acabó con la vida de Ma
ría Dolores Molina Cañiza
res; rumores para todos los 
gustos, como siempre pasa 
en estos casos: que si el fuego 
fue intencionado, que quie
nes estaban de guardia no le 
prestaron las atenciones de
bidas, que si la misma vícti
ma pudo provocar el sinies
tro, ¿ya nos dirán cómo, si 
estaba atada y sedada?, que 
si tal y que si cual. Rumores 
que no devolverán la vida a 
la joven ni la paz ni la tran
quilidad a su esposo, padres, 
hermanos... y mucho-menos 
a su recién nacido hijo que 
nunca podrá sentir el calor 
materno.

La población de Almagro, 
y buena parte de los pueblos 
vecinos en los que la víctima 
o sus familiares tienen fami
lia y amigos, abarrotaron el 
templo de San Bartolomé de 
la capital calatrava en donde 
se ofició el funeral de María 
Dolores Molina Cañizares. 
El pueblo se veía como cu
bierto de un velo de tristeza 
que parecía escapar del fon
do de los corazones acongo
jados de cuantos acompaña
ron a la joven hasta su últi
ma morada. Un pueblo sin
cero que lloraba a una de sus 
hijas que por una trágica pi
rueta del destino les había de
jado en plena juventud. Jun
to a los vecinos se encontra
ban autoridades locales y pro
vinciales, caso del presiden
te de la Diputación Provin
cial, Francisco Ureña Prieto, 
un almagreño más que al 
igual que sus convecinos y 
amigos vivió en sus carnes el 
trágico suceso.

Los familiares, con rabia 
contenida e impotentes por 
cambiar el curso de los acon
tecimientos, anunciaron, a tra
vés del corresponsal de La Tri
buna de Ciudad Real, Euge
nio Ramos, primo de la fa
llecida, que tenían la inten
ción de emprender las accio
nes legales oportunas para es
clarecer el suceso y conocer 
a los responsables del mismo, 
así como celebrar una rueda 
de prensa con los medios de 
comunicación para hacerles 
saber el desamparo y orfan
dad informativa que a los 
responsables del Insalud les 
mantiene tras la muerte de 
María Dolores.

Igualmente, los responsa
bles de la Federación de Servi
cios Públicos de UGT, anun
ciaron que presentarían car
gos contra el Insalud o la Di
putación, como acusación 
particular, si descubrieran 
que había existido negligen
cia, con causa de muerte, en 
el incendio que causó la muer
te de la joven. Como comen
taban el marido y el padre de 
la joven fallecida «nadie nos 
devolverá ya a Loli (como se 
le conocía familiarmente), 
pero los responsables tendrán 
que pagar por su muerte».

JULIO BARBERO
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E l PISTO REGIONAL

■  Todo listo pora los elecciones

■ Críticas contra 
Diego Peris
El director general de 
Cultura, Diego Peris, ha 
sido duramente criticado 
por el alcalde del pueblo 
toledano de Esquivias y 
por los miembros de la 
Sociedad Cervantina, ante 
el «injustificable retraso» 
en el inicio de la 
restauración de la Casa de 
Cervantes que cada día se 
va deteriorando un poco 
más. Sin haberse 
adjudicado aún las obras, 
su presupuesto ha pasado 
de 80 a 120 millones de 
pesetas. La Sociedad 
Cervantina en protesta, ha 
suspendido todos los actos 
para la celebración de su 
semana cultural, excepto 
un campeonato de ajedrez.

Tras reunirse los cinco 
gobernadores civiles de la 
región con el director 
general de Política Interior 
del Ministerio, Fernando 
Puig, se ha organizado 
todo el mecanismo para las 
próximas elecciones 
municipales y autonómicas. 
Se utilizará la 
infraestructura del

Ministerio del Interior ya 
montada, y Castilla-La 
Mancha cuenta con un 
presupuesto de unos 395 
millones de pesetas para su 
celebración. Como dato 
novedoso, todos los 
componentes de las mesas 
estarán asegurados y sus 
dietas ascenderán a 7.400 
pesetas.

■  Renfe 
promociona el 
Seat Toledo
La compañía Seat ha 
elegido la ciudad de 
Toledo para dar a conocer 
su último modelo de 
automóvil, Seat Toledo. 
Por ello se ha elegido la 
estación de ferrocarril de 
la capital regional por sus 
condiciones arquitectónicas 
y artísticas. Dentro de esta 
promoción, el tren de lujo 
Al-Andalus Expreso realiza 
diariamente el recorrido 
Barcelona-Toledo y 
viceversa para trasladar a 
periodistas especializados 
en motor, tanto nacionales 
como internacionales, a la 
capital castellano- 
manchega donde se les 
facilita un vehículo para 
probarlo en un recorrido 
elegido por diferentes 
puntos de Toledo.

José Manuel Molina,
por no recibir a la es
posa del presidente chi
leno Patricio Alwyn, 
cuando visitó Toledo 
por expresa invitación 
de la Casa Real. El al
calde toledano no supo 
dejar a un lado, en di
cha ocasión, sus ren
cillas políticas «de ca
sa» con el delegado del 
Gobierno, Daniel Ro
mero.

Los responsables del
Insalud, por su incapa
cidad para aclarar los 
móviles que provoca
ron el incendio que 
acabó con la vida de 
una paciente que en el 
momento del suceso se 
encontraba en una ha
bitación de aislamiento 
fuertemente amarrada 
a la cama y bajo los 
efectos de un sedante.

Sandalio de Castro,
por la culminación a 
toda una vida dedicada 
a Caja Toledo, que 
concluye con su nom
bramiento como direc
tor general en funcio
nes de dicha entidad 
bancaria, tras la trá
gica muerte en acciden
te de tráfico del ante
rior director, Juan Mo
tero.

Angel Martínez, no
villero de Torrijos, 
por haber sido el úni
co espada, de los nue
ve que han pasado por 
las Ventas de Madrid, 
que ha conseguido 
dos trofeos. Angel 
ha participado en dos 
corridas y ha logra
do una oreja en cada 
una.

■  Sanidad incluye 
en sus campañas a 
la mujer y al niña
La Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social en 
colaboración con la 
Viceconsejería de la Mujer 
ha puesto en marcha unas 
campañas en materia de 
Educación para la Salud 
elaborando una serie de 
folletos sobre la prevención 
del cáncer de mama y un 
vídeo sobre los cuidados 
del recién nacido y el 
lactante. En los 
mencionados folletos se 
incluyen una serie de 
consejos con el fin de 
detectar alteraciones que 
puedan hacer sospechar la 
presencia de un tumor en 
las mamas. Con el vídeo 
de los lactantes se pretende 
ofrecer una visión de los 
cuidados del recién nacido. 
Para la elaboración de esta 
campaña se ha contado 
con Manuel Sánchez 
Calvo, presidente de la 
Asociación Española 
contra el Cáncer, de 
Toledo.
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Esta Provincia

Más ioruejales para 
Consuegra
Tras las próximas elecciones 
municipales, el Ayuntamiento de 
Consuegra pasará a contar con 17 
ediles, en lugar de los 13 actuales.
De acuerdo con la Ley Electoral, el 
aumento en cuatro concejales se debe 
a que la localidad ha superado los
10.000 habitantes, aunque la 
población apenas ha crecido en un 
centenar de vecinos más —según el 
padrón del 86 había 9.956 
habitantes, y ahora en el 90 son 
10.048—. Toledo es la única 
provincia de la región que amplía su 
número de concejales con respecto a 
las elecciones del 87. San Pablo, 
Pantoja, Numancia, Cobisa y Cedillo 
son los otros municipios que 
contarán con más ediles, dos en cada 
caso.

Garrido hace 
campaña en la calle y  
por teléfono
El candidato a la alcaldía de 
Toledo por el PSOE, Joaquín 
Sánchez Garrido, está realizando 
una intensa campaña preelectoral 
por barrios y a través del teléfono 
que el partido ha facilitado a los 
toledanos para que expongan sus 
quejas y sus deseos dentro del 
programa abierto que se ha 
impuesto el Partido Socialista. Para 
la próxima campaña municipal, el 
PSOE se ha impuesto renovar el 
apoyo social, intentar conseguir la 
mayoría suficiente en aquellos 
municipios donde no fue posible en 
las elecciones del 87 y llevar a cabo 
una campaña sin agresividad ni 
estridencias. El Partido Socialista, 
al igual que el PP, no está 
dispuesto a contestar a los insultos. 
14

El personal laboral del 
MEC se manifiesta
Los trabajadores laborales del 
Ministerio de Educación y Ciencia se 
concentraron ante la Dirección 
Provincial de Educación de Toledo 
para presionar al Ministerio a que 
acepte las reivindicaciones que han 
presentado los sindicatos CC.OO. y 
UGT. Estos reclaman al Ministerio 
la equiparación de sus sueldos con 
los de los demás trabajadores de los 
otros ministerios, la reforma del 
artículo sobre movilidad laboral y 
traslados y la creación de los comités 
de Salud Laboral. El colectivo ha 
amenazado con protagonizar paros a 
nivel nacional los días 24 y 25, si no 
se desbloquean las negociaciones.

Detenido un maestro 
por presunto estupro

maestro del colegio 
público Angel del Alcázar de Santa 
Bárbara de Toledo, de unos 50 años 
de edad, casado, fue detenido por la 
Policía Nacional acusado de un 
presunto delito de estupro en la 
persona de una de sus alumnas de 14 
años de edad. El delito fue 
denunciado por el padre de la joven, 
que al parecer se hallaba en un 
programa de integración para 
alumnos con problemas escolares. 
Según el director del centro, el 
presunto delito se cometió durante 
las pasadas vacaciones de Semana 
Santa. El caso ha pasado al juzgado 
de instrucción número 1 de Toledo 
que ha decretado la prisión del 
encausado.
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Juan Rojo, cabeza de lista del 
CDS de Quíntanar
El que fuera alcalde de la localidad toledana de 
Quintanar de la Orden en la legislatura de 1975 a 1982 
por UCD, Juan Rojo, ha decidido presentarse en las 
próximas elecciones municipales encabezando la lista del 
CDS. Los proyectos de Rojo, si ganara las elecciones, 
pasarían por impulsar el Polígono para crear riqueza en 
el pueblo, así como peatonalizar algunas calles de la 
localidad, terminar la pavimentación de algunas calles y 
crear un parque con auditorio. Juan Rojo ha afirmado 
que él confía en que en estas elecciones el pueblo vote a 
las personas más que al partido, «porque yo soy muy 
conocido en mi pueblo».

Mejoras para los temporeros
El delegado del Gobierno, Daniel Romero, ha dado 
instrucciones a las delegaciones de Trabajo, a los 
sindicatos y comandancias de la Guardia Civil, para 
lograr unas mejores condiciones y más dignas 
condiciones de vida a los temporeros y portugueses que 
por estas fechas se contratan para la vendimia, la 
recogida de la aceituna y la del tomate. Al mismo 
tiempo se pretende revisar los contratos, que en la 
mayoría de los casos son ilegales. Los pueblos donde 
más temporeros se encuentran son La Puebla de 
Almoradiel, Mora, Almonacid, Torre de Esteban 
Ambran, Velbis de la Jara, Talavera de la Reina, 
Fuensalida, Malpica, Villamiel y Santa Cruz de 
Retamar.

"Debemos 
acostumbrarnos 
a vivir con 

la delincuencia"

Con un tono de resignación y tratando de no 
dar importancia al considerable aumento en 
el número de procesos iniciados en la provin
cia de T oledo durante 1990, el fiscal jefe de 
la Audiencia Provincial, M iguel G onzález  
Blanco recomendó que «debemos acostum

brarnos a vivir con la delincuencia».
G onzález Blanco presentó la Memoria Anual de la 

Fiscalía de T oledo correspondiente al año 90, y en ella 
se recoge que se incoaron 15.221 procesos, mientras 
en el 89 no se llegaron a los 10.500. Según el fiscal, 
este aumento no es alarmante pues se corresponde con 
la media nacional y tiene su explicación en que al 
aumentar las plantillas de la Policía, se ha actuado con 
más diligencia; en la mayor colaboración ciudadana 
«a la hora de denunciar los hechos»-, y en la proximi
dad de la provincia de Toledo con Madrid, ya que mu
chos delincuentes de los extrarradios de la capital es
pañola actúan en las localidades toledanas.

Dentro de ese balance, los delitos contra la propie
dad son los más numerosos, un total de 8.058 entre 
robos, estafas, defraudaciones, incendios provocados, 
emisión de cheques al descubierto... Según Miguel 
G onzález Blanco en este apartado incide mucho la ac
tuación de las personas implicadas en delitos de dro
gas, «necesitan dinero para conseguir droga y  de al
gún sitio tienen que sacarlo». El segundo capítulo en 
importancia corresponde a los delitos de imprudencia, 
pues en total se abordaron en el 90, 3.019 casos de es
te tipo, siendo su mayoría por conducción temeraria 
de vehículos y en especial bajo los efectos del alcohol. 
Los delitos contra las personas que engrosan los homi
cidios, asesinatos, infanticidios, lesiones o parricidios, 
fueron 1.871, señalando que no se había abordado nin
gún proceso por aborto durante este año. En cuanto 
a los delitos contra la libertad sexual como violaciones, 
agresiones sexuales, raptos, exhibicionismo, o corrup
ción de menores, hubo 39 casos sobre los que el fiscal 
matizó que su número no se corresponde con la reali
dad pues «ofrece cierta repugnancia a las personas que 
los sufren y  prefieren no denunciarlos» y porque mu
chos de estos delitos, como las violaciones quedan sin 
castigo al no contar con testigos presenciales.

Sobre la situación de las cárceles toledanas, G on
zález Blanco destacó que no se había producido nin
gún quebrantamiento de condena y que sus principa
les problemas siguen siendo la masificación y la intro
ducción de drogas en las prisiones.

A I  no haber testigos, 
muchas violaciones quedan sin castigo.
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Sin que la Justicia se haya pronunciado aún sobre la denuncia que presentaba 
hace dos años, Congregado destapa ahora otro posible intento de soborno.

López Villalba enseñó un papel doblado en el que, según él, había ofrecimientos particula
res de una empresa, aunque se negó a que sus compañeros viesen el contenido del docu

mento.

Nuevo escándalo en el Ayuntam iento de Talayera

López V illalba fue ten tado  con 
prevendas p articu lares  para  

apoyar a una em presa
A punto de cumplirse dos años desde que el concejal talave- 
rano Andrés Congregado grabase una conversación en la que 
un representante de la constructora Opsa le ofrecía 1.200.000 
pesetas «por no poner pegas» a la adjudicación para su em
presa de la construcción de una pista de atletismo en Tala- 
vera, el asunto sigue pendiente de la celebración de juicio. 
Ahora, Congregado ha roto el «pacto de silencio» que duran
te casi tres años han mantenido los ediles talaveranos del 
PP, el CDS e IU sobre otro caso parecido. Siendo delegado 
de Bomberos, Jesús López Villalba dijo ante todos sus com
pañeros de equipo de Gobierno que había recibido, incluso 
por carta ofrecimientos particulares por parte de una empre
sa que pretendía la adjudicación del concurso sobre un bra

zo articulado de 45 millones.

E l pasado 21 de marzo, un 
juzgado de lo Penal de 
Madrid dictó sentencia 

sobre el caso del «broker» 
Duran. El empresario Gusta
vo Durán ha sido condenado 
a un mes y un día de arresto 
mayor y una multa de 100 
millones de pesetas al consi
derarle la sala culpable de un 
delito de cohecho por haber 
ofrecido 100 millones de pe
setas al diputado de Izquier
da Unida de la Asamblea de 
Madrid, Miguel Angel Ol
mos, para que votase a favor 
de la moción de censura que 
el PP presentaba contra Le- 
guina en el citado parlamen
to regional. La principal 
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prueba presentada por el fis
cal fue la grabación en cinta 
de la conversación manteni

da por Gustavo Durán y Mi
guel Angel Olmos el 19 de
mayo de 1988, días antes de

que se debatiese y votase la 
mencionada moción de cen
sura.

Aquel caso fue sonado a 
nivel nacional. Días antes de 
aquella conversación, en la 
madrileña cafetería May, en 
la calle Doctor Esquerdo, te
nía lugar otra charla, graba
da igualmente, en la que el 
representante de la construc
tora Opsa Mario Emilio Sán
chez Muñoz podría haber in
currido también en presunto 
cohecho por ofrecer
1.200.000 pesetas al concejal 
talaverano Andrés Congre
gado, entonces delegado de 
Deportes del Ayuntamiento 
de la Ciudad de la Cerámica,
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Los 13 concejales del pacto PP-CDS-IU reafirmaron silenciar el tema de la carta a López Vi-
llalba.

Los concejales de IU  
Federico Lafuente y  
Nazario Garda 
quisieron «tirar de la 
manta» por si la carta 
fuese denuncia ble, 
aunque triunfó la 
tesis de que era «un 
asunto personal», no 

de la corporación.

L ó p e z  Villalba se negó a denunciar el caso 
al considerar que era “un asunto personal”.

para que «no pusiese pegas» 
a la adjudicación por parte 
de la Diputación Provincial 
de Opsa de las obras de una 
pista de atletismo en el barrio 
talaverano de Patrocinio, 
obra presupuestada en 60 mi
llones de pesetas.

Eso ocurría el 8 de mayo 
de 1989, 11 días antes de que 
el «broker» Durán hiciese su 
multimillonario ofrecimiento 
al diputado regional de IU. 
Sobre el segundo caso ya se 
ha dado la sentencia, mien
tras en el talaverano las par
tes siguen esperando, después 
de dos años, el señalamiento 
de la fecha del juicio, pese a 
que tanto Congregado, Sán
chez Muñoz como sus respec
tivos abogados, Alfonso de 
la Rocha y Javier Ramos 
Tornero, están alertados des
de enero sobre su próxima 
celebración. El primer letra
do ha solicitado la misma 
condena para el acusado que 
el fiscal del caso: dos meses 
de arresto mayor y 1.500.000 
pesetas de multa por presun
to delito de cohecho. El se
gundo letrado, que ha decli
nado por el momento hacer 
manifestaciones al respecto 
en esta revista, va a solicitar 
la absolución de su defendi
do.

"C o h ech o " o "trófico  
de in flu encias"

Aunque la defensa no ha 
querido pronunciarse, fuen
tes consultadas, cercanas a la 
misma, han podido saber 
que, como réplica a la cinta 
magnetofónica que sobre la 
conversación grabó Congre
gado con el conocimiento y 
colaboración tanto del comi
sario de Talavera como del 
juez que entonces recibió la 
denuncia del edil, Ramos 
Tornero procurará demos
trar que, independientemen
te de que se hubiese produci
do el ofrecim iento  de
1.200.000 —algo que «a pri
mer oído» parece indudable, 
según la grabación, que fue 
reproducida en sus pasajes 
más im portan tes en 
BISAGRA—, éste no sería 
delito, habida cuenta de que 
Congregado no era por sí

mismo competente para dar 
la adjudicación de la pista de 
atletismo.

Según las fuentes jurídicas 
consultadas por BISAGRA, 
y aceptando como prueba la 
citada cinta, la jueza habrá

de determinar si la presunta 
dávida del representante de 
Opsa al concejal talaverano 
es considerado como «cohe
cho» —corrupción de fun
cionarios públicos a cambio 
de prevendas, delito tipifica

do en el Código Penal desde 
hace muchísimos años— o 
como «tráfico de influen
cias» —cuando el «presunto 
sobornado» no tiene capaci
dad propia de ejecución de 
un acto aunque sí influencias 
sobre quién puede 
ejecutarlo—, delito tipifica
do hace unos meses y que, 
por tanto, no estaba en vigor 
en el momento de los hechos 
que ahora se juzgan.

De cualquier forma, las 
dos partes del litigio están de 
acuerdo en que el caso debe 
ser resuelto judicialmente 
cuanto antes, aduciendo am
bas que el larguísimo compás 
de espera les está perjudican
do. Andrés Congregado 
—que ha tenido tiempo para 
perder la Delegación de De
portes por la moción de cen
sura que prosperó en el 
Ayuntamiento talaverano, 
abandonar después el CDS, 
más tarde dejar el grupo mu
nicipal centrista, denunciar 
posteriormente a su conceja
lía y afiliarse por último al 
PSOE— hizo público el pre
sunto intento de soborno de 
que fue objeto al saber que 
BISAGRA estaba investigan
do el caso.

Ahora, pasados casi 24 
meses de la fecha de la cita en 
la cafetería May, reitera lo 
que meses después de su de
nuncia pública dijo en nues
tras páginas, que el funciona
miento de la Justicia en Es
paña le ha decepcionado. 
« Tiene gracia que después de 
haber colaborado con la Po
licía y  con el juez, soy yo  el 
que parece corrupto porque, 
para tirar de la lengua al de
nunciado me dejé querer e hi
ce como que quería el dine
ro.» En su opinión, el caso 
en cuestión tiene la gravedad 
suficiente como para haber 
merecido mayor interés por 
parte de los jueces; por lo que 
el retraso sólo sirve para que 
«denuncias como la mía no 
sirvan prácticamente para 
nada e incluso se vuelvan 
contra quienes nos hemos 
atrevido a hacerlas».

Es más, la iniciativa de 
Congregado obedecía, según 
él, a cortar una práctica des
graciadamente frecuente en 
las administraciones públi
cas. «En estos ám bitos  
—declara Congregado—, los
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P  ara el representante de Opsa 
que presuntamente ofreció 1.200.000 pesetas 

a Congregado el fiscal pide una condena 
de dos meses de arresto mayor y una multa 

de 1.500.000 pesetas.
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El polémico brazo articulado de 45 millones de pesetas.

concejales sufrimos numero
sas presiones que a veces se 
acercan descaradamente al 
intento de soborno, aunque 
lo normal es que nadie las de
nuncia.» De hecho, a estas 
alturas destapa un caso, 
acaecido en 1988, que ha si
do ocultado a la opinión pú
blica por los 13 concejales del 
PP-CDS-IU que gobernaron 
en el Ayuntamiento talavera- 
no hasta la moción de censu
ra socialista.

El "caso  López 
V illa lb a "

En una de las reuniones de 
trabajo de los ediles compo
nentes del anterior equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento 
talaverano, cuando se trata
ba sobre la polémica adjudi
cación de un brazo articula
do para el parque de bombe
ros, el aparato más costoso 
de cuantos iba a adquirir el 
Ayuntamiento —de hecho, 
costó casi 45 millones—, el 
concejal delegado de Bombe
ros, Jesús López Villalba, 
afirmó que una de las empre

sas aspirantes le había hecho, 
por escrito incluso, un ofre
cimiento con condiciones 
particulares, entre las que, al 
parecer, figuraban el servicio 
de mantenimiento del brazo 
articulado para Talleres La 
Piedad —propiedad de Ló
pez Villalba— y una comi
sión sin determinar.

El entonces concejal pepis- 
ta —actualmente fuera del 
PP, perteneciente al grupo 
mixto y tentado por la can
didatura de Ruiz Mateos pa
ra encabezar la lista munici
pal talaverana y la de las 
Cortes regionales por la

provincia— se limitó a sacar 
un papel en el que presunta
mente figuraban las preven
das que le ofrecían. El enton
ces edil de Izquierda Unida 
Federico Lafuente —poste
riormente dejó la corpora
ción por motivos aún no 
explicados— le requirió insis
tentemente la carta para, en 
el caso de que pudiese ser 
prueba de delito, denunciar a 
la empresa responsable de la 
misma. López Villalba dijo 
que el documento era perso
nal, negándose a enseñarlo a 
los reunidos. Para Congrega
do, la reacción del entonces

alcalde, el centrista González 
Madrid, no viéndose a La- 
fuente en la petición de expli
caciones, fue determinante a 
la hora de este posible ca
so de soborno quedase sote
rrado.

Lo cierto es que de «esta 
vaina» nada ha vuelto a sa
berse. Los ediles del pacto 
han mantenido el «pacto de 
silencio» hasta el día de hoy. 
Y algunos, como el ex alcal
de, González Madrid, aún lo 
mantienen, hasta el punto de 
que no quiere hablar del te
ma «por conciencia». Se li
mita a «desmentir» que ten
ga relación con el brazo ar
ticulado y comentar que 
quien ha destapado e l«affai- 
re» ha oído campanas pero 
no sabe dónde. Un problema 
de oído que resulta ser bas
tante generalizado, ya que es
ta revista ha logrado los tes
timonios de otros tres conce
jales de tres grupos distintos 
—aparte de Congregado— 
en los que todos creen recor
dar que el asunto está relacio
nado con la adjudicación del 
brazo articulado.

ARTURO MARQUES

EDIFICIO “LOS OLIVOS 1” ORGAZ (TOLEDO) Viviendas a precios y condiciones inmejorables
Superados los problemas de suministros, hoy les ofrecemos 

Llave en mano
Viviendas de 86,39 m2, 3 DORMITORIOS 
Viviendas de 108,10 m2, 4 DORMITORIOS 

CALIDADES: Precio total cuatro millones
* Estructura de hormigón armado.
* Cubierta de teja cerámica.
* Plaqueta cerámica en cocina, baños 

y aseos.
* Carpintería exterior de aluminio.
* Vierteaguas de piedra artificial.
* Persianas de plástico enrrollables, en 

todas las ventanas.
* Carpintería interior en madera bar

nizada.
* Aparatos sanitarios marca «ROCA».
* Instalaciones para calefacción eléc

trica.
* Calentador de gas butano.
* Antena colectiva de televisión.
* Portero automático en cada portal.

doscientas cincuenta mil pesetas 

4 Fórmulas de pago:

1. a Contado: Cuatro millones dos
cientas cincuenta mil pesetas.

2. a Con hipoteca: Tres millones dos
cientas cincuenta mil pesetas (un 
millón de pesetas a convenir).

3. a Amortizable en 180 meses:
— Contado: 300.000 pesetas.
— Pagos mensuales 55.000 pesetas 

mes (se adquiere la propiedad 
al final).

4. a Alquiler: Pago mensual 47.000 pe
setas.

ADQUIERA UNA VIVIENDA - VISITENOS, nunca tendrá mejor oportunidad
PROICMASA: C/. Ronda de las Escuelas. Edificio “Los Olivos 1”. Horario: de 11 a 2 y de 4 a 6 (Sábados de 11 a 2). Teléf.: (908) 11 07 51
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Vacaciones
Sus vacaciones gratis con 
la Caja Rural de Toledo. 
Sorteo de 670 viajes a:

Benidorm 

Palma de Mallorca

í JLí  CAJA RURAL 
V  DE TOLEDO
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El «polvo blanco» o cocaína posee una falsa imagen de droga bondadosa

Tratados los primeros casos de cocainómanos agudos
en el Hospital Provincial

La cocaína vence a la  heroína
La cocaína, droga asociada a las élites y al triunfo, comienza 
a ganar terreno a pasos agigantados en nuestra provincia. Los 
locales de moda, según informan fuentes autorizadas, pare
cen ser los lugares predilectos para entregarse a este hedonis
mo espúreo. Las consecuencias se empiezan a palpar. Cinco 
cocainómanos agudos han sido auxiliados ya en el Hospital 
Provincial. La cocaína empieza a imponerse a la heroína.

I M. V. tiene 26 años, po
see un trabajo desaho- 
■ gado y viene a Toledo 

con frecuencia. Procede de 
una familia adinerada y la vi
da le va bien. Sólo tiene un 
problema que él no conside
ra como tal; esnifa cocaína, 
en una semana puede meter
se dos gramos, el equivalen
te a 32.000 pesetas en Tole
do y 28.000 en Madrid. «Sé 
que la cocaína no es buena, 
como el tabaco y  el alcohol, 
pero que nadie venga a con
tarme su vida. Es más peli
groso salir un puente con el 
coche que meterse una «ra
ya». A  m í la coca me sienta 
muy bien, me da lucidez, cla
ro que luego te baja, pero 
qué quieres que te diga. 
Frank Sinatra tiene más de 
70 años y  lleva metido en el 
asunto mucho tiempo, ¿es 
que tengo que pedir perdón 
por esnifar?, hay gente que se 
tira toda la vida haciendo 
footing con la lengua fuera y  
cuidándose y  luego se mata 
en un accidente de coche. Yo 
20

ni robo ni mato, eso son los 
yonkies.»

I. M. V. comenta todo es
to con gran convicción, con 
esa persuasión iluminada que 
la cocaína infunde a sus 
adeptos. Con seguridad des
conoce la opinión de Guiller
mo Petersen, psiquiatra del 
Hospital Provincial. Esta ins
titución toledana atendió el 
pasado año a cinco cocainó
manos puros, tres chicos y 
dos chicas que se presentaron 
en el centro alegando que só
lo habían esnifado cocaína y 
necesitaban ayuda. «Cuatro 
eran de la provincia —descri
be Petersen— y  uno de fu e 
ra. Presentaban síntomas de 
derrumbe psicológico e into
xicación aguda. Algunos de

liraban, tenían delirio de per
secución, interpretaban la 
realidad equivocadamente. 
Esto no les pasa a los heroi- 
nómanos, el mono de un he- 
roinómano dura, sin trata
miento, de 5 a 7 días, el de 
un cocainómano puede alar
garse semanas y  meses.»

Petersen afirma que la co
caína está empezando a calar 
entre las clases más bajas. 
«El 50 por ciento de los he- 
roinómanos consumen tam
bién cocaína, por vía intrave
nosa, es lo que se llama 
speed-ball (pelota rápida), 
todo mezclado. ¿Que si un 
cocainómano es capaz de 
atracar? Sí, sucede que el co
cainómano tiene una etapa 
de silencio clínico, que es va

riable, puede durar de tres a 
ocho años, siempre depende
rá de su nivel de consumo.»

Petersen considera que la 
cocaína es tan peligrosa co
mo la heroína. « Tienen una 
vía final común. El mono de 
heroína es más espectacular, 
su abstinencia tiene síntomas 
físicos, los de la cocaína son 
síntomas psíquicos, pareci
dos a una depresión.»

lu g ares  de moda

¿Pero, qué tendrá esta 
misteriosa sustancia definida 
como estimulante alcaloide, 
descubierta en 1859 por Al- 
bert Niemann, que ha acaba
do con la carrera futbolísti
ca de Maradona y ha puesto 
en serios aprietos a la bella 
Kim Bassinger?

Para más inri, la cocaína 
ha gozado de buena reputa
ción en algunos ambientes, 
ha proyectado una imagen de 
droga bondadosa. En las he-
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merotecas figura que en un 
tiempo fue recomendado co
mo «óptimo alimento para 
combatir los nervios».

Esta droga dura, asociada 
erróneamente al éxito y a la 
creatividad, es consumida 
preferentemente en los luga
res de moda de nuestra pro
vincia. Casi todo el mundo 
sabe donde se consume y 
quien la vende, pero aunque 
Toledo no es Sicilia este te
ma continúa siendo tabú. Se
gún comenta una fuente po
licial autorizada «la coca se 
mueve en sitios de moda, la 
heroína en lugares más mar
ginales». En Talavera por 
ejemplo —es inevitable dar 
nombres— existe la conocida 
traficante Rocío, que fue sor
prendida con 80 gramos de 
heroína en la vagina. Esta 
persona frecuenta el Barrio 
de Puerta de Cuartos, muy

Las campañas contra la droga no reflejan en las estadísticas su eficacia.

El coordinador del 
Plan Regional contra 
la droga previene 
contra la psicosis 
cocainómana.

próximo a un conocido cole
gio privado y a la carretera 
nacional. La calle Valdecale- 
ros también es un punto de 
cita y la Plaza de Aravaca, 
un lugar de iniciación con las 
drogas blandas. No olvide
mos que quien ha sido inge
niero ha tenido que aprender 
matemáticas antes.

Las afueras de Toledo son 
lugares de frecuente venta y 
también puntos muy conoci
dos del Casco Histórico. Se
gún informan fuentes poli
ciales «la procedencia es casi 
en exclusiva de Madrid y  
pueblos periféricos. En va
rias ocasiones se ha incauta
do cocaína procedente de los 
países sudamericanos en can
tidades que han sobrepasado 
entre todas las aprehensiones 
el kilo y  cuarto de cocaína..., 
pero no destinadas al consu
mo en Toledo».

El cocainómano mira por encima del 
hombro al heroinómano

Escribir sobre la cocaína 
es algo tan complejo que 
realmente no sé por 
donde empezar. Como ex 
heroinómano que soy 
—también lo mezclaba 
con cocaína en eso que 
llamamos speed-ball—, 
empezaré explicando que 
la cocaína es lo que se 
llama en el argot 
«polvo», y resulta igual o 
más peligrosa que otros 
«polvos» como la 
heroína.
Yo he visto el proceso 
muy de cerca. El 
deterioro físico de los 
heroinómanos lo percibí 
—me percibí— cuando 
pasaron ocho años; 
prescindo de extenderme 
sobre las consecuencias 
de este deterioro, basta 
con ver las cifras de 
muertos por consumo de 
heroína. A veces los 
números tienen una 
frialdad brutal.
Con la cocaína pasa algo 
similar, la diferencia está 
en que el DETERIORO 
surge mucho más tarde, 
años después; el 
cocainómano aguanta el 
tipo más tiempo, aunque 
luego su camino de 
perdición sea más

tortuoso que el de un 
heroinómano. Aquí en 
Toledo, en urgencias, 
tendrán que atender 
dentro de poco 
hiperventilaciones, 
taquicardias y 
perforaciones de tabiques 
nasales. Sí, las drogas 
duras generan en el 
cerebro un proceso de 
autoengaño, donde el 
consumidor habitual 
nunca reconoce estar 
enganchado, aunque 
nunca deja de consumir. 
Este consumo me llevó a 
odiar —sí a odiar— a 
mis amigos, mi familia y 
al mundo en general. 
Afortunadamente 
he logrado, después de 
cosas inenarrables, 
ser yo mismo, así de 
fácil.
La clase social donde el 
consumo de cocaína está 
más extendida es la clase 
media-alta, con lo que el 
cocainómano suele mirar 
por encima del hombro al 
heroinómano, ya que éste 
es de clases más bajas. 
Dentro de unos años se 
verá que unos no andan 
tan lejos de otros.

A. G. G.
Ex toxicómano

La cocaína crea una dependencia
psíquica muy intensa

La cocaína es una sustancia que le generen conflictos
estimulante capaz de generar 
en la persona que la consume, 
por cualquiera de las vías 
usuales, inhalada, inyectada, 
etc., una dependencia psíquica 
muy intensa, y una dependencia 
física moderada. En los 
trabajos más recientes se 
reseña la existencia de una 
dependencia física 
importane, al descubrirse en 
el organismo humano unos 
receptores específicos para 
esta sustancia. Esto lleva a 
que se pueda hablar de la 
aparición de un síndrome de 
abstinencia cuando el sujeto 
deja de consumir.
La intoxicación aguda por 
cocaína, que no la 
dependencia a la misma, 
puede aparecer tras alguno 
de los distintos modelos de 
consumo, puntual, 
recreativo o dependiente, y 
consiste en un cuadro 
caracterizado en el aspecto 
físico por: taquicardia, 
hipertensión, dilatación 
pupilar, inquietud motora, 
carencia de apetito, náuseas, 
vómitos y, menos 
frecuentemente, fiebre y 
convulsiones. Psíquicamente 
presenta un estado de 
euforia, bienestar, locuacidad, 
insomnio, grandiosidad e 
incremento de la sociabilidad 
y en ocasiones delirios de 
contenido paranoide. 
Socialmente puede presentar 
conductas desadaptativas,

con las demás personas y 
determinados riesgos para sí 
mismo y los demás 
(agresividad, violencia, actos 
arriesgados, etc.).
Tras un periodo de silencio 
clínico el consumidor de 
cocaína puede presentar un 
cuadro de dependencia a la 
misma, que se caracteriza, 
en el aspecto físico, por: 
anemia, adelgazamiento 
significativo, y en ocasiones 
perforación del tabique 
nasal, en los inhaladores. En 
los consumidores por vía 
parenteral, generalmente 
unida al consumo de 
opiáceos, pueden aparecer 
todos lo problemas 
orgánicos derivados de la 
mala higiene y adulteración. 
En el aspecto psíquico, se 
aprecia un descenso de la 
capacidad de concentración, 
así como la posible 
aparición de cuadros 
alucinatorios y de tipo 
psicótico, en los que 
presominan las ideas de 
perjicio y daño, en el 
aspecto social, el 
dependiente a la cocaína 
presenta alteraciones de 
distinta intensidad tanto en 
el ámbito familiar como 
socialaboral y en el judicial. 
Como síndrome de 
abstinencia se presenta un 
cuadro de letargía y depresión.

LORENZO CASTELLOTE 
Psiquiatra
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El traficante de cocaína en 
nuestra provincia es de poca 
monta. A esto hay que aña
dirle que introduce «extraños 
huéspedes» en la sustancia 
que vende. La glucosa, el bi
carbonato, los anestésicos lo
cales, el yeso y un laxante de
nominado «manitol» son uti
lizados por estos «buscavi
das» para sacar partido al ne
gocio. «En Toledo se ven 
más las detenciones del pe
queño traficante —comentan 
fuentes policiales— puesto 
que no existen grandes orga
nizaciones de traficantes. Pe
ro debe dejarse constancia de 
que el pequeño traficante es
tá causando aquí igual de da
ño que el gran traficante, 
puesto que para que su nego
cio continúe, está haciendo 
prosetitismo del consumo de 
drogas entre los jóvenes, con 
el peligro que esto supone pa
ra ellos.» La Comisaría de 
Toledo detuvo a una familia 
de gitanos que residían en el 
Polígono Industrial. Se Ies 
incautó siete kilos de heroí
na que fueron a buscar a Bar
celona y que procedían de 
Holanda.

Am biente enrarecido

Según han confirmado 
fuentes autorizadas a este se
manario, el consumo de co
caína, hachís y heroína crece 
en nuestra provincia, afirma
ción que corrobora la memo
ria anual de la fiscalía de To
ledo, que subraya que los de
litos contra la salud pública 
en 1990 fueron 171, aumen
tando en 37 con respecto al 
pasado año. La cocaína tam
bién parece captar nuevos 
neófitos, aunque debido al si
lencio clínico que tiene esta 
droga (un par de años en 
aparecer los síntomas) será 
preciso esperar cierto tiempo 
para evaluar sus auténticas 
consecuencias. El aumento 
de la ingestión de esta droga 
ha originado que en la socie
dad se produzca una gran 
desconfianza o al menos es
cepticismo sobre la posibili
dad de erradicar este mal. Un 
famoso traficante de cocaína 
colombiano solía decir: «No 
nos importa que nos cacen 
100 kilos en un lado de la 
22

La "coca", una droga de guante blanco
Los que llevamos años 
combatiendo 
profesionalmente la 
delincuencia, hartos como 
estamos de que la misma 
crezca por culpa de la 
heroína, causante ya de 
un altísimo porcentaje de 
los delitos que se 
cometen, nos 
enfrentamos ahora, cada 
día más, a una nueva 
enemiga, la cocaína. Una 
enemiga que, además, se 
esconde mucho mejor.
Los heroinómanos, tarde 
o temprano, salen a la 
luz al poco de ser 
adictos, pues el «mono» 
les lleva a cometer delitos 
llamativos y a hacerlo 
con un nerviosismo tal 
que las pruebas contra 
ellos surgen como setas. 
No es el caso de los 
cocainómanos, 
procedentes en su 
mayoría de un status 
medio-alto de la 
sociedad, que no se 
pierden en el robo de un 
radiocassette de coche o 
en el improvisado atraco 
de un banco. Al ser, al 
menos durante los 
primeros años, menos la 
dependencia física de la 
droga, éstos demuestran 
un cúmulo y una frialdad 
mayor en la preparación

Es

la

y comisión de delitos, 
más, los que cometen 
—fundamentalmente 
hurtos continuados en 
empresa en la que 
trabajan—, pasan 
generalmente 
desapercibidos, ya que 
los empresarios que los 
descubren, que 
difícilmente los relacionan 
con la coca, en general 
los solucionan de puertas 
adentro con el despido del 
estafador, casi nunca con 
la denuncia del mismo. 
Además, nuestra labor de 
investigación se ve 
perjudicada por el propio 
status social de los 
sospechosos, ya que 
normalmente gozan de 
buena posición y 
excelentes relaciones, por 
lo que los policías 
parecemos unos 
entrometidos con mala 
voluntad. Y ello porque 
se desconocen los efectos 
reales de la coca —que 
llega incluso a estar de 
moda en determinados 
ambientes—, puesto que 
esta droga produce un 
daño más irreversible aún 
que el de la pérfida 
heroína.

MARTIN GARCIA MUÑOZ 
Inspector de Policía 

de Talavera de la Reina

Dos años y medio por 80 gramos
La Audiencia Provincial 
de Toledo ha dictado 
sentencia sobre el 
denominado asunto de la 
coca-jet de Talavera. Este 
órgano jurisdiccional 
condena a José María 
Cano y a Lucía Martínez 
a dos años, cuatro meses 
y un día de prisión 
menor por delito contra 
la salud pública. Además 
penaliza a estos 
encausados con una 
multa de un millón de

pesetas o tres meses 
de arresto sustitutorio en 
caso de impago, 
con las accesorias de 
suspensión de cargo 
público y de sufragio, así 
como al pago de una 
séptima parte 
cada uno de las costas 
procesales.
El Tribunal absuelve 
a Concepción Rodríguez, 
Jesús Cuadrado, María 
Elena Fraile, J. María 
Martín y Maite Pardes.

E cocainómano tiene delirio de 
persecución.

frontera, en ese momento 
por el otro estamos metien
do 500, es exactamente lo 
mismo que lo que cualquier 
empresa honorable se gasta 
en publicidad».

La Brigada de Estupefa
cientes de Toledo está com
puesta por cinco personas. 
Sus componentes afirman 
que «al toxicómano se le tra
ta principalmente más como 
enfermo que como delin
cuente... Aunque todos los 
toxicémonos no pueden ser 
catalogados como delincuen
tes, porque muchos no lo 
son, s í se puede afirmar que 
muchos delincuentes son to
xicém onos» . Igualm ente 
atestiguan que «no existe un 
perfil concreto del consumi
dor de cocaína en Toledo, 
pues abarca a todos los esta
mentos de la sociedad, desde 
el más bajo al más alto. La 
cantidad de heroína o cocaí
na que entra al día se ignora 
con exactitud, pues para ello 
se tendría que saber el grado 
de adicción de cada toxicó- 
mano, extremo éste difícil de 
precisar». Paco Díaz, Coor
dinador del Plan Regional 
contra la droga, asevera lo si
guiente: «Si la cosa no cam
bia se pueden volver a llenar 
los psiquiátricos como en 
épocas pasadas, anteriores a 
la reforma de la psiquiatría 
comunitaria. Existe algo que 
se llama psicosis cocainó
mano».

Por otra parte la Brigada 
de Estupefacientes niega que 
en Toledo entren 100 gramos 
de heroína diarios, basando 
este desmentido en que en ese 
supuesto entrarían 36 kilo
gramos al año, «lo que su
pondría un movimiento de 
dinero de bastantes millones 
de pesetas, que el traficante 
de Toledo no dispone. Con 
esta cantidad de heroína, su
puestamente introducida, se 
podrían obtener un total de 
dosis que ascendería a
700.000 o más, lo que deja 
claro que es una cantidad 
muy superior a la que se pue
da consumir por los toxicó- 
manos de esta capital».

En cualquier caso otras 
fuentes han informado a es
te semanario que la cantidad 
diaria que penetra aquí no di
fiere de los 100 gramos.

IGNACIO ARIZAGA
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La mayor expot>iuiui 
d e la  p ro v in c ia  es:

¿íL t̂ r&sUJjT
A vda. G e n e ra lís im o , 79  

T e l.: 76 02  19 
T O R R IJ O S  (T o led o )

Ju eg o  so fá  2 +  3 p la zas  
d e s e n fu n d a d le  por  
s ó lo  34.900 ptas.

FER IA  INDUSTRIAL A G R IC O L A  Y  G A N A D E R A
I Certamen de Productos Agroalimentarios de Castilla-La Mancha

T a l a v e r a

DELA
R e in a , del

14al 19
DE MAYO.

Junto al Mercado Nacional de Ganados 
más importante de España, en pleno 
centro geográfico del pais,
36.000 metros cuadrados de exposición 
dotados con todos los servicios 
y más de 160 stands 
se le brindan para convertirse en 
el mejor escaparate para sus productos.
Aún está a tiempo 
de hacer un buen negocio:
asegurarse un espacio en FIAGA '91

Información: Teléfono 925/80 08 67 
Fax 925/80 11 64

Enclave de negocio

Unas inolvidables vacaciones
Restaurante, BarAmericano 
Tenis, Jardines tropicales 
Salón TV., Parking cubierto

Reserva a los teléfonos.

al borde de la m ejor playa de España
¡¡¡O FE R TA !!! M E S  DE A B R IL  Y  MAYO
5.000 Ptas. Media Pensión por persona y día en 
habitación doble, vista lateral al mar (IVA incluido). 

(96) 585  34 00 ■ 585 34 04. Fax (96) 585  71 54.
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Sandalio de Castro posa sonriente en su despacho durante la entrevista concedida a Bisagra.

Sandalio de Castro, director general en funciones de Caja Toledo

“ Soy el legítimo sucesor de Juan Mol ero”
Sandalio de Castro Herrero nació hace 57 años en la Puebla 
de Montalbán y tras 31 años al servicio de Caja Toledo, esta 
semana alcanzaba su culminación profesional en la entidad 
al ser elegido por el Consejo de Administración como direc
tor general en funciones. Sólo hacía una semana fallecía brus
camente en accidente de tráfico su hasta entonces jefe, Juan 
Molero. Sandalio de Castro, que desde hace muchos años os
tenta puestos de alta responsabilidad en la Caja, se consi

dera el legítimo sucesor de Molero.

Sandalio de Castro He
rrero es, desde el pasado 
martes, director general 

en funciones de Caja Toledo, 
puesto en el que va a perma
necer, como mínimo, cinco 
meses, periodo a lo largo del 
cual se renovarán los órganos 
de gobierno de la entidad. De 
pequeña estatura, aparenta 
un carácter nervioso, locuaz 
y amigo de las comparacio
nes y metáforas. No en vano, 
su afición a la poesía y a la 
comunicación en general es 
bien conocida por las perso
nas más cercanas a él. Muy 
seguro de sí mismo, sigue uti
lizando el despacho que ocu
paba desde que fue nombra
do subdirector general y a lo 
largo de una conversación 
con él da a entender que ca
da una de las múltiples arru
gas que surcan su cara se han 
ido formando en la que él de
nomina como «su casa», es 
decir, Caja Toledo.

—¿Qué ha significado pa
ra usted el nombramiento co
mo director general de Caja 
Toledo?
—Para mí ha significado la 
24

culminación de una carrera 
profesional dentro de esta en
tidad a la que vi nacer. Los 
31 años en una empresa pue
den significar mucho y poco, 
pero en una empresa como 
Caja Toledo, donde yo vi las 
primeras 500 pesetas cuando 
todavía no teníamos impre
sos ni cartillas, para mí sig
nifica mucho. Soy el primer 
empleado de la Caja, pero no 
de los que existen ahora por
que se haya muerto alguno, 
sino el primero de todos y la 
he visto evolucionar. Al mis
mo tiempo, en el terreno per
sonal, al tiempo que ha pros
perado la Caja, yo he ido ha
cia una acomodación fami- 
lar. Cuando yo ingresé en la 
Caja nació mi primer hijo.

Para mí esta empresa es un 
hito muy profundo y senti
mental.

—¿Qué va a cambiar en su 
vida y en su trabajo después 
de este nombramiento?

—Mi vida y mi trabajo tie
nen que cambiar mucho. Yo 
antes tenía una responsabili
dad sobre temas delimitados, 
aunque cuando faltaba el di
rector general, yo asistía a las 
comisiones ejecutivas y has
ta el año pasado yo era el 
subdirector general único. 
Como tal, tenía la facultad 
de sustitución automática de 
la Dirección general. Pero 
ahora, no es pasar como sus
tituto de un director que tie
ne sus criterios a los que yo 
tengo que respetar. Hoy la

decisión última antes de pa
sar a los órganos de gobier
no es total y absolutamente 
mía. Luego, cambiar eso es 
mucho. Tengo que aglutinar 
a unos ejecutivos para conse
guir los objetivos de la Caja.

—Hablando de objetivos, 
¿cuáles son los suyos para los 
próximos meses?

—En otra entrevista expli
caba que éstos no son pro
gramas políticos que pueden 
tener una variación. Esto es 
una entidad financiera y sa
bemos qué proyectos debe
mos tener, pero éstos no se 
los inventa Sandalio, sino 
que los ha estudiado un año 
entero todo un equipo de 
profesionales. Cada uno de 
estos hombres rinde cuentas 
a un equipo que lo aglutina 
y se discute con la Dirección 
general. En definitiva esta
blecemos unos objetivos que, 
sin embargo, se pueden va
riar en función de las varia
bles externas. Ahora uno de 
los retos más importantes es 
el de la informática que tene
mos que culminarle.

—¿Qué posibilidades tiene
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Martin Peñato y Sandalio de Castro, en la rueda de prensa que siguió a la elección del segundo como director general de Caja Toledo.

de que después de los cuatro 
meses y medio que estará en 
funciones sea ratificado co
mo director general por los 
nuevos órganos de gobierno?

—Todas o ninguna. El 
proceso de renovación em
pieza con las elecciones mu
nicipales y aquí en octubre 
habrá una asamblea, un con
sejo de Administración cuyo 
75 por ciento es diferente al 
que hay actualmente. No sé 
de qué personas dependerá 
entonces mi ratificación. Si 
es por trabajar, intentaré tra
bajar, pero el éxito o el fra
caso me lo darán la dedica
ción y el trabajo de los que 
me ayuden, tanto en órganos 
de gobierno como mis más 
inmediatos colaboradores, 
los ejecutivos de la Caja, y, 
en definitiva, de toda la plan
tilla. Un hombre solo, nor- 
malito como yo, poco puede 
hacer.

—¿Le pesa sobre sus es
paldas la responsabilidad de 
hacer mantener el tipo a la 
Caja cuando el mercado fi
nanciero es tan competitivo y 
todos luchan por la captación 
de bienes y de inversiones?

—Sí, siento esa responsa
bilidad y aunque la máxima, 
dentro del personal ejecuti
vo, sea la mía, yo sólo no 
asumo esa responsabilidad. 
Si el mercado está difícil, ten

dremos quizá, con mayor es
fuerzo, que obtener peores 
resultados, pero si esos resul
tados están justificados por 
una dificultad total y absolu
ta del mercado, es una justi
ficación válida. Cada oficina 
es un centro de trabajo y el 
responsable es el director de 
cada una. Luego está el re
forzamiento de nuestra ima
gen corporativa que transmi
te una mejor atención al 
cliente, la búsqueda de nue
vos productos...

—¿Qué Importancia da a 
las relaciones con institucio
nes como la Junta de Comu
nidades?

—Mucha, las relaciones 
con la Junta son vitales por
que según la legislación, a la 
Junta de Comunidades se le 
atribuyen muchas competen
cias en relación con las cajas 
de ahorro de la región. Por 
tanto, la conexión tiene que 
ser correcta, como creo que 
ha sido hasta ahora, y cálida, 
y la relación tiene que ser di
recta, continua, dialogante y 
muchas veces acatando las 
instrucciones legales y lógi
cas.

—Si le parece entramos en 
el tan traído y llevado tema 
de las fusiones de las cuatro 
cajas de la región. ¿Qué opi
na al respecto?

—Para mí éste es un pro

blema menor por una razón 
fundamental. Si hemos esta
do incidiendo en lo que sig
nifica mi nombramiento co
mo director general en fun
ciones, mi postura queda cla
ra. Ya los presidentes y los 
directores, en una reunión 
anterior, habían decidido 
aparcarlo hasta después de la 
renovación de los órganos de 
gobierno, porque las decisio
nes de ahora podían no tener 
sentido después de esa reno
vación. Un proceso de fusión 
no es algo tan simple como 
cambiar de muebles, sino que 
sería un proceso largo, de un 
año y medio de duración o 
dos años. Luego, hasta que 
no estén constituidos los nue
vos órganos, será para el mes 
de octubre, hasta entonces no 
se dará el pistoletazo de sali
da para hablar nuevamente 
d.e las fusiones. El que haya 
habido un conato de fusión 
entre dos cajas nada tiene 
que ver con el tema final de 
conseguir una sola caja para 
toda Castilla-La Mancha. 
Luego, una fusión tiene mu
chas ventajas y muchos in
convenientes, puede llevar un 
sacrificio de personal, por 
tanto hay que estudiarlo to
do muy bien y eso hay que 
hacerlo con conversaciones y 
planteamientos serios. Perso
nalmente, ahora no tengo ca

pacidad de decir si una fusión 
es buena o mala.

—¿Se considera el legítimo 
sucesor de Juan Molero?

—Por mi parte, sí me con
sidero con legitimidad para 
que me hayan elegido, lo que 
no quiere decir que no haya 
otras personas que se conside
ren tan legítimamente adecua
das para haber sido elegidas. 
Esa legitimidad viene de que 
llevo 31 años trabajando para 
la Caja, pero si yo lo único 
que hubiera hecho hubiera si
do transferencias, por ejem
plo, no sería más que la ex
periencia de un día repetida 
31 años. Sin embargo, yo he 
recorrido todo el área comer
cial, de mí ha dependido toda 
la subdirección financiera, to
da la tesorería y valores in
muebles, los préstamos, jefe 
de personal, control presupues
tario; dependían de mí la in
formática, obras sociales, la 
asesoría jurídica. Por tanto 
creo que tengo la suficiente ex
periencia, aunque no me con
sidero un superhombre. Por 
ello, mi nombramiento ha sido 
una solución para la Caja, que 
ha actuado correctamente, 
que ha dado lo que sabe en su 
trabajo. De todos modos, no 
tengo vanidad y tengo la ma
leta hecha para irme cuando 
lo considere oportuno.

BEATRIZ JIMENEZ
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Afano// Gallego encabeza la candidatura de IU  en Camuñas. La alcaldesa de Villarrubia de Santiago, M .a Luisa del Peral, se presenta por segunda vez 
a las elecciones.

Entre la cocina y el Ayuntamiento

Mujeres manchegas 
en listas electorales

El campo político de la mujer aún no ha sido suficientemen
te explotado pero lentamente el colectivo femenino se incor
pora a la actividad pública negada hasta hace muy poco por 
razón de sexos. En La Mancha toledana - a l  igual que en el 
resto de la provincia— la práctica totalidad de los partidos 
han incluido en las listas electorales a alguna mujer. Casi to
das comenzaron la actividad política en las asociaciones de 
vecinos, asociaciones de padres o consejos escolares de las 

pequeñas localidades.

H asta hace muy pocos 
años el nivel participati- 
vo de la mujer en la vi

da política era mínimo, por 
no decir nulo; educada en 
una cultura machista cumplía 
a la perfección el papel de 
buena madre, obediente es
posa, excelente cocinera, re
cata en su manera de hablar 
y con exquisita sensibilidad. 
Pero desde luego que la mu
jer es algo más por eso y con 
la llegada de la democracia, 
comienza poco a poco a rom
per barreras y prejuicios, in
troduciéndose en todas las 
áreas sociales entre ellas la 
política.

Recordando esos años es 
grato comprobar cómo la 
mujer no es únicamente «res
ponsabilidad doméstica» si
no que también puede com
plementar su vida familiar 
ocupando puestos importan
tes en la vida pública y diri
giendo en muchos casos 
nuestros municipios. ¡Son las 
mujeres del futuro!, las que 
han roto barreras y se dispo
nen con paso firme y seguro 
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a recuperar lo que sin duda 
les habían negado: desarro
llarse en todos los campos, en 
definitiva ser ellas mismas.

Y son precisamente las 
mujeres de los pueblos pe
queños las que más esfuerzo 
han tenido que hacer para in
corporarse al tren del futuro, 
para decir sí al progreso y a 
la integración, para com
prender que somos iguales.

Efecto m ultiplicador

En la última legislatura las 
mujeres activas en el proce
so democrático se han mul
tiplicado. Del 86 al año 89 la

representación femenina en 
el Senado era tan sólo de un 
5,6 por 100; actualmente se 
ha duplicado la cifra con un 
porcentaje del 11,2 por 100. 
Con lo que respecta al Con
greso y en la legislatura del 
86-89 las mujeres tenían un 
porcentaje del 6,5 que ha pa
sado en esta legislatura al 
13,4 por 100.

A pesar de que en España 
no hay ninguna que represen
te a un municipio de capital 
de provincia, excepto en Va
lencia, en la región castella- 
no-manchega y en Albacete 
encabeza la candidatura in
dependiente una mujer. Gua- 
dalajara cuenta con 10 alca- 
desas, Ciudad Real con 80

concejalas. El efecto multi
plicador también se ha dado 
en las administraciones loca
les de la provincia de Toledo 
en donde 10 municipios están 
regidos por féminas, existien
do 105 concejalas. En La 
Mancha toledana los parti
dos han incluido en sus can
didaturas a mujeres, habitua
das generalmente a la políti
ca a través de las asociacio
nes, consejos escolares o en 
las Asociaciones de Padres de 
Alumnos (APAS).

Isabel Carpintero es una 
de estas manchegas que se ha 
animado a participar en la vi
da pública. Vicepresidenta de 
la APA de Madridejos va en 
las listas del PSOE local. Pa
ra Isabel Carpintero la polí
tica es una experiencia nue
va en la que se ha metido con 
mucha ilusión. Isabel se de
fine como activa, encantada 
con Madridejos y con ganas 
de luchar por él.

Dolores Cebreros, acom
paña en las listas del PSOE 
a Isabel y para ella la políti
ca es un mundo complejo
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«en donde puedo ayudar a 
conseguir los proyectos y  ob
jetivos de mi grupo». Dolo
res explicaba que la mujer ha 
sido un poco cómoda, con
fiando siempre en la expe
riencia masculina y dedicada 
exclusivamente a la casa «hay 
que dejar a un lado las faci
lidades y  participar en todos 
los ámbitos sociales. Yo 
—continúa diciendo la repre
sentante socialista— aparte 
de trabajar en casa, estudio 
magisterio y  no me importa 
meterme en la aventura polí
tica». El mal funcionamien
to de la sanidad, la escasez de 
infraestructuras o la inactivi
dad cultural son y según Isa
bel Carpintero alguno de los 
problemas más importantes 
de Madridejos «que quie
ro ayudar a solucionar».

En el pueblo de Camuñas 
hay que destacar el número 
elevado de mujeres en la can
didatura de IU. Manoli Ga
llego encabeza la lista y está 
acompañada por Isi Toribio 
en segundo lugar, en el sexto 
Segunda Aranda, en el octa
vo Carmeli Redondo y Gema 
Prado en el doce. La joven- 
císima Manoli Gallego indi
caba que los ejes principales 
sobre los que se van a funda
mentar su gestión, en caso de 
salir elegida, son en me- 
dioambiente plantación de 
más zonas verdes y solucio
nar la problemática del río 
Amarguillo a su paso por Ca
muñas, dotar a la localidad 
de infraestructuras: una casa 
de la cultura, un polidepor- 
tivo, así como incentivar la 
participación vecinal a través 
de los consejos municipales.

M ayor dedicación

Charo Tapia ocupa en la 
actualidad el máximo cargo 
político desempeñado en 
nuestra región por una mu
jer. Viceconsejera, tras la re
ciente creación de la vicecon
sejería de la Mujer, Charo 
Tapia resaltaba el esfuerzo 
que para las féminas supone 
introducirse en la política, 
«los quehaceres domésticos 
hacen que necesitemos ma
yor dedicación. Nuestra par
ticipación es vital, debemos 
tener voz y  voto y  sobre to
do dar ejemplo para que

otras compañeras se ani
men».

Para la viceconsejera el 
verdadero impulso ha surgi
do del partido socialista 
«cuando acepta imponer las 
cuotas con una participación 
femenina del 25 por 100».

La experiencia de M.a Lui

sa del Peral, alcaldesa de Vi- 
llarrubia de Santiago, dice 
mucho en favor de la mujer. 
A pesar de reconocer que su 
trabajo es absorbente y muy 
ingrato, encabeza de nuevo 
una candidatura, «para favo
recer —en caso de salir ele
gida— al más necesitado».

M .a Luisa desea finalizar la 
residencia de ancianos y lu
char por un polideportivo ce
rrado. «En mi política he ido 
dando prioridades, empecé 
por el agua y  la luz hasta lle
gar a la construcción del edi
ficio social y  el consultorio 
médico.»

Para la número tres en la 
lista del PSOE de Miguel Es
teban, Teófila Navarro, las
mujeres sobre todo de pue
blos pequeños no desarrollan 
sus facultades ya que viven 
encerradas en su casa. « Y  sin 
embargo es necesario poten
ciar nuestras cualidades, edu
carnos en la cultura intere
sándonos por todo lo que nos 
rodea.»

En Toledo capital, Merce
des Miranda segunda en la 
lista del Partido Popular des
ligaba la política del poder 
indicando que « tan sólo 
quiero trabajar por Toledo y  
en ningún momento me he 
planteado la fuerza que mi 
cargo puede conllevar». Se
gún la representante popular, 
la mujer puede aportar al 
mundo institucional muchas 
cosas importantes y bellas, 
entre ellas la intuición y la 
sensibilidad.

Terminamos con las refle
xiones que al respecto hacía 
la concejala por el PSOE en 
el Ayuntamiento de Toledo, 
Matilde Fernández: «El co
lectivo femenino legalmente 
igualado con el masculino se 
encuentra marginado en al
gunos matices, Objetivo, tra
bajar como personas apor
tando —por nuestras espe
ciales características— una 
nueva relación de concebir la 
política. Mi trabajo parte de 
un compromiso personal con 
la sociedad y  especialmente 
con mi ciudad de la que me 
preocupa el día a día, la cali
dad de vida».

La mujer ha avanzado mu
cho pero el porcentaje de ac
tividad política que tiene res
pecto al hombre es aún mí
nimo, teniendo un reto que 
hay que ganar a pulso en un 
campo aún sin explotar. Las 
relaciones de choque, hasta 
hace muy poco entre hom
bres y mujeres, deben ser sus
tituidas por posturas comple
mentarias en donde no haya 
papeles específicos por razón 
de sexos.
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Temor ante la instalación  
de una fábrica
de lejías en lllescas
Los vecinos de la urbanización Los Pradillos, situada entre 
los términos de Yeles e lllescas, han denunciado ante la Con
sejería de Sanidad, la instalación de una fábrica de envasar 
lejías, en las inmediaciones de sus viviendas. Las 100 fami
lias que alberga dicha urbanización, sienten temor ante la po
sibilidad, de que se utilicen productos químicos peligrosos, 
como el cloro, pues según señalaron «e/ cloro es una de las 
armas químicas que quiso utilizar Sadam Hussein en la gue

rra del Golfo».

Sin embargo, el propieta
rio de la factoría, Fran
cisco Moreno, apunta 

que «no sé dónde ven el peli
gro, pues aquí, sólo vamos a 
envasar lejía: una disolución 
de hipoclorito de sodio, que 
se almacenará en depósitos 
herméticos de hormigón ar
mado».

Los habitantes de Los Pra
dillos, urbanización construi
da hace unos 20 años, mani
festaron a BISAGRA, su in
quietud ante la inmimente 
puesta en marcha de la fábri
ca, pues «el mismo dueño tie
ne otra fábrica de industria 
de lejías en la calle Hermanos 
Pro venza, en pleno casco ur
bano y  ha tenido muchas 
quejas de los vecinos e infor
mes desfavorables de Sani
dad, ahora que la tiene que 
trasladar, nos la ponen aquí, 
a 30 metros de nuestras vi
viendas».

«No entendemos cómo el 
Ayuntamiento de lllescas, ha 
concedido licencia de obras, 
sin tener antes el perceptivo 
permiso de Sanidad, en base 
a la Ley de Industrias Moles
tas, Nocivas, Insalubres y Pe
ligrosas», afirman los veci
nos, quienes intentan parali
zar la construcción de la fá
brica, desde hace más de año 
y medio, sin haber obtenido 
resultado alguno. «En el Ayun
tamiento, no nos hacen caso 
—añaden—, a pesar de haber 
enviado numerosos escritos 
informándoles de los peligros 
para la salud, molestias para 
la convivencia, y  menoscabo 
de la calidad de vida, que po
l i

El alcalde de lllescas, Felipe 
Delgado, no debe pensar 

como los residentes de la 
urbanización, puesto que se 
está construyendo un chalé 

a 100 metros de la futura 
fábrica de lejías.

Los vecinos de la urbanización Los Pradillos sienten auténtico miedo de tener tan cerca de 
sus viviendas una fábrica en la que se almacenan productos químicos.

demos tener cuando la cita
da industria se ponga en fu n 
cionamiento. »

En los terrenos donde se 
ubicará la nueva fábrica de
nominada, Química Castella
na, existía antes una indus
tria de mecheros Magic-Clic. 
El propietario de la factoría 
de lejías, Francisco Moreno, 
presentó al Ayuntamiento de 
lllescas, un proyecto de re
modelación y ampliación de 
las antiguas naves industria
les, pero los habitantes de 
Los Pradillos, creen que «lo 
que está haciendo es cons
truir una fábrica de nueva 
planta, que supera los 6.000 
metros cuadrados, lo cual es 
ilegal, porque no se ajusta a 
lo que solicitaba en el proyec
to».

Los vecinos han denuncia
do ante la Consejería de Sa
nidad, la de Industria y el 
Ayuntamiento de lllescas, 
que la licencia de obras, con
cedida por la Corporación 
local, es «anómala», al no 
cumplirse el Reglamento de 
Servicios de Corporaciones 
locales, en el sentido de que 
será previa la licencia de 
apertura, antes que la de 
obras, para realizar activida
des de este tipo. Además, 
muestran serias dudas, acer
ca del proyecto técnico pre
sentado, pues temen que no 
se ajuste a la legislación vi
gente en materia de almace
namiento de productos quí
micos. «La fuente de abaste
cimiento de agua potable pa
ra usos domésticos de la ur
banización, está situada a 70

metros de la industria, por lo 
que las consecuencias pueden 
ser imprevisibles y  castastró- 
ficas para la población resi
dente, a causa de la contami
nación, y  puden producirse 
situaciones de emergencia, 
deterioro de los materiales, 
escape de los líquidos que se 
pretenden almacenar», indi
can los habitantes de Los Pra
dillos en las denuncias avala
das por las firmas de los pro
pietarios de las viviendas.

«Llevamos casi dos años 
luchando, para que no se ins
tale la fábrica aquí, pero 
creemos que a pesar de nues
tras denuncias y  protestas, e 
incluso sabiendo que la in
dustria incumple algunas 
normativas, se pondrá final
mente en funcionamiento y  
nos tendremos que aguan
tar», manifiestan los habi
tantes desesperanzados.

«No nos consultaron na
da, ni siquera nos informa
ron desde el Ayuntamiento, 
de la fu tura instalación de la 
fábrica a pocos metros de las 
viviendas, aunque según fuen
tes municipales, deberíamos 
haber recibido una carta, que 
nadie ha visto.»

La población residente, ca
lifica la industria de «bomba 
química en potencia», y tie
nen auténtico pavor, a la ac
tivada nociva que se va a rea
lizar dentro de poco, «si fu é 
ramos una urbanización de 
gente rica, no se hubiera he
cho aquí, y  además como per
tenecemos a! término de Ye
les, no reportamos ningún 
beneficio a lllescas, cuyo 
Ayuntamiento ha concedido 
licencia de obras, antes de sa
ber, si puede tener la licencia 
de apertura».

Francisco Moreno, propie

tario de la futura fábrica que 
dará trabajo a más de 30 per
sonas, denominada Química 
Castellana, no comprende la 
actitud de los residentes de la 
urbanización, «estoy harto, y 
a veces me dan ganas de 
abandonar e irme a otro si
tio, incluso a otro país, pero 
voy a luchar con todas mis 
fuerzas para sacar adelante el 
proyecto». La fábrica le ha 
dado a Moreno, muchos sin
sabores. Primero, tuvo que 
indemnizar a las 27 familias 
gitanas que vivían en las an
tiguas naves industriales de 
Magic-Clic, pues no se que
rían ir por las buenas; des
pués presentar un montón de 
papeles, «y ahora que tengo 
todos los permisos para poner
la pronto en funcionamiento, 
me vienen las protestas de los 
vecinos de la urbanización», 
señala el dueño.

«La fábrica en sí, no va 
a dañar para nada al medio 
ambiente, y  hasta el alcalde 
se ha hecho un chalé cerca, 
ni siquiera existe el problema 
de que nuestros productos se 
filtren por el alcantarillado, 
puesto que reciclamos todo, 
por nuestro propio interés, y  
aunque se fuera algo por las 
tuberías, lo único que haría 
sería limpiar», indica More
no.

La indutria le ha costado 
a Francisco Moreno Piñeiro,
400 millones de pesetas, «el 
Ayuntamiento me autorizó a 
instalar la fábrica en esos te
rrenos, en base a un interés 
social, e incluso fu e  refrenda
do en pleno. La Consejería 
de Industria, también dio el 
visto bueno al proyecto, pues
to que ha subvencionado las 
obras con 40 millones. 
CARMEN RICON CARLAV1LLA
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¡Santísim a Trin idad, qué edif icio ...!
de oficinas Un edificio cuidadosamente rehabilitado exclusivamente para oficinas, despachos, estu

dios y gabinetes del más alto standing europeo, conservando el más puro clasicismo toledano.

Un edificio de servicios, el de Trinidad, 5, dotado de:

• Líneas telefónicas 
y Fax• Antena colectiva

• Mármol P R O S U R .  S. A

• Preinstalación de red local de 
ordenadores

• Ascensores• Maderas nobles

Para información y ventas: Prosur. Ronda de Buena vista, 9. Módulo 4 .° 2 .a planta. Tels.: 21 21 02 y  21 26  18

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #173, 20/4/1991.



Julio Anguita, 
coordinador de IU

A Castilla-La Mancha 
le hace falta 
creerse que 

es una Comunidad 
Autónoma

Julio Anguita es un político especial, no resulta el clásico aren- 
gador que construye sus castillos sobre montículos de verdín. 
Quizá algunos colegas no le perdonen eso, pero en cualquier 
caso este malagueño que alcanzó las mieles en la Alcaldía de 
Córdoba lleva la honradez empotrada sobre los genes. Proba
blemente sea una persona hiperidealista, pero se lo puede per

mitir porque sabe que está en la política de paso.

L os manuales astrológicos 
son categóricos al respec
to. «Dale un bien a un 

escorpio y  te lo multiplica
rá por 100, ahora, dale un 
mal y  te lo multiplicará por 
1.000». Julio Anguita, el 
cualificado dirigente de Iz
quierda Unida, nació bajo el 
signo de escorpio y quizá 
muy poca gente sepa que es
tuvo a punto de ser sacerdo
te. Natural de Fuengirola 
(Málaga), en Córdoba, su 
ciudad mágica, consiguió que 
le votaran hasta la gente de 
derechas. Anguita ejerce la 
metapolítica, transmite una 
seriedad que recuerda a las 
edificaciones del neoclásico.

Este firmante tuvo el gus
to de conocerle en Madrid 
por cuestiones de vecindad. 
La mañana que vino a desa
yunar a mi casa con una ba
ta que escondía un pijama 
azul pidió disculpas.

«¿Por qué? —le pregunta
mos. Siento que hayan pues
to dos policías en el portal» 
—respondió—. Más adelan
te tuvimos la ocasión de co
nocer a algunos de los poli
cías que le custodiaban en su 
condición de secretario gene
ral del PCE. Recordamos a 
Jiménez y a Moreno, los que 
hacían el turno de noche, dos 
policías que por su forma de 
ser nos evocaban Canción 
triste de Hill Street. Estable
cimos contacto igualmente 
con sus dos guardaespaldas

—de cuyos nombres no logro 
acordarme— que llevaban 
una filosofía de Sony y Cro- 
kett, los elegantes guardale- 
yes que protagonizaban Co
rrupción en Miami. En el 
mismo sentido nos relaciona
mos con los del turno de ma
ñana, dos policías distancia
damente afables que reme
moraban con sus gestos y dis
cursos a los celebérrimos 
Starsky y  Hutch.

La poderosa virtud de Ju
lio Anguita reside en que, 
presuntamente, carece de 
ambiciones políticas. Desde 
muchos focos de opinión se 
le imputa una imagen de ilu
minado. Anguita cree en sí 
mismo, y quizá por esa im
perturbable convicción, le 
llevan críticas de esa enjun
dia.

—El PSOE, ¿es algo pare
cido a Dios?

—No, porque en todo ca
so yo me cuestiono la existen
cia de Dios, y el PSOE exis
te, ya lo creo que existe.

—¿Marx sigue vigente o 
está ya disecado?

—A la luz de los compor
tamientos de la economía y 
del capital hoy en día, en el 
aspecto de crítica al capital, 
Marx está más vivo que nun
ca.

—¿Cómo le sienta que le 
llamen califa?

—No me gusta nada, por
que me desagradan los motes 
y los alias, y sobre todo la fri

Anguita piensa que en e l aspecto de critica a l capital Marx está más vigente que nunca.

volidad aplicada a la políti
ca.

—Con sinceridad, ¿cómo 
definiría usted eso que la gen
te llama modestia?

—Pues simplemente decir 
uno lo que piensa, ni más ni 
menos. Es así.

Gorbachov

— ¿Qué tenemos que 
aprender de Gorbachov?

—A ser muy pacientes.
—¿Qué les dice a los insu

misos?
—Que estamos totalmente 

de acuerdo con la postura de 
defensa a la ley de objeción 
sobrevenida.

—¿Tiene alergia a los uni
formes?

—No, a eso concretamen
te no, a lo que tengo alergia 
es a lo que a veces tapan los 
uniformes.

—¿Le quitan el sueño los 
verdes?

—No, en absoluto, más 
que nada porque estamos ha
ciendo alternativas ecologis
tas desde nuestro grupo, ade
más en algunos municipios 
como Cádiz, por ejemplo, 
presentamos a ecologistas en 
nuestras listas.

—¿No siente a veces que 
está en la política de paso?

—Sí, y eso me permite des
de luego ser feliz. El día que 
no esté a gusto en la política 
me voy, estoy aquí para de
fender unas ideas, si no están 
de acuerdo me marcho. En 
eso no tengo ningún proble
ma.

El a jed rez

—¿Por qué le fascina tan
to el ajedrez?

—Porque es un juego de 
paciencia y de astucia.

—¿Qué significado tiene 
cantar hoy en día La Interna
cional?

—Puede significar lo mis
mo que significaba cantarla 
en aquellos tiempos, aunque 
hay que reconocer que la le
tra está «demodé» (pasada 
de moda). Eso de «en pie fa 
mélica legión» está un poco 
fuera de sitio.

—Felipe González, ¿es el 
doctor Jeykill o Mr. Hyde?

—Los dos a la vez (con ro
tundidad) los dos a la vez. Le 
salen de manera simultánea 
en el parlamento y en el Go
bierno. Felipe González es un 
hombre desgracia suya per
sonal, que ha tenido que es
tar fingiendo constantemen
te.

—¿Le agradan los toros?
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Para el coordinador de IU, González está Ungiendo constantemente.

Su torero preferido es Antonio Ordóñez.

—Algo sí.
—No será de Curro.
—No, lo siento mucho, a 

mí el torero que me gustó 
mucho en su momento fue 
Antonio Ordóñez.

—A Bono, ¿le ve como un 
posible sucesor de Felipe 
González?

—No conozco a Bono, só
lo tengo constancia de algu
nas declaraciones y de algu
na otra «boutade», sí, las co
sas que dicen los niños terri
bles, esas cosas fuera de to
no. En cualquier caso me pa
rece una persona muy de 
acuerdo con eso que se llama 
«linea Moncloa».

—¿Existe la corrupción o 
es una figura literaria?

—Existe, pero hay otra co
rrupción peor que la econó
mica, que es la corrupción 
política y la corrupción per
sonal, esa es tan grave o más 
que la económica. Aquéllos 
que se ven obligados todos 
los días a tener que falsear lo 
que dicen y lo que piensan, 
para mí son peores que los 
corrompidos económicos.

—¿Cómo definiría usted el 
fracaso?

—Como una situación de 
autoextrañam iento donde 
uno se arrepiente de vivir.

—¿Qué le hace falta a 
Castilla-La Mancha?

—Que se crea que es una 
Comunidad Autónoma.

—La política, ¿es sinóni
mo de traición?

—Sí, pero también lo con
trario. La política es como 
las lenguas de las fábulas de 
Esopo. Esopo contaba que 
durante un convite, en el cual

un señor invita a otro, el se
ñor le pide al esclavo que le 
prepare al invitado el mejor 
alimento del mundo. El es
clavo le trae lenguas, ¿por 
qué?, porque con las lenguas 
se hace poesía, se habla de 
amor, se canta a los dioses. 
Luego le dice, tráigale a mi 
invitado el peor alimento, y 
el esclavo vuelva a traerle len
guas, ¿por qué?, porque con 
ellas también se insulta y se 
blasfema.

La política es eso, sinóni
mo de corrupción, sinónimo 
de envilecimiento, y a su vez 
consiste en diseñar un mode
lo de sociedad según uno lo 
cree.

—¿Podría decirme alguna 
frase en árabe?

—No te lo diría a ti, en to
do caso se lo diría a una aurí, 
«majabab tudu», que tradu
cido significa «te quiero».

—Para terminar, tengo un 
amigo que tiene graves pro
blemas para librarse del ¿ser
vicio militar?

—Pues nada, que se aco- 
ga a la ley de objección so
brevenida y a tope.

IGNACIO ARIZAGA

• Viviendas de 2 ó 3 dormitorios.
• Piscinas privadas en cubierta.
• Plazas de aparcamiento.
• Cocinas amuebladas.
• Acristalamiento tipo Climalit.
• Solados de madera.
• Ascensores. OTIS.
• Calefacción individual por aire.
• Carpintería exterior en aluminio 

color bronce.

ESTA M U Y
PROMUEVE BAYGUR, S.A.
C/ Costa Brava. 13 - 2B034 MADRID 
Teléfono (91) 734  40 62 PROXIMA ENTREGA

EL M E JO R  PRECIO PLAZA DE ARGES

Con la  co lab o ració n  d e :  .  po r  r e f e r i r l e  e Ita  o ferta  a  un conjunto de v iv ien d o l d iferen tes, la dem ás inform ación a  que hace referen cia  e l RD 515/1989,
Q  ( AJA DE TOLEDO de 21 de ab ril, se  encuentra  a  disposición del público en la O fic in a  Prom otora, ca lle  Costa B rava. 13. 5.» p lanta . MADRID.
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Siete días Toledo

SE HACE SABER. ..
Molestos (on e l tráfUo

nnmaculada Pajares, vecina de la calle Alfileri- 
tos de Toledo no da a basto a dar partes a su 
seguro por los destrozos que los camiones hacen en 

sus balcones a las horas punta de carga y descarga. 
« Tenemos los balcones prácticamente destrozados 
porque por nuestra calle pasan camiones que real
mente no caben y  nos arrancan los hierros. He acu
dido al alcalde, junto  con otros vecinos afectados, 
pero no se nos hace caso. Además con las obras que 
se están haciendo de “Toledo a plena luz” la calle 
se ha quedado más estrecha con lo que el problema 
se agraba.»

INAUGURACION. El alcalde de Toledo inauguró las obras del barrio de Palomarejos 
acompañado de varios concejales. Muchos fueron los vecinos de este barrio los que se acer

caron a l primer edil para exponerle sus quejas, que no fueron pocas.

Continúa la  guerra
1 enfrentamiento abierto de señales que conti
núan manteniendo el Ayuntamiento de Tole

do y la Junta de Comunidades está llegando a unos 
límites ya ridículos. Ambas instituciones se han pro
puesto llevar la razón en el tema de aparcamientos 
en la Plaza del Conde. Mientras el Ayuntamiento 
se empeña en poner señales de prohibido aparcar, 
la Junta los coloca de «prohibido aparcar excepto 
vehículos autorizados». Y los realmente perjudica
dos son los toledanos que al fin y al cabo son los 
que pagan a los funcionarios que se dedican a colo
car y quitar señales.

Colas para tomprar droga
os viernes en el Valle se forman largas colas de 
toledanos que acuden a comprar droga para to

do el fin de semana al «camello» que se suele poner 
en ese lugar una hora todos los días. Desde media 
hora antes de que llegue el «suministrador» los jó 
venes ya esperan su llegada. Hay que decir que el 
hombre se suele poner en un sitio estratégico desde 
donde controla la posible aparición de algún poli
cía que entorpezca su trabajo y le arruine el nego
cio.

Cables sueltos
ada vez son más los toledanos que se quejan 
de cómo después de hacer alguna obra se de

jan los cables de la luz colgando de las fachadas, 
«aparte de la estética —dicen— hay que tener en 
cuenta la peligrosidad que reviste ya que el día me
nos pensado va a haber algún cortocircuito y  vamos 
a lamentar algún accidente entre la gente que pase 
en esos momentos por debajo de alguno de estos 
cables».

________________________________________

ESPECTACULO. :/ Teatro Rojas de Toledo fue el marco elegido para presentar el es
pectáculo de luz y sonido que el próximo 15 de mayo se va a llevar a cabo en el Valle. Al 

acto acudió un nutrido número de invitados que distrutaron con el espectáculo.

CONCENTRACION. El Club Alpine Renault de Madrid organizó l a «concentración Ciu
dad Imperial» de estos antiguos y  valiosos coches. En la misma se presentaron 33 coches 
con sus respectivos dueños. Hay que destacar que en Toledo ya no existe ninguno porque 

el único que había se vendió.
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MONUMENTO. Después de 
mucho tiempo de demoro por lin 
se ha instalado la estatua de 
Santa Bárbara de Silva en la 
Plaza de los Concepcionistas de 
Toledo, patrona de este 
convento. La plaza que es lugar 
habitual de aparcamiento de 
muchos toledanos, ve reducido 
asi su espacio.

DESFILE. La Caja Rural 
organizó un desfile de moda 

benéfico. El mismo estuvo 
promovido por e l movimiento 
juvenil «Educación, Cultura y  
Deporte» con el fin de sacar 

fondos para montar 
campamentos de verano y 

cursos de formación.

BRAS Cada vez son más las obras que se están realizando en nuestra ciudad y que 
ivocan corles de tráfico. En esta ocasión es la Plaza de la Magdalena de Toledo la que 
té corlada a l tráfico rodado hasta que finalicen las obras de realirmacion de empedrado.

Angel Dorado, concejal de IU en el Ayuntamiento de Toledo

“ El Partamento Europeo dará un 
toque al Ayuntamiento para 

rehabilitar el Casco”

En una pasada visita al Parlamento Europeo de Estras
burgo el grupo de Izquierda Unida del Ayuntamiento de 
Toledo presentó dos documentos, uno sobre la rehabili

tación del Casco Antiguo y otro sobre la eliminación paula
tina del tráfico en nuestra ciudad, que tuvieron una buena 
acogida, a raíz de esto el Parlamento Europeo va a tomar 
medidas al respecto.

—¿Por qué decidisteis presentar este proyecto al Parlamen
to Europeo?

—Porque llevábamos mucho tiempo recogiendo datos y 
estudios, y hasta ahora nuestras propuestas nunca habían sido 
escuchadas. Entonces decidimos sacar el tema fuera de la ciu
dad para que alguien nos escuchara, y parece que ha surtido 
efecto, porque nuestro proyecto ha sido apoyado por la ma
yoría de los grupos parlamentarios del Parlamento Europeo. 

—-¿Cómo va a prestar ayuda al Parlamento Europeo? 
—Una vez que el proyecto haya pasado los trámites co

rrespondientes a la Comisión de Cultura del Parlamento 
Europeo se le plantea librar fondos para el Plan de Rehabili
tación del Casco. Este dinero iría a parar al Ayuntamiento 
pero con una serie de requisitos que impondría el Parlamen
to de Estrasburgo, al mismo tiempo también recomendaría 
a las tres administraciones, la pública, la autonómica y la lo
cal que hagan un esfuerzo para agilizar este plan.

—¿Qué supone este hecho?
—Supone un toque de atención a las instituciones, sobre 

todo al Ayuntamiento para que el tema de la rehabilitación 
del Casco se lleve a cabo de una vez por todas.

—¿Cuándo se librarían estos fondos?
—Aproximadamente dentro de un mes o dos. Pero ade

más la propia Comisión de Cultura está elaborando un estu
dio sobre el Casco Antiguo de Toledo para recomendar una 
serie de acciones, al mismo tiempo que dé el dinero.

—¿Cuánto dinero sería?
—El Parlamento Europeo es el que decidirá la cifra que 

va a destinar y que dependerá del resultado de sus estudios.
N. V.
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Siete días Talayera
SE HACE SABER. ..
Abstendón por indulgenda

a Corporación talaverana aprobó el pago de 
2.750.000 pesetas para saldar su «parte» de los 

18.400.000 de deuda contraídos por el Ayuntamien
to y entidades organizadoras del primer —y casi 
último— Certamen Internacional de Ceramistas, ce
lebrado en el 88. Tal y como estaba pactado, el 
PSOE se abstuvo, acompañándole en el voto los in
dependientes e IU. El resto votó por saldar la deu
da, librando a la centrista María Angeles García de 
problemas varios por haber firmado, ingenuamen
te, talones sin fondos que hubieran supuesto a la 
abogada responsabilidades penales.

Fallos de protoíolo en " Las Mondas”
n año más, el asunto del protocolo volvió a 
convertirse en «asignatura pendiente» de «Las 

Mondas». No estuvo, pese a que fue anunciado, el 
alcalde de Ciudad Real —sí el teniente de alcalde—, 
ni Eleuterio Jiménez de Castro —alcalde de Pepino 
hasta hace unos meses—, ni otros alcaldes que ha
bían cedido su representación a concejales. La in
tendencia también falló, pues un alcalde tuvo que 
cruzar el pasillo sin su correspondiente bastón. Cu
riosamente, Ana Rodríguez de Bono, por gentileza 
de un funcionario, sí que pudo tener su bastón. Pro
bablemente el que faltaba.

Agüero, de Domingo
ientras el alcalde socialista Javier Corrocha- 
no decía en una tertulia en la Cope que ha

cen falta muchas reuniones para ultimar los deta
lles que permitan que el ferial se convierta en zona 
marchosa durante el verano, el delegado del tema, 
Domingo Agüero, no para de dar largas a los pro
pietarios de los pubs que quieren hacer realidad el 
proyecto. Antes, porque se avecinaban «Las M on
das» y estaba muy ocupado; después porque no le 
localizaban —pese a ser liberado de la corpora
ción—, total, que se terminará haciendo, como 
siempre, deprisa y corriendo.

Corrothano versus Flores

S i el último pleno ordinario del Ayuntamiento 
se convirtió por momentos en combate entre 

De Blas-Tello, Tello-Corrochano; Ollero- 
Corrochano; De Blas-Corrochano; Corrochano- 
Nazario; Tello-el secretario y otras combinaciones, 
también llamó la atención por el apoyo que el al
calde dio a una moción de los grupos CDS e inde
pendiente para solicitar diversas facultades y cen
tros universitarios para Talavera. Sobre todo, te
niendo en cuenta que su próximo segundo de a bor
do, el diputado Isidro Flores, ha manifestado reite
radamente que hay que potenciar la UNED y olvi
darse de reivindicar facultades.

MUJERES. La Asociación de Amas de Casa Nuestra Señora del Prado, ha vuelto a «dar 
clases» a los distintos colectivos institucionales y  sociales a la hora de traer personajes 
a su Semana Cultural. Cristina Alberdi y  Julián Lago figuraron entre sus conferenciantes.

RAP TALA VERANO. El grupo musical La Factoría, cuyos miembros principales son 
Vicente López Moral, Enrique Pevelsen y  Marcos Cámara, va a grabar un disco en el que 
su principal atractivo es un tema «rap» sobre Talavera, que servirá de promoción a la ciudad.

VIA UBRE A “SUR 10”. El PSOE y  el PP dieron vía libre a l mayor proyecto urbanísti
co de la historia de Talavera, el Sur 10. José Luis Ramos, uno de los promotores, pudo des
pués de tres años respirar. Cabezas de Herrera, que lúe abogado de los promotores, escu

chó el debate fuera del salón de sesiones.
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Mesías Vicente, presidente de ia Comisión de
Urbanismo

“ Con el Sur 10, 
hemos perdido todos”

Es de los pioneros de la política en toda la provincia, y 
de hecho posee el carnet número 3 del PSOE. Ha sido, 
en el partido, secretario de propaganda, de organiza

ción, presidente local, secretario general local y miembro de 
los comités provincial y regional. En UGT, fue el organiza
dor de la agrupación talaverana, llegando a estar en el Co
mité Federal del sindicato. En el Ayuntamiento talaverano, 
ha sido teniente de alcalde durante más de cinco años. Aho
ra lo es, a la vez que presidente de la Comisión de Urbanis
mo, que se ha enfrentado al proyecto más importante de la 
historia municipal, el Sur 10, aprobado por el pleno con su 
significativa ausencia.

—¿Por qué no asistió a dicho pleno?
—Porque me enteré la tarde anterior de su celebración y 

ya tenía compromisos adquiridos.
—La fecha del pleno se hizo pública una semana antes. 

Es curioso que en el dictamen de la comisión figurasen sus 
discrepancias respecto a las anchuras de las calles y el núme
ro de aparcamientos proyectados.

—En mi opinión, el número de aparcamientos incumple 
las normas subsidiarias y las calles son, efectivamente, muy 
estrechas. Creo que es mi deber como concejal el decir am
bas cosas.

—Sin embargo, votó a favor de la comisión.
—Soy un militante de partido y respeto la disciplina de voto 

que voluntariamente he acatado. Mis compañeros levanta
ron el brazo en el voto favorable y me uní a ellos.

—¿Qué hubiera votado en el pleno al que faltó?
—Lo que me hubiese salido del cuerpo en aquel entonces, 

teniendo en cuenta que por una parte mi partido votó favo
rablemente y por otra yo tenía mis críticas al proyecto.

—¿Qué opina del Sur 10?
—Lo que ya es público, que perjudica tanto a sus promo

tores, que venderían mejor su urbanización si estuviese me
jor diseñada, como a los talaveranos, que comprarían más 
a gusto los chalets o contarían con un barrio residencial más 
bonito y agradable. Con el actual Sur 10 perderemos todos.

EL HOGAR EXTREMEÑO. El colectivo organizado más mumeroso de la Ciudad de 
la Cerámica, también ha celebrado su Semana Cultural con sumo éxito. En la loto, los asis

tentes a la charla ofrecida por Helio Casarrubios, director de Cope Talavera.

MUS DE PRIMERA. La alicción, a l menos la que los socios de la Peña Real Madrid 
tienen a l noble y  descansado«deporte» del mus, no se pierde. Gane quién gane -M e n d o za  
o Ussia—, e l tradicional campeonato de la peña se mantiene incólume, y  con el éxito 

acostumbrado.

SEMANA CULTURAL. Las queridas Hermanas de la Caridad de la localidad de Al- 
caudete de la Jara, han recibido una de las menciones de honor que anualmente concede 

la prestigiosa asociación La Flor de la Jara, en su Semana Cultural.
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Siete días Montes -Sonseca-Morc
SE HACE . ..
Los despidos de Rodas destarados nulos

n os despidos de los 38 trabajadores de la empresa 
de muebles Rodas-Viriato, han sido declarados 
nulos, por la Magistratura de Trabajo de Toledo, 

con lo que la citada fábrica debería readmitir a los 
despedidos, pero es imposible porque está cerrada. 
Los afectados, han decidido recurrir la sentencia, 
para que los despidos sean declarados improceden
tes, y no nulos, con el fin de que puedan ser indem
nizados por la empresa de muebles Rodas.

Esladón de inspettión tétnita de vehítulos 
en Yébenes

□ finales del presente mes de abril, se inaugura
rá en el término de Los Yébenes, una estación 

de Inspección Técnica de Vehículos, que se situará 
en la carretera 401. Esta estación cubrirá las necesi
dades de la localidad y de toda la comarca, por lo 
que reportará beneficios económicos a Yébenes, 
donde existen más de 20 talleres de reparación de 
automóviles, quienes esperan tener mucha deman
da de trabajo.

Muerte de petes por vertidos en e l pantano 
de Castrejón

n  illares de peces aparecieron muertos en el em
balse de Castrejón, en el término de la Pue

bla de Montalbán, como consecuencia de los verti
dos contaminantes que arrastró la corriente de agua 
proveniente de la Comunidad de Madrid. Como po
sible causante de los vertidos, se baraja una indus
tria de pinturas ubicada en la capital madrileña. La 
investigación que realiza el área de Sanidad Ambien
tal e Higiene de los Alimentos, adscrita a la Conse
jería de Sanidad, no está concluida, pues también 
se están cogiendo muestras de las aguas del panta
no de Finisterre, utilizadas para el consumo en mu
chas localidades toledanas, para saber si pueden ha
berse visto afectadas. Sanidad informó que no existe 
peligro en el agua que consumimos, pero aconsejó 
que no se comieran peces capturados en la zona.

Los hermanos Erante finantian la  residentia 
de Ajofrín

nos hermanos Franco, conocidos a nivel nacio
nal por sus negocios con las máquinas traga
perras, pondrán a primeros de mayo, la primera pie

dra de la futura Residencia de Ancianos de Ajofrín, 
de la que son naturales, y financiarán íntegramente 
el coste de las obras, cuyo presupuesto asciende a 
100 millones de pesetas. La Residencia, tendrá una 
capacidad para albergar a 50 personas de la tercera 
edad, y cubrirá las necesidades del pueblo y de otras 
localidades limítrofes.

DESFILE. En la discoteca Wonder de Polán, una veintena de jóvenes de la localidad, des
tilaron por la pasarela, mostrando modelos de ropa vaquera de la marca «Oregón». Aunque 
son aticionados, y  no profesionales, el público que abarrotaba la discoteca quedó muy en

tusiasmado con la desenvoltura de los modelos.

NUEVOS POLICIAS. La policía de Los Yébenes se está reestructurando y  para ello 
han incorporado a la plantilla tres nuevos policías locales. Luis Gutiérrez, Eugenio Minaya 
y Mariano Rodríguez. Para el año que viene se prevé que otros dos nuevos policías tomen

posesión.

“QUASI MODO” Se celebró 
en Orgaz, el domingo de «Quasi 
Modo», una tradición que consiste 
en llevar la comunión a los enfer
mos e impedidos de la localidad. 
Las autoridades portan el palio y  
van acompañadas también por la 

banda de música municipal.
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n-Los Yébenes-Navahermosa

CAZADORES. Una vez concluida la temporada de caza, los socios del coto de Nava- 
hermosa, tienen en perspectiva aumentar el número de éstos y velar por las especies cine
géticas existentes en el pueblo. El coto lleva dos años funcionando con la ayuda del Ayun

tamiento que actúa como gerente, con un presupuesto anual de 1.500.000 pesetas.

ESTACION DE AUTOBUSES. En la localidad de Mora, se están llevando a cabo 
las obras de la futura Estación de Autobuses, muy necesaria para la localidad. Las obras 
cuentan con una subvención de la Junta de 4 millones de pesetas aunque este presupuesto 
se quedará corto. La Estación está situada frente a l consultorio médico, donde se atende

rán las necesidades sanitarias de Mora y  de varias localidades limítrofes.

TAPICES. Miguel Angel Patino es un artesano que hace tapices en un pequeño taller 
en la localidad de Guadamur. Sus tapices son muy preciados y  no muy caros por lo que 
tiene muchas solicitudes y  encargos de particulares, que desean tener un tapiz de Patiño 

en sus casas.

"Quiero construir 
un matadero

de caza, único en España"

V idal Gallego, alcalde de Los Yébenes desde hace 12 años, 
volverá a encabezar la lista como candidato a la Alcal
día por el PSOE, en los próximos comicios electorales. 
Le siguen, Anastasio Priego y Rufino Tabaseo Garrido, «el 

resultado de los sondeos electorales encargados por el CIS, 
donde me daban el 71 por ciento de los votos en la locali
dad, me ha animado a presentarme, pues me siento compro
metido con mi pueblo».

«Mi principal logro en estos años, ha sido el conseguir que 
haya mucha tranquilidad en Los Yébenes, a nivel político y 
contribuir al desarrollo socioeconómico de este municipio. 
Quiero que sea el centro neurálgico de la comarca de los Mon
tes», indica el alcalde.

Vidal Gallego, no se puede quejar del trato recibido por 
parte de la Junta de Comunidades, organismo que financia
rá en su totalidad, el coste de la compra de los terrenos del 
futuro Polígono Industrial, cuyo montante económico se ele
va a 400 millones de pesetas.

El primer edil de Los Yébenes, quiere atraer al turismo afi
cionado ai deporte cinegético, y para eso, ha previsto reali
zar un proyecto muy ambicioso: la creación de un parque na
tural en la zona de «El Prado», en el que se pueda admirar 
la flora y la fauna de esta comarca monteña, además de cons
truir un museo de caza, trasladando las existencias del mu
seo que hay actualmente en los Quintos de Mora, «mucha 
gente que viene a verlo, se va sin poder entrar pues sólo abren 
los domingos».

Gallego, desea que su localidad albergue un matadero único 
en España, que lleve el tema sanitario de la caza, «queremos 
prestar un servicio a los socios, los cotos, e instalaremos cá
maras frigoríficas, para conservar la caza». La participación 
del Ayuntamiento será del 55 por ciento y el resto a través 
de la iniciativa privada, «cuando funcione, el Ayuntamiento 
se desligará del matadero». Posiblemente, Vidal Gallego, pue
da conversar amigablemente con Bono, dentro de 15 días, 
si el presidente asiste al acto de inauguración del Centro so
cial Polivalente, que ha supuesto una inversión de 14 millo
nes de pesetas.

C. R. C.
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Siete días la Mancha - Ocaña

CURSOS DE ELECTRICIDAD. La asociación de padres de alumnos de Ocaña ha 
organizado unos cursos de electricidad que serán impartidos por especialistas de Unión Eléc
trica Fenosa. En estas clases participarán unas 50 personas, interesadas en e l funciona

miento de los aparatos eléctricos.

FOTOGRAFIAS ANTIGUAS. Dentro de los actos conmemorativos del primer cen
tenario del desbordamiento del río Amarguillo en Consuegra, la comisión organizadora ha 
preparado una exposición de fotografías antiguas con más de 30 años de antigüedad y  rela

ciones con temas consaburenses.

TEATRO DE AFICIONADOS. La decimosexta edición de teatro de aficionado de 
Villacañas que se celebrará durante el mes de mayo contará con la participación de ocho 

grupos dramáticos, cuatro de ellos profesionales.

SE HACE SABER. . .
El PSOE en Camuñas presentó ofídalmente 
su (andidatura

0 1 PSOE de Camuñas presentó oficialmente la 
candidatura para las próximas elecciones, en
cabezada por José Luis Martínez Toribio. Al acto 

asistió el vicesecretario provincial del Partido So
cialista y delegado de Cultura, Adolfo González Re
venga, que se encargó además de dar a conocer el 
Programa Abierto. En cuanto a los puntos que re
coge el programa electoral local está la creación de 
un cuerpo de Policía Municipal, la construcción de 
más viviendas sociales y la realización de una casa 
de la cultura.

Aplazado e l Festival de Músita Pop 
de Quintanar

0 1 Festival de Música Pop previsto para este sá
bado en Quintanar, ha sido pospuesto para el 
18 de mayo por la falta de iluminación de la pista 

municipal. El acto que ha sido organizado por la 
Asociación Cultural Extrarradio pretende recabar 
dinero para los damnificados del Golfo y en él in
tervendrán Este-Oeste, Sida de sí, Eléctrico maquia
vélico e Insolventes.

Hernández Molió inaugurará la  Casa 
Sodalista de Miguel Esteban

0 1 secretario regional del Partido Socialista, Juan 
Pedro Hernández Moltó, inaugurará el próxi

mo 20 de abril la casa de la agrupación socialista 
de Miguel Esteban. El acontecimiento servirá tam
bién para dar a conocer oficialmente las listas mu
nicipales y contará además con la presencia del se
cretario provincial Alfredo Arija y el secretario de 
organización, Eladio Luján.

Esabe transformará la  tasa de las Torres 
de Tembleque en un hotel restaurante

Ba empresa de seguridad Esabe posiblemente será 
la encargada de rehabilitar la casa de las To
rres de Tembleque y transformarla en un hotel- 

restaurante. El nuevo parador —que absorverá la 
gran masa turística— dará trabajo a más de 40 per
sonas, siendo la inversión de 1.200 millones de pe
setas. Esabe realizará también en los edificios ane
jos un centro de Formación.
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Quintanar - Madridejos - Villacañas

TEMBLEQUERAS EN TELEVISION, Diez miembros de la ¡oven asociación de mu
jeres «El Clavel» de Tembleque asistirán el próximo dia 13 a l programa de Teresa Campos 
«Esta es su casa». Dentro de las actividades programadas por esta asociación, próximamente 
Concha Barranco de la Dirección General de la Mujer informará sobre el Plan de Igualdad.

MINI-UVI PORTATIL La Diputación Provincial ha dotado a la localidad de Madride
jos con una ambulancia, una «mini-uvi portátil» en la que se puede realizar una intervención 
quirúrgica. Aparatos de inmovilización, luces dirigibles, camilla regulable, dos equipos de 
aire acondicionado y el contacto con un ordenador central de Cruz Roja son algunas de las 

innovaciones técnicas con las que cuenta el vehículo.

FOTO ELECTORAL. El nuevo grupo del PSOE en Villacañas se presentará con esta 
imagen en los carteles y  programas municipales. A falta tan sólo del lema, los candidatos 
Alejandro Infantes, Lucio Espada, Miguel Angel Romero o Paco Garda entre otros, sonríen 

para la loto.

José Antonio de la Fuente, alcalde de Tembleque

“ Es imposible que haya 
una excisión en la lista 

electoral”

J osé Antonio de la Fuente, actual alcalde de 
Tembleque se presenta como cabeza de lista por 
el partido socialista a las próximas elecciones 

municipales. José Antonio de la Fuente que llegó 
al Ayuntamiento después de la dimisión del ante
rior alcalde, Manuel Pinardo confía plenamente —a 
pesar de los comentarios— en la homogeneidad de 
su grupo. «Es imposible que haya una excisión.» A 
este respecto, el primer edil local explicaba que la 
lista independiente de la anterior legislatura iba en 
contra de Pinardo y no del PSOE. «Por eso, si ahora 
el ex alcalde temblequeño, M anuel Pinardo ocupa 
un cuarto lugar en la lista, no tiene razón de ser que 
presenten otra candidatura alternativa.» Además, 
añadía José Antonio de la Fuente, somos un equi
po joven con gran amistad política y personal.

A pesar del corto periodo ejecutivo, José Anto
nio de la Fuente cree que ha sido suficiente para 
«percibir el ambiente de la localidad, meterte den
tro de la mente de cada vecino y  captar los proble
mas». Según el primer munícipe la contaminación 
del río Algodor por la existencia de una depurado
ra convencional, el mal alumbrado público o la de
ficiencia en la red eléctrica son algunos de los pro
blemas más importantes que en estos momentos tie
ne Tembleque.

En una gestión «seria y  honrada» José Antonio 
de la Fuente destaca el esfuerzo que se ha hecho in
dustrialmente, contactando con varias empresas, en
tre ellas, Confecciones Castilla de Villacañas o Euro- 
carbónicas de Madridejos que darán 80 puestos de 
trabajo directos. Por otra parte, la rehabilitación de 
la casa de las Torres como hotel-restaurante propor
cionará 40 puestos de trabajo más a la villa man- 
chega.
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Siete días Sagra-Torri¡os
S í HACE . ..

Cinuito sorpresa por Castilla-La Mantha
a asociación La Peronilla ha organizado diver
sos actos incluidos dentro del programa de la 

VII Semana Cultural de Recas, que será clausura
da con un circuito sorpresa por toda la región. El 
encuentro de corales en el que participa la Agrupa
ción Madridejense, la Coral Añador y la Coral Po
lifónica Villa de Recas, dirigida por Julián Carran- 
ce, tendrá lugar el sábado en el salón Romanones 
de la localidad, donde se han llevado a cabo pro
yecciones de películas, exhibición de bailes popula
res a cargo del Grupo Charrería de Salamanca, de 
Leganés, espectáculos para los pequeños con ma
rionetas e ilusionismo protagonizado por Santi & El 
Mago, y una charla coloquio impartida por el di
rector del aeródromo de Camarenilla, Miguel Cu- 
chet.

La primera dudad espadal de España 
se ubitará en Itiestas

Da empresa promotora del Señorío de Illescas, 
construirá en estos terrenos la primera ciudad 
espacial de España, en colaboración con la Nasa. 

El objetivo principal que se pretende es familiari
zar a los escolares con el espacio y las técnicas más 
avanzadas que existen a través de aparatos super- 
sofisticados que podrán ser utilizados por los peque
ños y jóvenes atraídos por este tema. En esta esta
ción espacial, cuya puesta en marcha se prevé para 
1993, los escolares podrán utilizar todos los apara
tos además de impartir cursos de aprendizaje sobre 
los aspectos más interesantes de la conquista del es
pacio.

200 millones presupuestos munidpales 
de Fuensallda

n el último pleno celebrado en el Ayuntamien
to de Fuensalida, presidido por Alejandro Gon

zález, se aprobaron los presupuestos que regirán pa
ra el presente año 1991, cuyo montante económico 
asciende a 200 millones de pesetas. En el capítulo 
de inversiones destacan los 10 millones, que se des
tinarán a la construcción de la Casa de la Cultura, 
en su primera fase, cuyas obras supondrán un de
sembolso de 23 millones de pesetas, de los cuales, 
23 han sido aportados por la Diputación y los 14 
restantes por el Ayuntamiento. El presupuesto to
tal de las obras de la Casa de la Cultura se eleva a 
140 millones. También se invertirán unos 13 millo
nes de pesetas en la pavimentación de diversas ca
lles del municipio.

PROTESTA. La agrupación de Izquierda Unida de Illescas, fuerza política que se pre
sentará por primera vez a los próximos comicios electorales con José Plaza, como candida
to a la Alcaldía, protestó por la inclusión de Diego Capitán, en las listas del PSOE, a l ser 
director de la emisora municipal, pero Capitán dimitió de su cargo, por creer que era incom

patible.

RETRASO. La Sociedad Cervantina de Esquivias, está muy molesta por el retraso de las 
obras de restauración de la Casa de Cervantes, cuyo inmueble está en serio peligro de de
rrumbamiento. Por esta causa, la sociedad cervantina, que preside Sabino de Diego, ha sus

pendido la Semana Cultural, que anualmente celebran por estas fechas.
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APARCAMIENTO. En Torríjos se están ultimando los trabajos para construir una zo
na de aparcamiento en la Avenida del Generalísimo, antigua Calle de la Estación. La inver
sión total de las obras de la citada vía, que está siendo pavimentada, asciende a casi 100 
millones de pesetas.

ENTREGA TROFEOS. En Torríjos, se celebró la entrega de los trofeos de fútbol sala 
de la NBA. En esta competición participaron profesionales de la gastronomía, funcionarios 

y  empleados de diversas empresas.

MANCOMUNIDAD. La población de Yuncos, deberá abastecerse de agua de la Man
comunidad de la Sagra Alta, en la que está incluida y  que preside David García, al haber 
descendido los niveles de agua del pozo que suministraba a l pueblo en una tercera parte. 
La Sagra Alta, tiene un buen suministro de agua, según el alcalde de Yuncos, José Luis Aguí- 

lar, y  el año pasado no hubo cortes de agua en la zona.

"Los socialistas 
del Ayuntamiento de Borox 

no irán en las listas del PSOE"

El alcalde de Borox, Miguel González Moreno, está 
muy molesto con la agrupación socialista de su pue
blo que preside Juan José Huete, pues «h an  p r e 

se n ta d o  unas lis ta s  en las q u e  f ig u r a  co m o  ca n d id a to  
a la A lca ld ía , A n g e l d e  P a red es  A lo n so , sin  co n ta r  p a 
ra nada, n i co n m ig o , ni con  lo s  co n ce ja les  so c ia lis ta s  
d e i A y u n ta m ie n to » .

El primer edil, que lleva gobernando el Ayuntamien
to desde la democracia, ganó las dos primeras eleccio
nes como candidato independiente. Después, en los úl
timos comicios, el PSOE, « m e  co n ven c ió  p a ra  q u e  en 
cabezara  sus listas y  accedí, p e ro  ahora no en tiendo  este  
desp la n te» .

González Moreno, militante del PSOE desde el año 
1988, ha confeccionado junto a los demás concejales 
socialistas del Ayuntamiento de Borox, unas listas co
mo independientes y «esp ero  gan ar p a ra  segu ir  tra b a 
ja n d o  p a ra  m i p u eb lo , co m o  he h ech o en e s to s  12 
añ os» . En todo este tiempo, ha conseguido pavimen
tar las calles de la localidad que estaban sin asfaltar, 
ha construido una piscina y un campo de fútbol, ade
más de mejorar el matadero que estaba en ruinas.

En pleno periodo electoral, se prevé que comiencen 
las obras del hogar del pensionista, de una bibilioteca 
y un consultorio médico, además de las correspondien
tes viviendas para el personal sanitario. Dichas obras 
están financiadas por la Consejería de Sanidad con casi 
5 millones de pesetas.

Los organismos públicos no le han tratado ni muy 
bien, ni muy mal, nos dice González Moreno, pero « co 
n o zco  o tro s  p u e b lo s  con  m en o s h ab itan tes, q u e  han re
c ib id o  m á s a yu d a s  q u e  n o so tro s  d e  la  Ju n ta  y  d e  la D i
p u ta c ió n  P ro v in c ia l».

El PSOE no ha querido contar esta vez con Miguel 
González Moreno para presentarlo como candidato so
cialista a la alcaldía. Sus razones tendrá.

CARMEN RINCON
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Economía
Paralizada la 
fusión de las 
Cajas de 
Guadalajara, 
Cuenta y  Ciudad 
Real
Las asambleas generales de las 
Cajas de Guadalajara, Cuenca 
y Ciudad Real han decidido 
aplazar la fusión de las dos 
entidades por entender que es 
necesario esperar a las 
elecciones municipales y 
autonómicas, tras las cuales se 
renovarán los órganos de 
Gobierno de las dos cajas. 
Paralelamente, los 
representantes sindicales de la 
Caja de Guadalajara han 
solicitado la dimisión del 
presidente de la entidad, Juan 
José Aldana.

Sesenta empresas 
en la I  Feria del Queso 
Manthego
Unas 60 empresas participarán en la I 
Feria del Queso Manchego que se 
celebrará el 16 en Ciudad Real. Esta 
feria, presentada por el consejero de 
Agricultura, tiene por objeto «fomentar 
las relaciones entre distribuidores, 
fabricantes y  consumidores de este 
producto». La exposición ocupará una 
superficie de 6.600 metros cuadrados y 
paralelamente a ella se celebrará el 
Primer Concurso Nacional de Catadores 
de Queso Manchego. El certamen será 
visitado por delegaciones de Austria, 
Alemania y Francia.

Bato, primera 
tooperativa vinítola 
de segundo grado
La cooperativa «Baco», primera 
vitivinícola de segundo grado existente en 
la región, quedó constituida la pasada 
semana tras el acuerdo alcanzado por las 
cuatro cooperativas que la componen. Se 
trata de Virgen de las Viñas, de 
Tomelloso, Nuestra Señora de la Piedad, 
de Quintanar, Nuestra Señora de 
Manjavacas, de Mota del Cuervo y 
Nuestra Señora de la Asunción, de 
Villatobas. El acuerdo se alcanzó en la 
sede de Ucamán, siendo elegido 
presidente, Nicolás López Treviño. El 
volumen de vino reunido entre las cuatro 
cooperativas alcanza los 200 millones de 
litros.

Una topea, "postre”  
de la Asamblea 
de Fepemta
Este domingo, día 14, tiene lugar en el 
cine El Prado de Talayera la Asamblea 
anual de la Federación de Empresarios 
Talaveranos (Fepemta), en la que se 
espera no haya —a diferencias de las 
anteriores, en las que había elecciones de 
por medio— especial polémica. Como 
postre de la sesión, la directiva ha 
preparado una capea, a celebrar «si el 
tiempo no lo impide». Una curiosa 
guinda para descargar adrenalina a 
nuestros empresarios de pro.
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Fax Copiers se  
presenta ton 

ritmo 
distotequero

La empresa toledana Fax 
Copiers, S. L., distribuidor 

oficial de la multinacional 
japonesa Toshiba, presentó la 
pasada semana sus productos 

—fax, fotocopiadoras, 
televisión y vídeo— en la 

discoteca talaverana Epílogo. 
Entre los aparatos expuestos, 

destacaba el teléfono que 
compatibiliza un contestador 

automático con un fax.

Power Packer, en la Fimo
La empresa Powel Packer, afincada en Torrijos hace doce 
años, es la única firma de la región que asiste a la Feria 
Internacional de Maquinaria Agrícola (Fima), que se celebra 
desde el pasado martes en Zaragoza. Powel Packer se 
encuentra a la vanguardia de material hidráulico en 
automoción para firmas como Volvo, Pegaso o Renault. 
Asimismo fabrica accesorios para la agricultura a medida. 
Juan Fernández es el responsable de esta firma internacional.

Campaña de viajes en el Concorde
La Caja de Toledo sorteará el próximo día 29 de mayo 
140 viajes gratis en el avión comercial más rápido del 
mundo, el Concorde, a París, durante cuatro días y con 
alojamiento en uno de los hoteles más lujosos de esa 
ciudad. Esta campaña de viajes fue presentada en 
Talavera por el director comercial, José Luis Serrano, 
que aparece en el centro de la foto.

Caja Toledo “salva” a Fedeto

L a compra del edificio de Fedeto por parte de Caja 
Toledo ha supuesto un balón de oxígeno para las fi
nanzas de la patronal toledana, maltrechadas en los 

últimos meses tras la compra del restaurante Chirón co
mo futura sede. El Consejo de Administración de la ca
ja decidía, a sólo tres días de la muerte de su director 
general, Juan Molero, la compra de aquel edificio de la 
Cuesta de Carlos V por 250 millones de pesetas. De esta 
operación han quedado excluidos los responsables eje
cutivos de la entidad, ya que el propio Sandalio de Cas
tro, indicaba que él no había tenido nada que ver en es
ta compra. La resistencia de Juan Molero a la misma se 
había hecho pública en varias ocasiones.

Sin embargo, aún queda por concretar determinados 
puntos del acuerdo de compra-venta, ya que se desco
noce quién de las dos partes —Fedeto o Caja Toledo— 
hará frente a las decenas de millones de pesetas que cuesta 
escriturar el edificio y los impuestos de transmisión de 
patrimonio.

Paralelamente a este «salvavidas» tendido por la caja 
a Fedeto, a la patronal le han surgido otros obstáculos. 
La última Junta Directiva de la federación echaba atrás 
los presupuestos para este año, después de que uno de 
sus miembros, Jesús Santolaya, integrante además del 
Comité Ejecutivo, pusiese de manifiesto que este órga
no directivo no se había pronunciado sobre esos presu
puestos. Sin embargo, y según fuentes empresariales, el 
lunes se reunieron los miembros de ese comité y aproba
ban los presupuestos, que ahora están pendientes del dic
tamen de una nueva Junta Directiva.

A la reunión de la Junta del jueves, 4 de abril, asistía 
por primera vez en mucho tiempo el recientemente ele
gido presidente de la Cámara de Comercio, Miguel An
gel Morales, junto a otros empresarios considerados co
mo «afines» a él. A lo largo de la reunión de la directiva 
surgieron otras polémicas relacionadas con la compra del 
restaurante Chirón sobre la que se aseguran que se ha 
hecho saltándose los trámites reglamentarios de que sea 
la Asamblea General la que apruebe este tipo de ope
raciones.

B. J.
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Tras un periodo de estancamiento, muchos promotores se han lanzado a la construcción de viviendas.

Ante la euforia de los constructores tras la crisis

Los principales prom otores  
aseguran que bajará  e l precio

de la vivienda
De momento no se han notado los efectos en exceso, pero 
según los principales promotores, el precio de las viviendas 
en la provincia tenderá a la baja tras unos años de espec
taculares subidas. Este fenómeno está justificado en la eufo
ria con que todos los constructores han afrontado el periodo 
posterior a la crisis económica que llegó pareja a la crisis del 
Golfo. Ahora todos se han lanzado a la construcción, pero 
además han de hacer frente a dos serios competidores: las 

viviendas de promoción pública y las cooperativas.

La capital toledana ha su
frido en los últimos me
ses un parón en las cons

trucciones de viviendas como 
consecuencia, por un lado de 
las dificultades que conlleva 
conseguir las licencias para 
urbanizar en zonas que el 
Plan General de Urbanismo 
contempla como tal, pero 
también por la impasividad 
generada a todos los niveles 
tras estallar la crisis del Gol
fo Pérsico. Las medidas res
trictivas en materia económi
ca decretadas en agosto del 
año pasado por el Gobierno 
de la nación también influye
ron en esta pereza general 
por parte de los constructo
res.

Sin embargo, en los últi
mos meses, el panorama ha 
cambiado radicalmente. Fer
nando Finat, gerente de In
mobiliaria Vistahermosa, era 
rotundo en sus declaraciones 
a BISAGRA: «ahora los que 
44

dicen que no hay oferta de vi
viendas nuevas se van a en
terar». Esta aseveración se 
basa en el hecho de que ac
tualmente están en trámite de 
construcción entre 600 y 700 
viviendas en el denominado 
Sector 3 del Plan General de 
Urbanismo. Las obras de es
te sector comenzarán antes 
del mes de junio, según Fer
nando Finat.

Pero anterior a estas cons
trucciones, ya se hallan en 
marcha otras llevadas a cabo 
por sociedades participadas

por Inmobiliaria Vistaher
mosa y otros particulares, co
mo Justino Pérez, quien, no 
hace muchos meses, adquirió 
unas parcelas para la cons
trucción de varios bloques de 
viviendas en ese sector.

Según Fernando Finat, la 
lentitud con que se llevan a 
cabo los trámites para la ur
banización de estas zonas se 
debe a que «al ser un sector 
nuevo hay que hacer una re
parcelación y  alineación de 
parcelas; no hay viales, y  por 
tanto también hay que hacer

los. Además, para definir la 
urbanización hay que ver 
dónde terminan las parcelas, 
donde se dejan las zonas ver
des, etc.». Esta lentitud se ve 
incrementada por las exigen
cias del ayuntamiento de te
ner todo esto en orden para 
conceder después las licencias 
de contrucción.

Precisamente era Fernan
do Finat, quien también ha 
formado sociedades partici
padas con el constructor An
gel Nicolás y con Manuel 
Muñoz, el que afirmaba que 
el precio de la vivienda «está 
bajando porque va a haber 
una gran oferta y  hay que 
ajustar los precios de venta a 
la demanda». Por otra parte 
informaba que el precio era 
fundam ental para hacer 
atractiva o no la construc
ción, «porque cuanto más 
atractivo sea, menos compe
tencia tiene». Afirmaba tam
bién que «al ser la venta un
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En Alcabón se están construyendo unos 50 chalets adosados que se están vendiendo muy
bien.

Villacañas ha tenido unos años de esplendor en lo que a construcciones se refiere.

problema, o vendes depñsa o 
te quedas con todo lo que ha
yas hecho, por tanto hay que 
poner buenos precios».

En este sentido indicaba 
que el precio de los nuevos 
bloques del Sector 3 se están 
vendiendo a unas 100.000 pe
setas el metro cuadrado, por 
lo que pisos, entre 100 y 120 
metros cuestan sobre los 10 
o 12 millones de pesetas.

Y es que, aparte de que to
dos los constructores se han 
lanzado en los últimos tiem
pos, a las sociedades privadas 
les han salido unos serios 
competidores. Se trata de las 
viviendas municipales que el 
Ayuntamiento de Toledo ha 
puesto ya en marcha. Con
cretamente en los terrenos del 
Sector 3 de Inmobiliaria Vis- 
tahermosa, hay una parte 
(300 viviendas), que la socie
dad ha debido de entregar en 
concepto de cesión obligato
ria al Ayuntamiento. «Como 
el Ayuntamiento es omnímo
do, en cuanto ha tenido ac
ceso a las fincas, ha puesto en 
marcha la construcción de las 
viviendas», explicaba Fer
nando Finat, quien califica
ba estos proyectos municipa
les como «ideas ambiciosas, 
ya que los precios de venta 
son bastante inferiores a los 
de cualquier constructora».

Paralela a la construcción 
de las viviendas municipales, 
otras iniciativas suponen otro 
ingrediente de competitivi- 
dad para las promotoras pri
vadas. Se trata de las coope
rativas gestionadas por sindi
catos. El caso más típico es 
el de Vitra, promovida por 
Comisiones Obreras, que en 
el Polígono Industrial está 
construyendo 327 viviendas. 
El precio de estas construc
ciones es de 91.000 pesetas el 
metro cuadrado en edifica
ciones que llevan incorpora
do ascensor y plaza de gara
je. Según Emiliano García, 
Vitra ya ha vendido el 30 por 
ciento de aquella cantidad. 
«El precio final está en fu n 
ción de las ofertas y  las de
mandas, y  si hay una fuerte 
oferta, lo lógico es que el pre
cio de la vivienda caiga, pe
ro esto no significa que vayan 
a costar menos, sino que la 
subida de los precios se va a 
moderar», explicaba Emilia
no García quien añadía que

en los últimos años, la vivien
da había tenido una subida 
de 25 puntos anuales, «y 
ahora se sujetará en porcen
tajes más normales como 10 
o 12 puntos».

Los precios de las vivien
das construidas por Vitra son 
bastante más bajos que los 
del mercado «porque se eli
minan las plusvalías, aunque 
hay un coste de gestión ine
ludible». Asimismo informa
ba que la flexibilidad de es
tos precios está propiciada 
también porque se compró el 
suelo a un precio por debajo 
de los costes de mercado, al 
ser adquirido directamente a 
la Junta de Comunidades.

Otros sindicatos como 
UGT y el CSIF también han 
emprendido empresas de es

tas características. Concreta
mente la primera central ha 
creado la cooperativa PSV 
con la promoción de 300 vi
viendas y la segunda, «El Mi
rador de Seseña», que cons
truirá 180, todas ellas en el 
Polígono Industrial.

A medida que el Plan Ge
neral de Urbanismo se va de
sarrollando, el Casco Histó
rico de Toledo va disminu
yendo en número de habitan
tes. «En el Casco, cada vez 
cuesta más la calidad de vi
da, los colegios se han mar
chado y  no hay zonas verdes, 
por lo que se despuebla por 
razones prácticas de los ha
bitantes, según Fernando Fi
nat. Este mismo promotor 
decía que en las nuevas cons
tructoras fuera del Casco

«hay haremos que no se pue
den bajar demasiado, porque 
estamos transformando un 
terreno rústico en un lugar 
con una estructura estupen
da de alcantarillado, buleva
res y  demás infraestructuras, 
lo que encarece el precio f i 
nal del mercado».

Talavera  de la R eiaa

En Talavera de la Reina
también se han disparado en 
los últimos tiempos, aunque 
la euforia constructora sur
gió hace ya un año. «Ahora 
todo el mundo se ha lanzado, 
y  no solamente los grandes, 
sino que han surgido nuevas 
promotoras, incluso albañi
les se han constituido por su 
cuenta y  están haciendo vi
viendas», decía Luis Bláz- 
quez, agente de la propiedad 
inm obiliaria de Talavera 
quien explicaba que ahora es
taba de moda «¡a construc
ción por aportación», es de
cir, el propietario de los te
rrenos cede las fincas y a 
cambio los constructores les 
entregan algunas viviendas, 
en tanto que otras son pues
tas en venta por estos últi
mos.

También Luis Blázqucz 
explicaba que en Talavera «el 
precio de la vivienda se man
tiene e incluso en algunos lu
gares tiende a la baja, depen
diendo todo de las calidades 
de la construcción y  de la si
tuación del inmueble». Sobre 
precios concretos indicaba 
que en una zona normal se 
pueden encontrar pisos entre 
6 y 8 millones de pesetas de 
100 metros cuadrados. Asi
mismo, la vivienda de segun
da mano ha experimentado 
una notable baja, «sobre to
do aquellas construcciones 
desfasadas, de mala calidad, 
entre las que se pueden en
contrar casas de 80 metros 
cuadrado por 3.700.000 pese
tas».

No obstante, las construc
ciones nuevas de la zona de 
la Avenida de la Constitu
ción, zona de moda en Tala- 
vera, siguen cotizándose a 
precios bastante altos.

También en Talavera fun
cionan las viviendas sociales. 
Concretamente en Talavera 
la Nueva ha surgido recien-
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La gran cantidad de construcciones propiciará el estancamiento de los precios de las
viviendas.

temente un conflicto al haber 
más solicitudes de las 25 ca
sas que se estaban constru
yendo. El alcalde ha sufrido 
acusaciones de falsificación 
de documentos para la adju
dicación de estas viviendas.

En Villacañas la construc
ción de viviendas ha bajado 
bastante, según uno de los 
promotores, Vicente Camu
ñas. De todos modos apunta 
que la iniciativa del ayunta
miento para la construcción 
de 100 viviendas de protec
ción oficial, cuya construc
ción esta empezando ahora, 
puede influirles negativamen
te a las iniciativas privadas.

Y es que esta localidad tu
vo sus años de esplendor no 
hace mucho tiempo, cuando 
las industrias madereras co
menzaron a funcionar. «Aquí 
hemos tenido unos años muy 
buenos gracias a las puertas, 
porque de haber seguido co
mo antes, esto no sería así», 
afirma Vicente Camuñas y 
añade que ahora «esto no es
tá tan bien porque la gente se 
lo piensa más a la hora' de 
comprar una casa, ya no se 
gana tanto, y  tanto las vivien

das como el suelo para cons
truirlas ha subido». La eclo
sión urbanística de hace unos 
años en Villacañas es fácil
mente comprensible si ese tie
ne en cuenta que la pobla
ción, en tres o cuatro años, 
ha aumentado en dos o tres 
mil habitantes. Concreta
mente Camuñas decía que en 
los cinco últimos años se han 
construido unas 500 vivien
das.

Las preferencias de los 
usuarios ahora se inclinan 
por todo, pero hasta hace po
co tiempo «la gente no que

ría piso, sino que buscaban 
viviendas unij'amiliares», ex
plicaba Vicente Camuñas. 
Los precios de las viviendas 
en Villacañas oscilan entre 
las 80.000 y 100.000 pesetas 
el metro cuadrado de las uni- 
familiares y las 70.000 de los 
pisos. Los locales comercia
les parece que son algo más 
caros y el alquiler de vivien
das prácticamente no existe.

En Torrijos, la adquisición 
de la vivienda, no sólo está 
cara, sino que más bien roza 
la estratosfera. El metro cua
drado construido supera con

frecuencia las 125.000 pese
tas y preguntar por el precio 
del terreno urbanizable (a un 
par de kilómetros del centro) 
supera los 7.000 duros, según 
informa nuestro corresponsal 
José Reyes Calero. Lo mis
mo ocurre con los locales co
merciales, para cuya adquisi
ción hay que hablar de millo
nes con cierta soltura.

No se puede poner en du
da la calidad de las construc
ciones, pero son varios los 
municipios que, aprovechán
dose de su proximidad con 
Torrijos, intentan duplicar su 
población. Ese es el caso de 
Gerindote y Alcabón. Aquí 
se han multiplicado las urba
nizaciones, y adquirir un pi
so o un chalet adosado supo
ne seis o siete millones. En 
Torrijos, por menos de ocho 
o diez millones no se encuen
tran casas, incluso de protec
ción oficial, a pesar de que el 
precio por metro cuadrado es 
de unas 75.000 pesetas. Sin 
embargo, «los acuerdos» en
tre comprador y construcción 
obliga a estos importantes 
desembolsos.

BEATRIZ JIMENEZ

ueb/es de oficina

nuevos y usados
ios por debajo de fábdca

Ctra. Toledo-Avila, Km. 30  
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TOLEDO SALE GANANDO
JOAQUIN SANCHEZ GARRIDO

Si usted fuera el próximo 

alcalde de Toledo:

¿Qué haría? ¿Qué mejoraría?

Llame al teléfono 25 32 25, 

de lunes a viernes, entre las 10 y 

las 14 horas. Joaquín Sánchez Garrido 

comunicará directamente 

con usted.
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Y Nacho volvió a Toledo
Desde el año 1984 no exponía en Toledo el pintor José 
Ignacio Gutiérrez Llorens, más conocido por «Nacho». 
Es éste uno de los pintores figurativos más interesantes 
que haya dado la prolífica escuela toledana. El «paisaje 
con figura» ha vuelto a salir del pincel de Nacho y, 
adornándose de luz y color, ha impregnado los lienzos 
que hemos podido contemplar en la importante, pero 
breve, exposición de la sala de la Cámara de Comercio.

Los 20 años de Tolmo en el Conde 
Duque de Madrid
Luis Pablo, Jule, Beato, Rojas, Villamor, Cruz Marcos, 
Giles y Raimundo de Pablos, que forman desde hace 20 
años el grupo Tolmo, van a celebrar el aniversario con 
una exposición antológica en el Centro Cultural Conde 
Duque de Madrid. 100 obras aproximadamente de estos 
20 años de creación artística van a servir para 
conmemorar la efeméride. Las podremos contemplar 
entre las fechas que van del 23 de abril al 23 de mayo.

Jornadas culturales de la Jara 
en Toledo
La Asociación Cultural La Flor de la Jara ha venido 
desarrollando durante la pasada semana su ya tradicional 
semana cultural para reunir a los abundantes jareños que 
viven en Toledo. La semana concluyó con una cena de 
hermandad en la que se dio a conocer el nombre del 
Jareño de Honor, galardón que este año recayó en la 
conocida personalidad de Félix Paredes Montealegre.
48

Q
uién nos presta unas palabras para 
denunciar que lo de los kurdos es una 
masacre inhumana? ¿Dónde andan 
ahora —nos susurra al oído el filó
sofo de zocodover— todos aquellos 
«Suarkof» callejeros que dijeron sí 
no— a la guerra del Golfo y los que aplau

dieron a la madre de las batallas y la sombra de 
los B-52 sobrevolando nuestras cabezas? Gran je
fe americano haber dicho que no fumar la pipa 
de la paz con tú, por Manitú. Y todos por aquí 
andan con la cabeza de avestruz debajo del ala, 
diciendito: «¿kurdos?, ese no es mi problema». 
Es la cultura de la inhumanidad, tan de moda.

Mientras tanto, en la capital regional, la 
cultura-comercio plantea un faraónico plan-plin- 
plon de luz y sonido, al que falta atar muchíss- 
ssmos cabos. Las exposiciones florecen por do
quier y los prolíficos de Tolmo —desde lo alto 
de estas pirámides más de 20 años Ies 
contemplan— lo celebran con una antología en 
el «Conde Duque» de Madrid.

El buen teatro se hace dueño y señor del Ro
jas con el espectacular, «projundo», misterioso 
y flamenco montaje de La Cuadra de Sevilla so
bre el texto-pretexto de la Crónica de una muer
te anunciada del «Gabo» García Márquez.

A San Juan de la Cruz —IV Centenario de su 
muerte— se le celebra en este pueblo, que lo en
carceló y lo vejó, y en el que se quedó cojo al 
caer de la ventana de la celda en la que le retenía 
la intransigencia de sus «compañeros» de orden. 
Son «cosas» de la cultura de entonces y de hoy. 
El cainismo, dice el filósofo, es una filosofía que 
atormenta desde la sangre de Túbal.

El teatro se llena de niños.
Eso sí que es grande, bien pensado y bien gasta
do. El llevar a los niños de los colegios al teatro, 
enseñarles cómo funciona, hacerles entender la 
representación, pasearles por entre bambalinas 
es una lección de esas que no se olvidan y es ga
nar, por vía de la sencillez, al individuo para el 
mundo de la cultura. La muchachada se lo va a 
pasar en grande en el Rojas y hasta los fantas
mas del teatro van a aplaudir de contentos. In
teresante la campaña de «niños al teatro» ¡pías, 
pías, pías!

A ,q u í  nadie se acuerda de los 
kurdos, mientras florece el arte, el 
teatro se llena de «projundidad» 

flamenca y de niños.

Culturas en la capital

LOC i TOS
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Otros fabricados:
— Muebles de cocina
— Baño
— Hostelería
— Terraza

MOBILIARIO DE OFICINA

lainar
s i  a

T. DIAZ ZORITA COLLADO

FABRICA: Carretera San Román, km 1. EXPOSICION:
45600 TALAVERA DE LA REINA. Paseo del Muelle, 5
Tels. 80 23 72-80 23 74. Tel. 81 49 14

Somos una empresa especializada en instalaciones de

Techos aislantes en naves industriales
Techos decorativos pata oficinas y salas de espectáculos

Trabajos de i m per ni ea bil i z ació n de terrazas, patios, pa-

A IS L A M IE N T O S  T E R M IS O N
Almacén y ventas: el San Quintín, 38 
Tel. (925) 38 09 80 Sonseca (Toledo)Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #173, 20/4/1991.



M últip les
decires

La panorámica de las artes plásticas toledanas es en estos 
momentos lo suficientemente variada y valiente como para 
que podamos sentirnos orgullosos de habitar una ciudad que, 
poco a poco, tras demasiados años de silencio, vuelve a con
vertirse en foro de ideas y formas que tienen mucho que decir 
a escala nacional. Buena prueba de ello es que artistas que 
nunca, o muy eventualmente, exponían en Toledo, comienzan 
a «hacer cola» para colocar sus obras en nuestras galerías. 
Sean bienvenidos los visitantes y potenciados y aplaudidos 
en su esfuerzo quienes mantienen batalla desde aquí frente 
a la incomprensión e ignorancia estéticas de un sector de pú

blico que, por fortuna, es cada día menos mayoritario.

Las mutaciones de 
Femando Silva

Las obras que este artista 
toledano de 36 años ha ex
puesto recientemente en 

Burdeos y Perigueaux (Fran
cia), pueden contemplarse 
hasta el 25 de abril en la Ga
lería Tolmo de Toledo.

Han transcurrido ni más ni 
menos que 11 años desde la 
última exposición individual 
de Fernando Silva en Toledo; 
mientras en cambio acudía a 
certámenes y salas de prestigio 
en otras zonas del territorio 
nacional y en el extranjero. 
Celebramos esta «reconcilia
ción» con el entorno natural 
por parte de este singular ar
tista, tanto como la calidad 
de sus obras expuestas.

Acetatos y tintes sobre te
la estampada y todo tipo de 
50

manipulaciones sobre papel y 
cartón son las técnicas y los 
soportes mediante los que 
Fernando Silva despliega su 
agresiva sabiduría plástica.

Advertimos una enriquece- 
dora simbiosis entre la obra 
pictórica y a la producción 
gráfica del artista, no sujeto 
en modo alguno a los límites 
de las definiciones clásicas 
del dibujo, el grabado, la 
pintura, etc. En un mundo en 
el que las ciencias tienden a 
desgranarse en multiplicidad 
de pequeñas especializacio- 
nes, las artes buscan lo con
trario fundiéndose (no con
fundiéndose) entre sí. Silva se 
expresa mediante el empleo 
de un trazado de grafito, un 
entintado plano, un brocha

zo de color e incluso la tridi- 
mensionalidad del volumen. 
De hecho se incorporan a es
ta muestra unas cabezas de 
bulto exento de pequeño for
mato.

Merece destacarse asimis
mo la «infografía» realizada 
por Enrique Jiménez Silva 
(hermano del pintor) y el fo
tógrafo Javier Pedromingo, 
que han sometido dibujos de 
Silva a un proceso de infor- 
matización, haciendo encajar 
la espontaneidad de un gra- 
fismo manual con la raciona
lidad resolutiva de un orde
nador.

Animamos desde estas pá
ginas a los buenos aficiona
dos a acercarse a contemplar

la exposición de este artista, 
actualmente comprometido 
en calidad de profesor con el 
nuevo bachillerato artístico, 
en su fase experimental, en la 
Escuela de Artes y Oficios de 
Toledo, donde atiende la 
asignatura de color, que com
pagina e interacciona con sus 
«mutaciones» de objetos ani
mados y seres objetualizados 
de su producción plástica, 
valiosos exponentes de los 
múltiples decires estéticos 
que defendemos para una 
ciudad que ya tuviera en su 
día insigne escuela de traduc
tores, y en la que convivieron 
con buen entendimiento dis
tintas culturas, religiones, 
idiomas y conceptos estéti
cos.
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Las pinturas de Roumen Tarnev
En cuanto  a los a rtis tas  
v is itan tes, ca lificam os de 
ob ligado  cum p lim ien to  la 
as is tenc ia  a la sa la  de 
exposic iones de la Caja 
Rural de Toledo para 
contem p la r las obras del 
búlgaro Roumen Tarnev, 
cuya fo rm ación  p lás tica  
se fo rja rá  en las 
academ ias de BB.AA. de 
Plovdiv y Sofía, se 
perfeccionará  m ediante la 
co laboración  en sus 
ta lle res con conoc idos 
a rtis tas  de Bulgaria, y se 
conso lidará  en p ráctica  
profesiona l y au ten tic idad  
p ic tó rica  a través de la

Boris Lugovskoy
Junto  a Tarnev, expone 
sus obras tam bién en el 
Centro C u ltu ra l de la Caja 
Rural de Toledo el a rtis ta  
Boris Lugovskoy, a 
caba llo  entre  la figu rac ión  
y la com posición abstracta. 
Su obra merece considerarse 
halagüeña en el m arco de 
las  nuevas  te n d e n c ia s

propia experiencia  y la 
realización de cuadros 
com o los aquí expuestos, 
de gran carga expresiva y 
buen entend im ien to  de 
las m asas de co lo r con 
que Tarnev, construye  
sugerentes com posiciones.

Próxim am ente expondrá 
en el Centro C ultura l 
Doctor Madrazo de 
Santander, y en el Museo 
M unic ipa l de Calahorra, 
donde le deseam os suerte 
y la m ism a acog ida que 
ahora le d ispensam os a 
este pecu lia r p in to r que 
vive y traba ja  en Madrid 
desde 1990.

es té ticas  búlgaras, y más 
que m erito ria  si tenem os 
en cuen ta  el
cons treñ im ien to  al que se 
ha som etido  durante 
generaciones a la p lás tica  
y cua lqu ier m an ifestac ión  
a rtís tica  en una región de 
Europa que cada vez 
vemos más próxim a.

El lenguaje de I. Krause-Rau
Y de o tra  parte de la vieja 
Europa nos ha v is itado  una 
a rtis ta  de Zittau (Sajonia). 
Irm gard Krause-Rau ha
expuesto  en la sa la  de 
exposic iones del Palacio 
de B e na cazó n  sus 
com pos ic iones a base de 
g ra fis m o s , g ra b a d o s  y 
el a p ro v e c h a m ie n to  en 
c la v e  de c o lla g e  de 
d is tin tos papeles y soportes 
p ro p io s  de las  a rte s  
g rá fic a s . Krause-Rau  
c o m b in a  con  a u d a c ia  
planos de ta ller y esquemas 
de func ionam ien to  básico 
de d is tin to s  e lem entos de 
construcc ión  y despieces 
de m aquinarias, y tenues 
lavados de co lo r o papeles 
ya im presos que se suman

a las obras com o 
brochazos e fe c tis tas  que 
afianzan los ritm os 
c rom á ticos  y lineales.
Esta exposic ión  tiene 
lugar en el m arco de 
acuerdos entre las 
c iudades herm anadas de 
Toledo y Aquisgrán, que 
brindan a los a rtis tas 
de ambas la oportun idad 
de in tercam biar 
experiencias, 
abrir nuevos cauces para 
la m uestra  de sus 
producciones, así com o al 
púb lico  a fic ionado  la 
ocasión  de contem p la r 
los lenguajes esté ticos 
u tilizados en la ciudad 
hermana.

LOC i TOS
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Sociedad
El novio de 
Rossy de Palma, 
de modelo
Este chico de brazos cruzados 
se llama Valentín Lajusticia, y
es más conocido por su 
noviazgo con la «hembra 
Almodóvar» Rossy de Palma
que por su pericia pasando 
modelos (en el Rojas exhibió 
la moda de Ramiro). Estaba 
previsto que viniera Rossy, 
«pero tenía que hacer muchas 
cosas en Madrid». Nos 
quedamos con ganas de 
preguntarle: «Rossy, chata, 
¿quién entiende más de sexo, 
Elena Ochoa o un travestí deI 
Paseo de ia Castellana?».

Pase de ropa atrevida 
en "Estragos"
La discoteca «Estragos» acogió el pasado 
jueves un pase de modelos de ropa 
atrevida en el que tomaron parte diversas 
tiendas de Toledo. Jóvenes de ambos 
sexos danzaron por la pasarela con 
bastante dominio, si exceptuamos a 
alguna que padecía el síndrome de la 
velocidad. Uno de los socios del garito, 
Juan Linares, dijo que quieren mover 
Toledo. Pues adelante.

Félix Ramiro manó 
estilo en el Rojas
El modisto de Menasalbas Félix Ramiro
engalanó el Teatro Rojas de moda con 
sus propuestas de primavera y verano 
dirigidas casi monotemáticamente al 
hombre. Félix posee bastante 
interiorizado el concepto de elegancia y 
eso está a la vista. La semana fue 
pródiga en desfiles, pero ninguno como 
éste. Angel Martínez tortó 

otra oreja en las 
Ventas
En el siempre temible coso madrileño el 
novillero Angel Martínez volvió a 
demostrar que es una auténtica promesa. 
El de Torrijos cortó una oreja —la 
segunda que corta en las Ventas esta 
temporada— y se confirmó como el 
único diestro que ha logrado trofeos en 
la Monumental esta temporada. El 
ganado fue de Palomo Linares.

5 2 J.L. DE LA CRUZ
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La sensibilidad 
a la moda de 
Ana Rodríguez
A la esposa de Bono le chifla 
la moda, eso lo saben hasta 
los esquimales. En 
consonancia con este gusto, 
asistió al desfile primavera- 
verano celebrado en el Teatro 
Rojas. Como siempre —hay 
vidas muy estables— llegó 
acompañada de la esposa del 
consejero-portavoz, el taurino 
Rafael Otero.

Jaime Marqués, dulce samba 
en e l «Brodway»
El conocido pub toledano «Brodway», que realiza actuaciones 
todos los viernes y sábados, contó la pasada semana con la 
presencia del guitarrista Jaime Marqués. Este músico dejó 
constancia de su virtuosismo con la guitarra y de su espléndida 
voz, todo un espectáculo de luz y sonido.

Fiesta
"segoviana"  
en Máscara
Sorprendimos a estas dos 
lustrosas féminas en la 
discoteca Máscara con motivo 
de la fiesta del whisky 
segoviano, léase Dyc. El 
evento comenzó algo suave 
para ir ereccionando a lo 
largo de la noche hasta 
explotar de gente al final. 
Máscara no dio sueño, con 
chicas de este trasiego, ¿cómo 
iba a darlo?

Venusinos en e l bar de Rojas
Aunque muchos quizás no lo sepan el Teatro Rojas cuenta con 
una amplia cafetería en la parte alta que posee un formato 
embriagador para enfrascarse en tertulias o para contemplar 
cuartetos de esta clase, distinguidos con la varita mágica de 
Venus. Ellos poseen un grupo de rap y actualmente desbordan 
su conocimiento de las personas en una famosa discoteca de 
Sonseca.

Oscar Gil y  Mar Flores ¿fuegos 
de artificio?
En el reportaje fotográfico que les ofrecimos la pasada semana 
elaborado por Manuel Nieto sobre la boda de Jesús Gil el 
hermano de éste, Oscar Gil (en el centro) y la modelo Mar 
Flores (a la derecha) estuvieron todo el evento en plan petit- 
suisse. A ella se le han atribuido romances con Norbertín 
Osborne y con un aristócrata italiano. Lo único que sabemos a 
ciencia cierta es que ejerce de modelo y a lo mejor de 
diseñadora también.
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Las Mondas
de la sosería
La edición de Mondas de este año no 

será de las que quede en el recuer
do de los talaveranos ni en el de los 

miles de visitantes y participantes de 
la comarca. La mediocridad parece 
haberse adueñado de las mentes de 
quienes confeccionan o diseñan las ca
rrozas, siendo muy pocas las (.Acep
ciones. Las asociaciones de vecinos 
de Talavera se limitan a gastar los cuar
tos que para tal fin les da el Ayunta
miento, sin dar pie a la originalidad 
ni a la vistosidad; y los vecinos de los 
pueblos de «antiguas tierras de Tala- 
vera» tienen prácticamente desterra
da esta tradición en sus programas de 
actos. Todo lo más, «envían» a sus 
alcaldes, a los que no les viene mal 
codearse de vez en cuando con los per
sonajes políticos de alto rango que, 
por eso de que están próximas las elec
ciones, pueden darse un garbeo por 
la Ciudad de la Cerámica. Aplausos 
a Belvís, Cardiel, Orgaz, Cebolla y al 
gún otro pueblo que sigue acudien 
por mantener viva una fiesta 
da vez es más local y oficial y 
comarcal. Y aplausos a la vecina 
dad Real, que sigue trayendo sus 
dasag 
aflnír
gen del Prado.

dasagrícolas, que es de lo que 
aWlftnitá'de su también patrona Vir-
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Para sorpresa de todos, ya que el alcalde de Talavera había prácticamente anunciado su 
ausencia, el presidente de la Junta de Comunidades, José Bono, mondo y  lirendo, presidió

el cortejo.

Los jóvenes de las peñas de Cebolla, en ambiente sanlerminero, dieron la nota en e l deslile.

Pese a que este año se intentó sustituir los clásicos grupos de tambores y  majorettes por 
dulzaineros, algunos pueblos y  barrios trajeron sus «piernas de gala», como es el caso de

Patrocinio.

La novillada con los diestros de la comarca tuvo lugar con lleno hasta la bandera.

Durante todo el recorrido, numeroso público se arremolinaba para ver el desfile. El presidente de la Comunidad Autónoma vino acompañado de su esposa. También vinie
ron Hernández Moltó y  González Revenga.

La Asociación de Vecinos La Presa, del Paredón de los Frailes, reivindico en todo momento 
la igualdad entre payos y  gitanos.

La carroza del olivo, traída desde Belvls, lúe la que recibió más elogios entre el público.
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Los alcaldes de Mejorada, Segurilla y  Pepino preceden a la auténtica «monda» en la ermita
del Prado.

El alcalde de Gamonal - e n  el centro, el único que no llevaba t r a je -  se convirtió por unas 
horas en alcalde de toda Talavera.

El concurso morfológico de caballos ha sido la gran estrella de la programación de Mon
das. Lástima que no fuese visitado por su presidente honorífico, José Bono, que estuvo a 

apenas 100 metros del recinto.

Por autoridades, que no falte.

D ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- O

ELIJA LO QUE MAS LE CONVIENE
Sí, porque ahora, por un magnífico precio, puede elegir el ROVER 820Si en cualquiera de sus dos versiones,

4 y 5 puertas. Por sus prestaciones. Su mecánica poderosa y su brillante motor. Y por su completo 

equipamiento, fuera de lo común. Elija lo que más le conviene y disfrute del estilo de la tecnología.

POR SOLO 
3.495.000 PTAS* El E stilo  de  la T ecnolog ía .

M otor: 1.994 c.c., 140 CV y 16 V. Equipamiento de serie: ABS, aire acondicionado con climatizador automático de temperatura, 
techo solar eléctrico, alarma anti-robo, cierre centralizado con mando a distancia, elevalunas eléctricos, volante regulable en 
altura, llantas de aleación, dirección servoasistida, etc.
*Precio final recomendado. IVA y transporte incluidos.

ROVER
( i; i: n i i

ROVER

0

Concesionario Oficial: IM P E R A U T O , S .L . Plaza Puerta Cuartos, 6. Tel. 80  57 25  y 80  57 27 
TALAVERA DE LA REINA. Toledo. IM P E R A U T O , S .L . Carretera Madrid-Toledo, Km. 59. Tel. 
35  75 50. OLIAS DEL REY. Toledo. Agente: A U T O M O V IL E S  JUANJO  Ctra. Toledo-Avila, Km. 
27,300 . Tel. 76 17 87. Torrijos. Toledo. Y su Red de Agentes en toda la provincia.
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SI TIENES
UN SUPERMERCADO
B I N G O L I M P

ES TUYO
NOMBRE DEL ESTABLECIMIENTO Voleibol

A tletism o

® Pentlatón ® /  Baloncesto

Ciclismo

I

Esgrima

T iro  con arco l > \

1 H a lte ro filia

L Y)Cí iW * v  H

Hockey s. hierba Hípica Pelota 1
f e
I  Lucha

AL CARTON
50.000 pts.j

A LA LINEA

5.000 pts.

15.000 pts.

SERIE A
PARTICIPE EN 
EL CONCURSO

VIAJES A LA OLIMPIADA

óNo te apetece jugar?... Y a tus clientes
¿Te ¡o has planteado?

|\|2 C O P Y R I G T H  N 2  1 1 . 7 2 9

C / .  El G re c o ,  Ns 7 
T e lé is . :  7 6  1 6 0 8 -2 5  4 0  53  
4 5 5 0 0 - T O R R I J O S  (Toledo) J U G @ T
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La vivienda principal, de una sola planta, tue construida por Pedro Heredero a principios 
de los años sesenta.

El comedores una amplia estancia que la familia llama «la cocina de caza» porque cuando 
hay cacería las comidas se hacen aquí. La decoración es muy apropiada, pues como si de 
un museo se tratara, hay ejemplares disecados de todos los animales que pueden cazarse 

en esta zona.

El hall es un buen ejemplo del más típico estilo manchego. El suelo de azulejo, que cubre 
también la pared hasta la mitad, es e l clásico toledano y  se ha utilizado en muchas de las 

habitaciones.

La casa d e ...
Maree Aguado^ viuda de Pedro Heredero

L a Alamedilla es una fin
ca de unas 500 hectáreas 
situada a pocos kilóme

tros de Toledo, en el térmi
no municipal de Mazaram- 
broz. En esta zona de los 
montes abundan las grandes 
fincas dedicadas a la explo
tación de la caza, mayor y 
menor, por las importantes 
posibilidades de sus recursos 
cinegéticos. Las cacerías que 
se organizan aquí gozan de 
gran prestigio incluso a nivel 
internacional y son muchas 
las personalidades que sin 
ninguna publicidad visitan 
nuestra provincia para cazar 
unas perdices o matar algún 
venado.

La Alamedilla está en un 
lugar privilegiado, rodeada 
por la sierra de Noez, de Pul
5 8

gar, de la Higueruela y lin
dando con la finca de El Cas
tañar, propiedad del conde 
de Mayalde.

Fue adquirida por Pedro 
Heredero Martín a principios 
de los años sesenta y como en 
la finca no había ninguna 
construcción muy pronto se 
comenzó a edificar la vivien
da que es una auténtica casa 
de campo. Además de la ca
sa principal se construyeron 
otras edificaciones propias de 
una finca de este tipo como 
son la casa de los guardas y 
la de los pastores, graneros, 
establos, corrales, cochique
ras y garajes para los tracto
res. «La casa la hicimos a 
nuestro gusto —recuerda 
Maree Aguado, viuda de Pe
dro Heredero y actual

propietaria— tanto es así que 
no hubo ni arquitecto, sólo 
los albañiles y  nosotros. Mi 
marido heredó la finca de su 
padre y  durante los primeros 
años vivíamos aquí habitual
mente. En aquella época es
to era como un pequeño pue- 
blecito. Teníamos casi de to
do, el campo se cultivaba y  
había muchos animales. En 
la finca también vivían los 
guardas y  los pastores con 
sus familias, el tractorista, el 
personal de servicio de la ca
sa y  el panadero pues había 
hasta un horno y  se cocía el 
pan todos los días. Para la 
recolección y  la siega se ju n 
taban más de 200 personas 
entre gañanes, segadores y  
jornaleros y  cuando tenían 
lugar las grandes cacerías, al

menos tres veces al año, se 
servía la comida a los caza
dores en la “cocina de la ca
za ” de la casa, un amplio 
salón-comedor con chimenea 
y  una gran mesa alargada pa
ra cerca de 30 comensales. 
Cuando llegaba la primave
ra y  el verano, la vida en la 
finca era muy animada. No 
hacía fa lta  salir de aquí para 
nada, pues incluso venía la 
furgoneta del pueblo más 
cercano a traernos la com
pra. »

Con el matrimonio, que 
no tenía hijos, vivía Marisol 
Aguado, una sobrina de 
Maree que se ha criado con 
ella porque sus padres murie
ron cuando aún no había 
cumplido un año.

La desgracia llegó a la fa-
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milia en 1965 cuando en un 
desafortunado accidente de 
tráfico muere el marido de 
Maree, Pedro Heredero hijo. 
Desde entonces la finca no ha 
vuelto a ser la misma aunque 
se siguen haciendo cacerías 
puesto que la caza se vende 
a una empresa que se encar
ga de organizarías.

En la finca actualmente no 
vive nadie de forma perma
nente aunque todos los vera
nos Maree y su hermano con 
su familia vienen a pasar los _ 
meses de más calor. La pro
piedad está dividida en dos 
partes como consecuencia del 
reparto de la herencia y hay 
otra casa, que pertenece a 
Paloma Heredero, que tam 
bién suele estar ocupada du
rante el verano.

La casa de Maree está 
orientada al sur y es de una 
sola planta en forma de U lo 
que deja espacio, en la parte 
de atrás, para un patio —jar
dín muy fresco—, donde hay 
plantados algunos árboles 
frutales. Por aquí, se accede 
a la entrada de servicio y a las 
dependencias de la cocina, el 
sótano y la bodega.

Delante de la casa hay un 
pequeño jardín y un porche 
para la entrada principal que 
da paso a un hall del más clá
sico estilo manchego.

Lo que más llama la aten
ción es el suelo que reviste 
también las paredes hasta la 
mitad, del típico azulejo to
ledano. Hay un banco anti
guo con una pelliza de corde
ro y cojines con dibujo de la
gartera a juego con las corti
nas. La lámpara, además de 
curiosa, es una auténtica 
obra de arte diseñada por 
Maree y realizada por un ar
tesano del hierro toledano. 
La obra representa en hierro 
forjado la torre de la catedral 
y las cuatro puertas de Tole
do: Bisagra, Cambrón, la 
Puerta del Sol y la de Alfon
so VI. En la pared hay una 
Inmaculada de Murillo en 
azulejo de cerámica y dos 
percheros antiguos de made
ra tallada. Platos de cerámi
ca completan la decoración, 
sobre todo colocados en el 
original arco de herradura 
triple que conduce al enorme 
pasillo, eje central de la vi
vienda, a cuyos lados se han 
distribuido las habitaciones.

La dueña de la casa, Maree Aguado (la segunda por la derecha) con su lamilla. A todos les 
encanta la linca y suelen pasar aquí los veranos y  muchos Unes de semana.

El cuarto de estar es sencillo y  acogedor. Los muebles son del siglo pasado y  la chimenea, 
de piedra de las canteras de San Pablo de los Montes.

En e l dormitorío principal el mobiliario es de estilo colonial. La colcha y  las cortinas a  juego, 
son de cretona estampada. Los cuadros son reproducciones de pintores clásicos como Mu

ndo, Boticcelli o El Greco.

En la casa también hay lugar para e l recogimiento: la sencilla capilla presidida por la Purísi
ma de la que toda la familia es muy devota.

La casa tiene cuatro dor
mitorios, uno de ellos se hi
zo hace dos años en la últi
ma reforma en el lugar que 
ocupaba el cuarto de costu
ra. Todos son de estilo cas
tellano decorados con gran 
sencillez a excepción del dor
mitorio principal cuyo mobi
liario del pasado siglo es de 
estilo colonial. Tiene además 
un cuarto de baño indepen
diente muy amplio con los 
azulejos en tono verde mar y 
el techo amarillo.

El cuarto de estar es la ha
bitación más acogedora con 
su chimenea de piedra de las 
canteras de San Pablo de los 
Montes.

Hay un aparador antiguo 
con la mesa y las sillas a jue
go y una curiosa mesita de 
fabricar queso, verdadera 
pieza de museo, que ahora 
sirve para colocar la televi
sión. Decoran las paredes di
bujos de perros de caza.

En todas las habitaciones 
y en el pasillo las paredes es
tán pintadas o revestidas has
ta la mitad, incluso en la fun
cional cocina.

En el despacho destacan 
también algunas piezas como 
la mesa de madera tallada a 
mano con su sillón a juego o 
la valiosa lámpara antigua 
del mismo material con cin
co leones alados.

El salón-comedor o «coci
na de caza» es la estancia 
más grande y la más especta
cular, pues como si de un 
museo se tratara hay ejem
plares disecados de casi todas 
las especies que pueden ca
zarse en nuestra región. Hay 
un búho real, un pájaro car
pintero, una comadreja, le
chuzas, palomas, perdices y 
hasta una auténtica águila 
imperial o un halcón.

En la casa también hay lu
gar para el recogimiento en 
una pequeña capilla presidi
da por la Purísima de la que 
toda la familia es muy devo
ta.

Es ésta una finca de caza 
con sus terrenos dedicados a 
la agricultura (trigo y cebada) 
de las más típicas de nuestra 
provincia en la que existen 
muchos ejemplos de lo que es 
la vida en el campo al estilo 
castellano-manchego.

VALLE LOSADA SZEKELY
5 9
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Deportes

Solís arrasó en Almagro
El ciclista juvenil de Solís Antonio Fernández ha dado el 
primer laurel a su equipo tras imponerse el 7 de abril en 
Almagro (Ciudad Real). Además estos bravos corredores 
ganaron la general por equipos, la montaña y las metas 
volantes.

Castilla-La Mancha, presente en el 
Campeonato de España
La Federación castellano-manchega compitió en Zaragoza a la 
búsqueda del Campeonato de España sénior de karate. Talavera 
contribuye con Andrés Congregado, Jesús Gómez, Juan 
Jiménez, Ruth Serrano y los hermanos Moya. Por Villacañas 
los hermanos Paniagua.

Motor Talavera esponsorizará al 
baloncesto Talavera
El club baloncesto Talavera firmó un protocolo de 
esponsorización con la casa comercial Motor Talavera. Al día 
siguiente celebró su primera asamblea ordinaria. A eso se le 
llama una de tres puntos.

Manuel Rulz, vencedor moral en 
el circuito de Jerez
El toledano Manuel Ruiz fue el ganador moral de la prueba 
celebrada la pasada semana en el circuito de Jerez.

Manuel González ganó e l IV  
Trofeo de Tiro Caja Rural
El madrileño Manuel González se proclamó vencedor del IV 
Trofeo de Tiro patrocinado por la Caja Rural celebrado en el 
club La Bastida. El también madrileño Narciso Calvo ocupó la 
segunda plaza. Este domingo está prevista la celebración de una 
tirada de 50 platos.

60
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Ayudas para la Lucha contra las Toxicomanía;
Objetivo: Fom ento de la prevención, tra tam ien to  y re inserción 

soc ia l de toxicóm anos. Beneficiarios: 
Subvenciones: Ins tituc iones privadas sin án im o de lucro.

Ins tituc iones púb licas  (entidades locales). 
Ayudas: Personas individuales.

orno

B ,
Consejeiía de 

Sanidad y Bieijestáj Social

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Delegaciones Provinciales____________________
Albacete
Avda. de la Guardia Civil, 5. CR 02071. Tel. (967) 21 50 00. 
Telex: 29130. Fax: (967) 21 11 54.

Ciudad Real
Postas, 20. CR 13071. Tel. (926) 21 25 00. Telex: 48040. 
^  (926) 21 07 72.

Toledo
Subida de la Granja, 10. CR 45071. Tel. (925) 26 72 50. 
Fax: (925) 21 45 53.

Guadalajara
F? Dr. Fernández Iparraguirre, 1. CR 19071. Tel. (911) 
22 44 00. Telex: 43968. Fax: (911) 21 68 65.

Cuenca
General Fanjul, 3 y 5. CR 16071. Tel. (966) 21 20 00. 
lex: 47220. Rax: (911) 21 68 65.

ZS
Oficina de Coordinación del Plan Regional sobre Drogas Avd de Portugal Telf. 26 7214-2672 00  TOLEDOBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #173, 20/4/1991.
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María Kosty, excelente actriz no reconocida suficientemente, 
lució los modelos del diseñador Félix Ramiro en el Rojas con 
motivo de la presentación de la colección primavera-verano 
del de Menasalbas. María dialogó con este semanario de for
ma distendida y reflejó con la sobriedad que poseen los intér
pretes su personalidad pragmática y a la vez to rbellino . Ma

ría es una versión del equilibrio cósmico muy peculiar.

D istentida, meteórica, al 
borde de la cuarentena, 
María Kosty pasó los mo

delos de Félix Ramiro en el 
Teatro Rojas. Con 27 pelícu
las a las espaldas, reconoce 
que posee filmes «muy gra
ciosos pero también muy ma
los». Justifica esta despro
porción en el hecho de que 
ella arrancó cuando la tran
sición, momento histórico en 
el cual la industria cinemato
gráfica atravesaba un pro
fundo bache. Su mayor con
tribución al celuloide es La 
casa de las chivas, y en 1972 
recibió el premio a la mejor 
actriz. Otra película que la 
llena de gozo es Los nuevos 
españoles.

—Tarim, el peluquero de 
la jet, decía que «no existen 
mujeres guapas ni mujeres 
feas, sólo mujeres que saben 
pintarse j '  que no saben». 
¿Aplaude?

—Absolutamente de acuer
do, la belleza es así, por aho
ra el chico que nace feo no 
tiene arreglo, y además si se 
maquilla le dicen mariquita. 
En una mujer por el contra
rio tienes todo para poder 
arreglarte y poder potenciar 
en sentido positivo lo más feo 
o lo menos bello, y lo más 
bonito lógicamente agran
darlo.

—¿Se considera una mujer 
de su tiempo o hubiera vivi
do más a gusto en otro siglo?

—Hay una cosa muy cu
riosa. Indiscutiblemente to
dos decimos ¡qué bonito los 
principios de siglo! Marañón 
dijo que «nadie piensa lo que 
debía de ser una apendicitis 
o un dolor de muelas en aque
lla época». Entonces, lógica
mente, pensando en las co
modidades creo que se tienen 
ahora, que vivimos en una 
buena época.

—¿Cuál es la mejor fórmu
la para disimular los años?

—Yo no los disimulo, voy 
muy a gusto con ellos, lo úni
co que sí puedes hacer es re
trasar algo el envejecimiento, 
durmiendo, comiendo cosas 
sanas, haciendo gimnasia... 
pero de todas formas una 
persona tiene que estar de 
acuerdo con la edad que tie
ne y no luchar tontamente 
contra ello, saber que todo lo 
que ha vivido es bueno o ma
lo, asumirlo, y ya está.

—¿Se avergüenza de eso 
llamado jet que sale en las re
vistas?

—No, porque no pertenez
co a ello, y no me avergüen
zo de nada que no me man
che ni me toque ni me abra
ce. Como espectadora te di
go que cada uno se divierte 
como puede, y si esta gente

sólo sabe divertirse saliendo 
por la noche y poniéndose jo
yas y vestidos prestados... 
pues adelante.

—Que se cruce un gato ne
gro ¿es mala suerte u obse
sión?

—La única superstición 
que tengo es el amarillo, no 
me gusta nada.

—Profesionalmente, ¿qué 
tiene que decir el día de hoy?

—He estado haciendo una 
película con J. L. Buñuel, el 
hijo de Luis Buñuel que se 
llama Adriano. Es una co
producción con Francia y en 
el reparto estaba el protago
nista de Piratas, la película 
de Román Polanski. Ha sido 
una experiencia muy intere

sante. Ahora tengo dos obras 
de teatro, una se llama Ins
tantánea de fotom atón  y la 
otra Electro, de Sófocles, pa
ra hacerla este verano.

—La española vistiendo 
¿es hortera, es provocadora, 
es afrancesada o es divina?

—La española vistiendo ya 
es española, no tiene que imi

tar a nadie. Lógicamente hay 
horteras como en todas par
tes, pero hay gente que sabe 
vestir muy bien y llevar con 
mucha gracia lo que se hace 
aquí en España. No hace fal
ta italianizarnos ni afrance
sarnos ni nada, con lo nues
tro vamos divinamente.

—¿Ha estado realmente 
enamorada?

—Pues sí.
—Y cómo se sentía, ¿dor

mía bien, tenía sobreexcita
ción nerviosa, o estaba ida?

—El amor tiene distintas 
etapas, al principio estás agi- 
lipollada, luego viene una 
época en la que estás cómo
da y bien y después una épo
ca terrible que es la época del

desamor, por desgracia siem
pre después del amor viene el 
desamor.

—El erotismo ¿es más una 
cuestión mental que visual?

—Es más bien una combi
nación, pero en el sexo y en 
el erotismo entra el cerebro 
totalmente, es lo fundamen
tal.

Cirugía estética
—¿Se considera católica, 

laica, agnóstica, adventista 
del séptimo día o budista?

—No, simplemente creo 
en Dios.

—Thoinas Hobbes dijo:
«el hombre es un lobo para 
el hombre», ¿brinda?

—Muchas veces el hombre 
es para sí mismo mucho más 
lobo que los demás puedan 
ser contigo. El lobo estepario 
que todos llevamos dentro te 
puede hacer mucho más da
ño de lo que te puede hacer 
el vecino.

—¿Piensa que la cirugía 
estética rejuvenece tanto co
mo dicen o hay algo de fic
ción en el asunto?

—En una determinada edad 
puede ayudar, lo que sucede 
es que no se pueden hacer mi
lagros, una persona con 70 
años nunca podrá aparentar 
35. Y la que lo intente es que 
es imbécil.

—¿Qué tipo de hombre le 
atrae más?, ¿un corredor de 
Fórmula-1, un corredor de 
comercio, un escritor de re
latos de ficción o un ex jesuí
ta reenganchado a la políti
ca que lleva siete años leyen
do En busca del tiempo per
dido?

—Un escritor, sin dudarlo, 
porque siempre hay imagina
ción y sueños que compartir.

—El cine en España ¿se 
mantiene, sube o está en fran
ca decadencia?

—Pienso que va a subir y 
tiene que hacerlo por narices, 
pero eso dependerá mucho 
del estado y de la protección 
que se concedan a las nuevas 
películas. Indiscutiblemente 
el cine español tiene una cosa 
terrible ante el cine extranje
ro, no podemos competir nun
ca con ellos, porque cuando 
traen una película aquí, lo 
que se gastan simplemente en 
publicidad nos lo gastamos 
en España en rodar dos pelí
culas, y eso se dice pronto.

6 3

Esta Tauro a punto de cumplir los 40 sólo aspira a ser feliz.
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María acaba de terminar una película dirigida por el hijo de Luis Buñuel.

6<$L a  española vistiendo ha logrado ser 
española, ya no tiene que imitar a nadie.”.

—¿Qué es para usted la 
frivolidad?

—La frivolidad es algo que 
los demás achacan a la gen
te, algo que quieren ser y no 
consiguen serlo. Muchas ve
ces vas a una fiesta o a un es
treno, yo que no soy nada 
partidaria de eso, y alguna 
vez me han acusado de frivo-  ̂
lidad, y creo que tengo poco |  
de frívola, me han visto en 
dos fiestas y se creen que eso 
es frivolidad. A lo mejor yo 
estaba en ese estreno porque 
un amigo mío necesitaba ca
lor, necesitaba sentir a su 
amiga María apoyándole con 
sus vibraciones y su fuerza.

También sucede que sales 
un día y te hacen una foto, 
y a lo mejor a los pocos días 
vas a otro sitio y te hacen 
otra foto, ¿pero qué pasa? 
que salen la misma semana y 
entonces parece que estás to
dos los días de juerga. Y no 
oiga, yo me levanto casi siem
pre a las nueve de la maña
na, y voy a estudiar inglés, 
que es muy importante para 
una actriz, y voy al gimnasio. 
Desde luego hay gente que 
por lo que te he comentado 
antes se piensa que estás en

la calle hasta las cinco de la 
mañana todos los días.

—En España ¿hay muchos 
reprimidos?

—Como en todas partes 
del mundo. La represión por 
desgracia ha hecho mucho 
daño. Aquí ha habido mucho 
tiempo en el que la gente ha 
estado muy reprimida de co
co, todo era pecado y todo 
era imposible hacerlo, y al 
que se atrevía a hacerlo le 
condenaban con la mirada.

Pero a Dios gracias, la gente 
que tiene 20 años ahora, ma
ravillosos 20 años, pues no 
tiene esos problemas.

El destape

—El destape en el cine ¿no 
da lugar en muchas ocasiones 
a interpretaciones bastardas?

—Sí, eso tiene mucho que 
ver con lo de la represión que 
acabamos de hablar. Hay ac

trices extranjeras que se han 
desnudado, desde Glenda Jack- 
son hasta Jane Fonda, y te es
toy hablando de personas que 
han ganado un Oscar. ¿Se ha 
rasgado alguien las vestidu
ras? Aquí es al revés, cada 
vez que una actriz se desnu
da hay personas que dicen 
¡qué horror! Pero en fin, eso 
cada día pasa menos, afortu
nadamente.

—¿Por qué lucha hoy en 
día?

—Pues por algo que pare
ce muy simple pero que es 
muy difícil. Lucho por ser fe
liz.

—¿Va por la vida con al
gún lema, refrán, eslogan o 
algo parecido?

—Hombre, cada día es dis
tinto. Pero vamos, intento no 
hacer daño a nadie y si pue
do que no me lo hagan mí.

—Para acabar, ¿qué tiene 
que agradecerle al mundo y 
qué tiene que reprocharle?

—¿Agradecerle al mundo?, 
hombre, a mis padres el he
cho de haber nacido, eso de 
entrada. Y reprocharle nada, 
porque cuando alguien no 
me gusta prescindo de él.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA

A f i ügl -

CAJAS RURALES D E 
CASTILLADA MANCHA

Castilla-La Mancha

. . .  ~l 2 0  de A b r i l  
DAD R b a l ,de l 16

» |  l a  G f d flj*®futo fe r ia l  t a

CIUDAD REAL
BáTonuAm nc o o n u w iii  nc urm cccc ptHMunilí.
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Ser Joven en Castilla-La Mancha 
es ahora más interesante

Nuevo Euro Carnet lí/Joven* de descuentos

Mejorar la calidad de vida es 
mucho más que un deseo. Es un 
objetivo. Con el Euro Carnet 
Joven de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha puedes 
recibir la ayuda que necesitas, 
para enriquecer tu vida y disfrutar 
tu juventud.

Viaja a precios especiales.
Compra los libros que te interesen 
a precio especial. Viste como le 
gusta pagando lo justo. Desarrolla tus inquietudes y amplía 
tus horizontes.

Vive tu vida. El Euro Carnet 
Joven te ayuda en la Comunidad 

y en casi toda Europa, por 
sólo 500 ptas. cada 

2 años.

Envía el boletín de suscripción adjunto 
con una foto de carnet y resguardo 

de ingreso de 500 ptas. en la Cuenta 
6.100.2, Consejena de Educación y 

Cultura, Caja de Ahorros Provincial de 
Toledo, Oficina Principal a:

Consejería de Educación y Cultura 
Dirección General de la Juventud 
C/ Trinidad, 8 - 45002 Toledo

DISFRUTA LA JUVENTUD. VIVE TU VIDA.
'Para jóvenes de 15 a 26 años.

B C o a p s  de 
Educación y Cultura

i^^^^jííñt^^Zuinidade^e
Castilla-La Mancha
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" LA  LEY 
D i LOS FUERTES"
TELE 5 Domingo 
14-15.30
Dirección: Rudolph Ma
té. (1956-96’). Oeste.
Intérpretes: C harlon 
Heston, Anne Baxter,
Gilbert Roland, Tom 
Tryon.

Un ex combatiente de la Guerra de Secesión 
americana regresa a su hogar de Texas. Cuando 
llega al rancho se ve obligado a luchar contra polí
ticos especuladores, que quieren hacerse con sus 
tierras.

"SALOMON Y LA 
REINA DE SABA "
ANTENA 3-TV Domin
go 14-18.00
Dirección: K¡n Vidor.
(1959-136’). Histórica.
Intérpretes: Yul Brynner,
Gina Lollobrigida.

Mil años antes de Cristo, el hijo mayor del rey 
de Israel, Adonías, está al mando de un destaca
mento fronterizo, que tiene una escaramuza con los 
egipcios. El hijo menor, Salomón, combate para 
ayudar a su hermano, aunque es un hombre que res
peta y ama la paz y al que le disgusta valerse de 
la fuerza.

"LUCES DEL NORTE"
TVE 2 Lunes 15-00.40
Dirección: John Hanson. (1978-92’). Drama. 
Intérpretes: Robert Behling, Susan Lynch, Joe 
Spano.

A principios del siglo XX, en Dakota del Norte, 
la mala situación de los agricultores les lleva a agru
parse en la Liga Independiente.

" LA  JAULA 
DE LAS LOCAS"
TVE 1 Martes 
16-21.45
Dirección: Eduard Mo- 
linaro. (1980-96’). Co
media.
Intérpretes: Ugo Tog- 
nazzi, Michel Serrault,
Michel Galabru, Mark 
Bodin, Marcel Bozzuffi,
Bennie Luke.

En el escenario de un cabaret, llamado «La jau
la de las locas», el rey es Zazá Napoli, conocido 
como Albin, es un transformista.

"LA  CANCION DEL VERDUGO"
TELEMADRID Martes 16-01.00
Dirección: Lawrence Schiller. (1982-130’). Poli
ciaca.
Intérpretes: Tommy Lee Jones, Christine Lathi, Ste- 
ven Keats, Eli Wallach.

Libre de la cárcel, Gary Gilmore se encuentra 
bajo la custodia de su prima, Brenda Nicol, y el 
marido de ella, Johnny. El padre de Brenda acoge 
a G a rv  en su casa y le da trabajo.

Y ADEMAS
DOMINGO 14

«¿Chico o chica?» Come
dia. TVE-2. 10.30.
«Aquí llegan los tigres.» 
Comedia. T-5. 12.00.
«Un médico fenómeno.» 
Comedia. A3-TV. 13.15. 
«Los tres mosqueteros.» 
Comedia. TM-3. 15.30. 
«Solo ante el Streaking.» 
Comedia. TVE-1. 16.00. 
«Un rey para cuatro rei
nas.» Oeste. TVE-2. 18.05. 
«Bandera negra.» Drama. 
TVE-1. 21.40.
«976, el teléfono rojo del 
infierno.» A3-TV. 23.10. 
«Los McMasters.» Oeste. 
TM-3. 00.20.

LUNES 15
«Convoy II.» T-5. 11.00. 
«Lev de la tierra.» Oeste. 
A3-TV. 15.30.
«Una vela para el diablo.» 
Terror. TVE-2. 16.30.
«Se necesita chico.» Come
dia. TM-3. 16.20.
«La venganza de Ulzana.» 
Oeste. T-5. 22.00 
«Operación Whisky.» Co
media. TVE-2. 22.05. 
«Tarzán, el hombre mo
no.» A3-TV. 22.05.
«El patrón y el operario.» 
Comedia. TM-3. 00.15.

MARTES 16
«La mujer del látigo.»
Oeste. T-5. 11.00.
«Agente X-l-7.» A3-TV. 15.30. 
«La última jirafa.» Aven
turas. TM-3. 16.20.
«La Lola se va a los puer
tos.» Drama. TVE-2. 16.30. 
«Préstame quince días.» 
Comedia. T-5. 22.00. 
«Queridísima mamá.» Bio
gráfica. TM-3. 22.30. 
«Dueña de su destino.» 
Drama. TVE-2. 00.30.

MIERCOLES 17
«El oro de nadie.» Oeste. 
A3-TV. 15.30.
«El Coloso de Rodas.» 
Aventuras. TM-3. 16.20. 
«Muere una mujer.» Dra
ma. TVE-2. 16.30. 
«Operación Crossbow.» 
Bélica. A3-TV. 22.05.
«El horror de Dunwich.» 
Terror. T-5. 00.15.

JUEVES 18
«El hombre que viajaba 
despacito.» T-5. 11.00. 
«La ley de Chicago: luces de 
la gran dudad.» A3-TV. 15.30. 
«Una muerte en Canaan.» 
Policiaca. TM-3. 16.20. 
«Ningún vicio menor.» 
Comedia. TVE-2. 16.30. 
«¿Quién mató a Bruce 
Lee?» A3-TV. 22.05. 
«Algo tan perfecto.» Dra
ma. TVE-1. 22.30.
«Justin de Marsella.» Dra
ma. TVE-2. 00.30.

"CRONICA  
DE UN AM O R"
TELEMADRID Miérco
les 17-00.15
Dirección: Michelangelo 
Antonioni. (1950-94’).
Drama.
Intérpretes: Massimo 
Girotti, Lucía Bosé.

Paola está casada con un rico industrial milanés 
Paola no ama a su marido, pero él está muy ena
morado y siente celos.

"U N  GRITO EN LA NOCHE"
TELE 5 Miércoles 17-11.00
Dirección: Frank Tuttle. (1956-72’). Blanco y ne
gro. Intriga.
Intérpretes: Natalie Wood, Edmond O’Brien, Brian 
Donlevy, Raymond Burr.

Una pareja de novios planea sus proyectos de 
boda. Sin embargo, un misterioso hombre se acerca 
a ellos y, tras golpear al novio rapta a la muchacha. 
La policía pone en acción un desusado despliegue 
de medios.

"LO S CUATRO HIJOS 
DE KATIE ELDER"
TELE 5 Miércoles 17 - 22.00
Dirección: Henry Hathaway. (1965-122’). Oes
te.
Intérpretes: John Wayne, Dean Martin, Earl Holli- 
man, M artha Hyer.

Los cuatro hijos de Katie Eider asisten al fune
ral de su madre, que ha sido asesinada. Tienen que 
enfrentarse con los bandidos del lugar.

" L A  OVEJA 
NEGRA"
TVE 2 Miércoles 17- 
00.30
Dirección: Román Chal- 
baud. (1987-91’). Drama.
Intérpretes: Eva Blanco,
Javier Zapata, Zamira 
Segura, Arturo Calde
rón.

Una banda de ladrones se dedica a recorrer la ciu
dad vestidos de nazarenos, formando una extraña 
procesión.

" LA  LEY 
DEL DESEO"
TVE 2 Jueves 18 
22.05
Dirección: Pedro Almodó- 
var. (1987-98’). Drama.
Intérpretes: Eusebio Ponce
la, Carmen Maura, Antonio 
Banderas, Miguel Molina,
Bibí Andersen.

Pablo, escritor y direc
tor, tiene un hermano tran- 
sexual. Pablo está enamorado de Juan que no 
le corresponde. Este disfruta de unas vacaciones 
en un pueblo de Cádiz. Pablo conoce a Anto
nio.
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"LA MANSION BAJO 
LOS ARBOLES"
TELEMADRID Jueves 
18 -  00.20
Dirección: René Cle- 
ment. (1971-93’). Poli
ciaca.
Intérpretes: Faye Duna- 
way, Frank Langella,
Barbara Parkins, Ray- 
mond Gerome, Karen Blanguernon.

Un matrimonio americano vive en París con sus 
hijos, Kathy y Mike. El acaba de dejar un prome
tedor empleo en la «Electronical Company». Los 
antiguos jefes de éste se ponen en contacto con él 
para que haga espionaje industrial y, cuando se nie
ga, empieza a recibir amenazas.

" L A  SIRENA 
DEL M ISSISSIPPI"
ANTENA 3 TV Viernes 
19 - 15.30
Dirección: Frangois Truf- 
faut. (1969-120’). Intriga.
Intérpretes: Jean Paul 
Belmondo, Catherine 
Deneuve, Nelly Bor- 
geaud, Michel Bouquet.

Un plantador de tabaco está esperando ansiosa
mente la llegada de su novia, a la que sólo conoce 
por correspondencia.

"LO S AMERICANOS EN EUROPA"
TVE 2 Viernes 19 - 22.10
Dirección: Billy Wilder. (1961-105’). Comedia. 
Intérpretes: James Cagney, Horst Buchholz, Pamela 
Tiffin, Arlene Francis.

Mac Ñamara, representante de una multinacional 
de refrescos en Berlín Occidental, acaricia desde ha
ce tiempo la idea de introducir su marca en la URSS.

"R EB ELD E"
TELEMADRID Viernes 1 9 - 0 0 . 1 0
Dirección: Michael Jenkins. (1985-90’). Drama. 
Intérpretes: M att Dillon, Bryan Brown, Debbie 
Byrne, Bill Humter.

La acción se sitúa en Sidney, durante la Segunda 
Guerra Mundial. Kathy McLeed, una reciente viu
da de guerra, conoce a Rebel, un marinero que se 
está recuperando de las heridas recibidas.

" A L  BORDE 
DE LA LOCURA"
TVE 1 Viernes 
19-00.20
Dirección: Gerard Ki- 
koine. (1988-87’). Terror.
Intérpretes: Anthony Per- 
kins, Glynis Barber, Sara 
Maur-Thorp, Ben Colé.

Una horrible expe
riencia de la infancia 
produjo un trauma se
xual al doctor Jekyll. En 
su laboratorio, al inhalar una droga, padece una 
transformación física y mental: sumido en obsesio
nes sexuales, se convierte en un asesino implacable.

VIERNES 19
«Foxy Brown.» T-5. 11.00. 
«Margarita de noche.» 
Drama. TM-3. 16.20.
«La estrella vacía.» Dra
ma. TVE-2. 16.30.
«Super detective en Holly
wood II.» TM-3. 21.30. 
«Party animal.» T-5. 01.15. 
«La estrategia de la urra
ca.» TVE-2. 02.15. 
«Chicas de alquiler.» Dra
ma. A3-TV. 02.30.

SABADO 20
«Juanito el intrépido.»
TM-3. 13.15.
«La batalla del planeta de 
los simios.» T-5. 15.30. 
«Una sirena sospechosa.» 
Comedia. A3-TV. 15.45. 
«El día del delfín.» Espio
naje. TM-3. 18.00.
«El tesoro de la tumba 
egipcia.» A3-TV. 17.45. 
«Papá fue un defensa.» 
Comedia. TVE-2. 20.00. 
«Más allá del amor.» Dra
ma. T-5. 20.00.
«El poder del triunfo.» 
Biográfica. TVE-1. 22.05. 
«El gorila os saluda.» 
Aventuras. A3-TV. 02.00.

TVE CASTILLA- 
LA MANCHA
DE LUNES A VIERNES

13.00: Magazine.
14.00: Informativo.
19.20: Informativo.

NOVEDADES 
DE LA SEMANA
«El príncipe de Bel Aire.» 
Los domingos en A3-TV a 
las 16.30.
«Viva la vida.» Nuevo pro
grama diario sobre la sa
lud. A las 09.35 en A3-TV. 
«La tira de aventuras.» En
TVE-1 a las 18.25 todos los 
lunes.
«Pictionary.» A las 18.50 
en TVE-1.
«El supertrén.» Nuevo 
concurso sobre temas cul
turales y geográficos. Los 
martes a las 18.50 en TVE-1. 
«La paloma solitaria.» Los 
lunes a las 21.30 en TM-3. 
«Mujercitas.» Los jueves a 
las 15.30 en T-5.
«Jefes.» Protagonizado 
por Charlton Heston. Jue
ves a las 22.00 en T-5. 
«Peligro de escasez de co
mida.» Viernes a las 15.00 
en TVE-2.
«Cajón secreto.» Serie fran
cesa de seis episodios. Vier
nes a las 18.30 en TVE-2. 
«Andrea Celeste.» A las 
13.35 en TM-3.
«Culpable o inocente.» De
bate entre dos juristas sobre 
emas de actualidad. Sába
los a las 23.00 en A3-TV.

"FANTASTICA AVENTURA"
TVE 2 Sábado 20 - 10.35
Dirección: Fred Wolf y Charles Swenson. (1977-81’). 
Dibujos animados.

Dos ratones mecánicos, enlazados entre sí, tra
tan de buscar un genio de la técnica para que les 
separe.

"M IGUEL  
STROGOFF"
TVE 1 Sábado 20 - 
16.00
Dirección: Carmine Ga- 
llone. (1956-98’). Aven
turas.
Intérpretes: Curd Jur- 
gens, Genevieve Page,
Silva Koscina, Gerard 
Buhr.

En el año 1880, en Moscú, la inquietud reina en 
el palacio imperial. Feofar Khan, emir de Boukhara, 
se ha rebelado y los tártaros invaden y asolan la 
Siberia Oriental.

"LA S BOSTONIANAS"
ANTENA 3 TV Sábado 20 - 21.00
Dirección: James Ivory. (1984-115’). Drama. 
Intérpretes: Vanessa Redgrave, Christopher Reeve, 
Madeleine Potter, Linda Hunt.

En la sociedad victoriana del siglo XIX, Olive, 
una sufragista de Nueva Inglaterra, se encarga de 
la educación de Verena, una joven cuyo padre es 
un curandero que la exhibe por sus grandes dotes 
de oradora. Olive desea poner a Verena al servicio 
de la causa feminista.

" E L  LOCO 
DEL PELO RO JO "
ANTENA 3 TV Sábado 
20 - 24.00
Dirección: Vincente Mi- 
nelli. (1956-117’). Bio
gráfica.
Intérpretes: Kirk Dou- 
glas, Anthony Quinn,
James Donald, Pamela 
Brown.

Vincent Van Gogh, después de fracasar como 
predicador de la Sociedad Belga de los Mensajeros 
de la Paz en una mísera cuenca minera, recupera 
su vocación, casi olvidada, por el dibujo. Desarro
lla su carrera artística entre 1880 y 1890.

"MATRIMONIO ORIGINAL"
TVE 1 Sábado 20 - 00.50
Dirección: Alfred Hitchcock. (1941-90’). Come
dia.
Intérpretes: Carole Lombard, Robert Montgomery, 
Gene Raymond, Jack Carson, Philip Merivale, Lu- 
cile Watson, William Tracy.

Después de varios años de matrimonio, que no 
han resultado todo lo bien que esperaban, el abo
gado David Smith se entera de que, por un error 
en el Registro Civil, su matrimonio nunca ha exis
tido. Cuando su esposa conoce la noticia, comien
za a pensar en cómo poder aprovecharse de la si
tuación.
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Por BRUJOS OE ODELOT

t i

ARIES: Semanilla idealilla pa
ra vender la motillo a quien sea, 
ganar peiillas en un negocio o 
largarte al extranjero (cual Dio- 
ni) con ese oscuro objeto de de
seo que te muerde las entrañas. 

No pierdas de vistillas tu estomaguillo que, 
aunque ha tenido momentos peores, todavía 
no ha terminado de normalizarse... ¡Y es que 
con esos nervios con que le castigasssss! Piensa 
por unos días con los pies (o con lo que sea, 
menos con la cabeza); no te tomes nada en se
rio (este horóscopo sí), si no quieres pasarte 
tu próximo futuro «piando» del batacazo. La 
aconsejada escapadita al extranjero puede ser 
la llave del último tramo de tu vida.

LEO: Mira bien de frente y fí
jate, porque puede que te la es
tén dando con queso, con ale
vosía y delante de tus narices. 
Toma alguna decisión que, al 
menos, te permita salvar el or

gullo. Un poquito de egoísmo y sentido del 
desquite también te pueden venir al pelo. Si 
actúas así serás tú el que se divierta barriendo 
ese castillo/mazmorra en el que te has metido, 
los otros/as son las telarañas. Olvídate de per
juicios, consideraciones piadosas y de cuanto 
te impida convertir tu vida en una aventura; 
luego que te echen un galgo, y si te lo repro
chan... no te faltarán argumentos para poner 
a tu «compa» en su sitio... ¡¡¡Acabáramos!!!

SAGITARIO: Haz todo lo que 
quieras esta semana, todo me
nos tener tratos con un Aries. 
Un encuentro con cualquiera de 
ellos puede arruinar tu vida ac
tual en todos los órdenes, sen

timental, laboral, económico, etc... Estás en un 
momento de cierta confusión y no sería raro 
que te creyeras enamorado sin estarlo, deján
dote llevar por la novedad y un cierto sentido 
«escaparatista» de las relaciones humanas. Huye 
de espejismos como del cólera y afórrate a la rea
lidad que te rodea. Pero si, a pesar de nuestro 
consejo, sucumbes ante cualquier tentación pe
ligrosa, haz como Rasputín: veneno en pequeñas 
dosis, hasta que te acostumbres y seas inmune.
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TAURO: M u uuuuuuuucha  
marcheta te espera a ti esta se- 
maneja; demasiada para el 
cuerpejo de almeja que tienes 
últimamente. Sin embargo no 

, te interesa quemar energías, ¡so 
agonías!, ni en alternes, ni en otras hierbas, 
pues las vas a necesitar todas para superar al
gún contratiempo ya sea salutífero, depresivo, 
laboral, económico o político. Nos gustaría 
darte mejores noticias, pero lo tuyo estos días 
no es un horóscopo, es una cruz. Ahora bien, 
siguiendo la línea beata que llevas, aprovecha 
las fechas (si no lo has hecho en la semaneja 
anterior o en la otra) para hacer examen de 
conciencia, dolor de corazón, propósito de la 
enmienda, decir los pecados al confesor y cum
plir la penitencia. Ya «resucitarás», pasadas 
unas fehas a tu vidorra de «fechorías».

GEMINIS: Los Géminis no ne
cesitáis horóscopo de lo estu
pendos que sois. Esta semana 
no sólo estaréis guapos, seréis 
más listorras y agradables, si
no que hasta la fortuna os va 

a colmar de beneficios. Se avecinan cambios 
en vuestra vida, de casa, de tabajo, de pareja 
o de modelo de pelucón, pero siempre domi
nando las materias con vuestro «saber hacer». 
En lo sensual/sexual... de primera, vais a 
poder romper termómetros con la punta de 
vuestras narices. Debe ser la cosa primaveral, 
porque de estar así todo el año ya habríais 
consumido toda la energía del universo. Ya 
ssschabéis... «carpe diem et collige virgo ro
sas».

VIRGO: Quítate la chaqueta 
fosilizada que te impide mover 
el esqueleto y mira a esa perso- 
neja que te mira de reojo y 
que está sufriendo por ti lo in- 

-Jl decible. Daría lo que fuera por 
un beso, una caricia, una mirada o un poqui- 
tillo de amor tuyo. Pero no te andes con 
chiquitas, si te decides a dar el salto, dalo 
con todas las consecuencias morales, amora
les, sentimentales, sensuales, etc., etc., por
que de no ser así y herir sus sentimientos de 
pantera/o, lo podrías pasar mal, muy mal. 
De salud no parece que tengas más problemas 
que los propios de tu edad o los que te aca
rree la alergia. Si sigues sin hacer ejercicio 
corres el riesgo de convertirte en una vaca 
grasienta.

LIBRA: Dicen tus estrellas que 
estás más acelerado/a que una 
moto y que se acercan curvas 
peligrosas. Entiéndelo por don
de creas más oportuno, pero 
estáte al loro, que ciertos ba- 

tacacetes luego son dificilillos de curar. No te 
aconsejamos que elimines riesgos ni aventu
ras, pero sí que los controles, pues del paraí
so al infierno sólo media la distancia de un 
acierto o de una equivocación con una perso
na en un momento determinado. En cuanto 
a salud, quizá tengas algún problemilla de 
cabeza jaquecosa, pero mientras tu mente es
té ordenada, tu cuerpo superará cualquier 
bachecillo. Los que andan hhhhhhodidiiiillos 
son los baches económicos.

CAPRICORNIO: Por increíble 
que parezca pronto vas a salir 
de los problemas económicos 
que te embargan. Todo llega y 
conforme mejora el tiempo, va 
a mejorar tu bolsillo y tu suer

te. A ver qué excusa inventas ahora para 
retrasar aún más esa tarea que no realizas ni 
por casualidad, y que cada vez se te hace 
más difícil por haberte abandonado en sen
saciones tontolhigo-depresivas. Menos zaran
dajas y a poner algo de tu parte para que 
la vida mejore y los tuyos recuerden todo lo 
que vales. Porque ¿lo vales, noooo? Echale 
cine al sexo-sensual y abandona rutinas som- 
nolientas.

ACUARIO: Pues al final va a 
ser cierto eso de que tienes bue
na estrella, pero las mejores van 
a venirte por donde menos las 
imaginas. En cambio esta sema
na debes desconfiar de socios y 

negociantes de esos que tienen más que ganar 
contigo y muy poco que perder. Aprende a va
lorar la auténtica lealtad de los intereses per
sonales de aquellos que no hace mucho habla
ban de ti como de la peste, y siempre a tus es
paldas. En cambio fíate de los «adversarios» 
que siempre han defendido su criterio de fren
te, por mucho que te hayan molestado sus em
bistes. En cuanto a salud, sabes que te estás 
pasando (y mucho) con ciertos productos no
civos. La solución está en tus manos.

P
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-------------- CANCER: Tu vida necesita or-

B den y rutina; estás dejándote 
llevar demasiado por caprichi- 
tos, momentitos e influencias 
de personas que te dispersan y

__________ J  te empobrecen. No te vendría
mal, para afianzar tu personaliteeeee, un de
safío intelectual en el campo laboral, sentimen
tal, o quizá lo bueno sería que comenzases un 
proyecto ambicioso y difícil, seguro que a la 
larga te recompensaba el esfuerzo. El proble
milla de aburrimiento que tienes, que no te de
ja salir del pozo, de la dejadez, se puede con
vertir en mal endémico. Sal de casa, sal de tus 
casillas, vete al campo, recupera a los amigos, 
recupera la vida y las ganas de vivir, redescu
bre la sensualidad de las ñores... y la familia, 
que te está necesitando, pero en tu estado de 
gracia, no de gracioso/a.

ESCORPIO: Esos celillos te es
tán envenenandillo. Sin darte 
cuenta te vas convirtiendo en un 
ser ruin, despreciable, inseguro 
y desconfiado, que nada tiene 
en realidad que ver contigo. Sal 

de la trampa que te has creado y disfruta 
del presente, que te sonríe más y mejor de 
lo que crees. Sólo podrás estar bien cuando 
consigas la sincronización sentimental y la 
estabilidad familiar que tu mente pide. Tus es
trellas revelan que te quieren bien y puedes 
disfrutar de tranquilidad afectiva. No te com
pliques la vida retorciendo conjeturas en el 
aire y céntrate en el trabajo, que cada día se 
te queda más lejos el triunfillo en el terreno 
laboral.

PISCIS: La primavera va hacer
se sentir en tu organismo como 
no te haces ni idea. Te vas a 
sentir más ligero y vigoroso, pe
ro a la vez más sensible ante 
cualquier contrariedad. Huye 

de círculos viciosos que sólo pueden acabar 
en depres y procura actuar y pensar de forma 
positiva. Es bueno ser crítico y sobre todo 
autocrítico, pero aún es más importante sa
ber detectar y disfrutar de lo bueno. Quienes 
te rodean tienen muchas más virtudes que 
defectos, y desde luego te hacen más bien que 
mal. No olvides, porque te va a tocar ser a 
ti el que pongas los regalos. Hazlo con el 
corazoncillo de duende que escondes en la 
coraza.
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Ocio
EXPOSICIONES

• Fernando Silva expone lo más signi
ficativo de su ú ltim a obra  pictórica en la 
galería T olm o (calle S an ta Isabel, 14). 
D urante to d o  el mes de abril.

•  Fo tografías de Juantxu Rodríguez. 
Una interesante m uestra de fotografías de 
prensa del m alogrado  repo rtero  gráfico 
del d iario  El País Juantxu Rodríguez se 
expone en la an tigua iglesia de San Vicen
te. H asta  el 14 de abril.

•  IV P rem ios de C astilla-La M ancha. 
Las obras seleccionadas para  los IV P re
mios Castilla-La M ancha pueden contem 
plarse en la sala de exposiciones del m u
seo de S an ta  C ruz. H asta  el 17 de abril.

• Ricardo Martín expone fo tografías 
en Sigfredo (C olom bia, 23). H asta  el 28 
de abril.

• Jorge Azri expone su p in tu ra  en la 
sala de exposiciones de la C a ja  Postal en 
Zocodover. H asta  el 21 de abril.

• Puebla expone óleos en la sala de ex
posiciones de la F ederación Em presarial 
Toledana. H asta  el 21 de abril.

•  Carteles del C orpus Christi. Se expo
nen en el centro  de A rte y C u ltu ra  P osa
da de la H erm andad. H asta el 18 de abril.

• Mariano Vázquez expone grabados 
en la sala de exposiciones del P alacio  de 
Benacazón. Del 13 al 25 de abril.

TEATRO
• El buen tea tro  clásico. Los días 13 

y 14 se p o n d rá  en escena en el tea tro  
de R ojas una  de nuestras com edias clási
cas, Entre bobos anda el juego, de Fran
cisco de Rojas Zorrilla, in terp re tada  por 
Aitana Sánchez Gijón, Fernando Guillen 
Cuervo, Jesús Bonilla y Cayetana Gui
llen.

• Estreno nacional de El astrólogo fin
gido en el te a tro  de R ojas el día 19 de 
abril. La C om pañ ía  N acional de T eatro  
Clásico pondrá  en escena sobre las tablas 
del R ojas la ob ra  de don Pedro Calderón 
de la Barca El astrólogo fingido los días 
19 y 20 de abril. Las funciones serán a las 
o d io  de la ta rde.

MUSICA
•  Lunes m usicales. El lunes d ía  15 de 

abril el co n jun to  de cuerda , viento y a r 
pa Solistas de la R adiotelevisión R um a
na ofrecerán  un ap re tado  p rog ram a con 
m úsica de Vivaldi, en el te a tro  de Rojas.

•  El m artes 16 de abril la A grupación  
M usical Toledana ha organizado la ac tua
ción de C am areta  C oncertante , que inter
p re tará  las obras Quinteto de la trucha y 
el Quinteto para dos chelos de Shubert.

• Concierto de jazz. Dentro del ciclo La 
Cultura es joven, la O rquesta Lou Bennet 
T río ofrecerá un concierto con lo más re
presentativo de la música de este creador 
del jazz. El 15 de abril a las 8,30 de la tarde 
en la C asa de la Cultura de Talavera de la 
Reina. El día 17 a las ocho de la tarde en 
el salón de actos de la Caja Rural en Toledo.

• Festival F lam enco de prim avera. O r
ganizado po r la peña flam enca El Que- 
jío , tend rá  lugar el d ía 13 en el salón de 
actos de la C a ja  R ural en Toledo.

CINE-CLUB
•  Martes 16 de abril. Se proyectará la pe

lícula de Claude Chabrol Un asunto de mu
jeres (Un affaire de fetnmes), cuyo guión 
está basado en una novela del mism o títu 
lo de Francis Spinzer. La película está in
terpretada por Isabelle Huppert, Frangoi- 
se Cluzet, Nils Tavernier, Marie Trintig- 
nant. En el filme se narra  la historia dura 
de una m ujer abortista condenada a m uer
te por «sus» crímenes y guillotinada en el 
París de 1943, con la inevitable protesta de 
unos y el beneplácito y el aplauso de otros.

CONVOCATORIAS
•  Actos conmemorativos de IV Centena

rio de la muerte de San Juan de la Cruz.
• Día 18 de abril, conferencia a cargo 

de P. Secundino Castro sobre Originalidad 
mística de San Juan de la Cruz. En el sa
lón de actos de Benacazón a las 12.00.

• Día 19 de abril, recital poético a ca r
go de María Antonia Ricas, Jesús Pino,

Santiago Sastre, Alfredo Villaverde, Fer
nando Borlán, Juan A. de los Cármenes 
y Juan A. Villacañas. A las 7,30 en la P o 
sada  de la H erm andad .

CONCURSOS
•  Antena 3 y Lual In fo rm ática  han 

convocado  el II P rem io  de In fo rm ática  
C iudad  del T a jo . Los trab a jo s  podrán  
presentarse hasta  el 30 de abril en el do 
micilio de Antena 3 Toledo y deberán  re
girse po r las siguientes bases:

BASES
DEL CONCURSO

1. P o d rá  p artic ipar cualqu ier persona 
física, sin lim itación de edad, residente en 
el te rrito rio  nacional.

2. C ada participante podrá presentar un 
único programa que será de aplicación libre.

3. El sistema operativo en el que se debe
rán ejecutar estos program as, será el MS- 
DOS para ordenadores PCs compatibles.

4. El p rogram a deberá ser presentado 
en disquetes de 5”  1 /4, dob le cara , doble 
densidad , 48 T P .

5. Los form atos en que se deberán  pre
sen ta r los p rogram as serán: en fuen te y 
tam bién  e jecutable o  com pilado : ad ju n 
tan d o  instrucciones para la ejecución , 
m anejo  de los m ism os, así com o el len
guaje  y com pilado r en que se ha creado .

6. Él p rogram a deberá ser inédito  y no 
existirá tampoco compromiso comercial so
bre el mismo, hasta que el premio sea fallado.

7. Los patrocinadores del prem io, se re
servan el derecho de com ercializar o  publi
car en exclusiva, los cua tro  program as ga
nadores. Si transcurrido  un año desde el 
fallo, no hubieran hecho uso de tal derecho, 
éste revertirá en sus autores, que d ispon
drán de plena libertad para su publicación.

En lodo  m om ento la propiedad intelec
tual, será dom inio del au tor del program a.

8. Los tra b a jo s  p resen tados, no  serán 
devueltos po r co rreo , pud iendo  ser reti
rados personalm ente  por sus au to res , en 
el dom icilio  de Lual In fo rm ática .

9. El ju ra d o  ten d rá  po testad  para  de
c larar desierto  a lguno de los prem ios, si 
la ca lidad  de los tra b a jo s  p resen tados no 
alcanzase el nivel requerido .

10. El tribunal esta rá  com puesto  por 
el d irec to r de Antena 3, S. ,4. de Toledo; 
el d irec to r de Lual In fo rm ática , S. A . L, 
y un m iem bro de AL1 (A sociación de Li
cenciados In fo rm áticos).

FA R M A C IA S  D E G U A R D IA

TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
13. Centro Comercial Buenavista 13. Paseo de la Florida, s/n.

14.
y Sagrario, 2. 
General Villalba, 17. 14. Barrlonuevo, 2.

15. Zocodover, 16. 15. Paseo de la Estación, 23.
16. Santo Tomé, 14. 16. Cerería, 26.
17. Centro Comercial Buenavista 17. Carlos García Verdugo, s/n.

18.
y Sagrario, 2. 
Hombre de Palo, 1. 18. Puente Nuevo, 5

19. Cardenal Lorenzana, 4 y 
Esparteros s/n. 19. Joaquina Santander, 76.

20. La Mancha, 10. 20. Joaquina Santander, 27.
21. Barcelona, s/n. 21. Joaquina Santander, 27.

SEGUROS C o n tr a te  <fu fp  p a r t ic ip e

P R E M I O
S E G U R O

Al contratar su seguro le entregarán 
ráspela y compruebe el premio obtenido.

una tarjeta,
¡Lo tiene seguro!Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #173, 20/4/1991.



Ultimo pleito
Restaurante La Lumbre: toda la carne en el asador

En La Lumbre, restaurante tole
dano de reciente apertura, que 
acaba de celebrar por todo lo al
to su cliente número 1.000, tienen 

muy claro que en la cocina la cali
dad es lo primero. Y nosotros, des
pués de conocer la manera de traba
jar de estos entusiastas, de saborear

sus productos y de comer sin prisas 
en el acogedor y cálido local, tam
bién tenemos muy claro que en este 
lugar se paladean algunas de las me
jores labores de carne de la gastro
nomía toledana, ya sean hechas al 
horno de encina, a la parrilla o la pie
dra caliente. Aquí podremos com

CCcc<co

probar lo suculento que es el lechazo 
de la Alta Castilla, lo mismo que po
dremos decir que «no es necesario Ir 
a Segovia para comer un buen tos
tón»; nos podremos sorprender de 
verdad con el lomo de cebón a la pie
dra caliente o con el descomunal chu- 
letón (alrededor del kilo entre carne

y hueso) a la parrilla. Y es que en La 
Lumbre tienen las carnes su trono, 
y no es un mero juego de palabras.

Pero no es cuestión de dejarnos los 
ojos sólo en la carne habiendo tan 
buenos guisos como hay. Ahí está la 
«cazuela de la lumbre», una sopa 
que casi hay que comerla con ¡¡¡te
nedor! !!, bien hechita al horno; o el 
«pucherito de cocido» o los «judio
nes con apaños» con sus costillitas 
de cordero y sus choricitos; los «due
los y  quebrantos», que merecen 
«loa» aparte por su esquisitez y su 
añadido de sesitos de cordero; los 
fondos de alcachofas con setas y sal
sa provenzal; o quizá queramos per
der la cabeza, y ganar el paladar, con 
el «revuelto de Alboronia» que ga
na un punto o dos a la sorpresa.

Aquí sí hay postres de la casa con 
mayúsculas, sólo citaremos la excelsi
tud de los«profiteroles con chocolate 
caliente» y la «leche frita» flameada.

Una buena comida necesita un buen 
vino. En La Lumbre los hay manche- 
gos de calidad, pero puestos a ser 
puntillosos diremos que el «señorío 
de Guadianeja» del 79 es un caldo 
que espabila y no perturba el ánimo.

Nosotros recomendamos

La sorpresa del «revuelto de Alboronía», para comenzar con buen 
pie lo que terminará como unas pascuas.

El lechazo de la Alta Ca-stilla, sin duda el «buque insignia» del res
taurante.

Los «profiteroles con chocolate caliente».
Y un vino de la casa, que da muy buen tono.

El local

Restaurante La Lumbre (de reciente inauguración) en la toledana ca
lle del Real del Arrabal, 3 (junto a la Puerta del Sol).

Tipo de cocina: basada en las carnes de calidad (lechazo, tostón y carnes 
rojas) al horno de leña de encina, a la parrilla o la piedra.

Plazas: unas 40 personas que quieran comer sin prisa en un comedor 
acogedor decorado en madera y rosa palo.

Precio para nuestra recomendación: 3.625 pesetas. Y no se arrepenti
rán de pagarlas.

BOLETIN DE SUSCRIPCION
G R U P O  E D I T O R I A L  P A C A L ,  S . A .

C/ Comercio, 44 
45001 TOLEDO

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Deseo suscribirme a BISAG RA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para 
hacer efectiva dicha suscripción:
Nombre y  apellidos:................................................................................................................................................................
Domicilio: .................................................................................................................................................................................
Población: ....................................................................  Provincia: .................................  C.P.: .................................
P ro fesión : ................................................................................. E d a d : ................... T e lé fo n o ........................................

El pago del importe (10.000 pías. * incluidos impuestos y  gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en:
BAN C O /CAJA: .........................................................................................  SUCURSAL: ............................................
POBLACION: ....................................................................  PROVINCIA: .....................................................................
CON CARGO A  M I C /C-LIBRETA N . ° : .......................................

'(Extranjero 12.500 pías.) Firma,Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #173, 20/4/1991.



GRUPO

m u

J u a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

CERAMICA

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 

Telf.: 55 47 00 
Fax: 55 41 26
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Para quienes sabían que acabarían descubriendo el 
placer de conducir entre las dos puertas de un BMW, he 
aquí la mejor forma de confirmarlo.

Empezando por su modelo más accesible: el 316¡. Un 
automóvil ágil y manejable, que refleja todo el carácter de 
la marca en sus 102 CV, gobernados por la inyección 
electrónica.

El 318ís combina la brillantez de su mecánica de 16 
válvulas y 136 CV con la seguridad que ofrecen su 
suspensión deportiva y sus barras estabilizadoras.

316i y 318is. Son dos ejemplos de una fórmula que 
llega hasta el 325¡, y que le hará cambiar su punto de 
vista sobre el dinamismo, la seguridad y el confort.

Hoy, gracias a nuestro exclusivo servicio Finance & 
Leasing, y a los 2.190.000 pts. (precio final recomendado, 
IVA incluido), del 316¡, la fórmula BMW está muy cerca: 
36.285 pts. al mes*

Ahora sólo le queda visitar nuestra Concesión para 
descubrir que el placer de conducir se encuentra 
entre las dos puertas de un BMW.

EQUIPAMIENTO DE SERIE GAMA BMW 2 PUERTAS: Dirección asistida. Faros de óptica elipsoidal. Retrovisores eléctricos. Pre-equipo de radio. 
Cinturones de seguridad delanteros y traseros. Parachoques autorregenerables. Neumáticos de perfil bajo y cierre centralizado (a partir 

del 318i). Elevalunas eléctricos y Check-Control (a partir del 320i). ABS (325i).

• Durante 60 meses con una entrada inicial de 730.000 Pts. T.A.E. = 18,5%. Su actual automóvil podrá formar parte de dicha entrada. (R.B.E, n.“ 80/91)

ALONSO PINEDA, S. A.
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,3. Tel. 35 32 41. 

OLIAS DEL REY (TOLEDO)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #173, 20/4/1991.


